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El único coche para todos los terrenos. 
Pensando en cómo será la sociedad del futuro, hoy sólo podían encontrarse por separado: El Nissan Terrano 11 es el primer coche que se 

Nissan ha creado un nuevo vehículo: el Nissan Un motor gasoHna de 124 CVy 2.400 c.c. mueve perfectamente en todos ellos. 

Go<wJIio Iota/ 3 -. 
o IOO.OC\:) ~m y 

t1 _ .. k~ 
M.ls de 800 p""1O< 

de ...... ",y de 
>em<", N,,... _ .. 10_.'_. 

Terrano 11. 

Un vehiculo pensado para disfrutar 

la más emocionante de las aventuras: 

VIVIR. 

El Nissan T errano 11 es a la vez un co

che increíblemente funcional en la 

ciudad y un vehículo para acercarse 

Un motor turbodiesel de 100 CV y 2.700 c.c. 

Dirección asistida. Transmisión a 2 Ó 4 ruedas. 

Suspensión independiente. Angula de ataque 

de 35°. Angula de salida de 36°. Distancia 

mínima al suelo de 215 mm. Capacidad de vadeo 

de 450 mm. Aire acondicionado. Elevalunas 

eléctrico. Techos~ar . 

,.,.. 2.776.000 ..... 
P.V. P.,~ nr.tooporte, rlA . impuesl0 ele ""'!~ 

~) ef1 peoins .... , BaJe., .... 

a la naturaleza en los momentos de ocio. Los intereses de la sociedad de! futuro abarcarán TERRANOII 
Por eso en él se juntan caracteristicas que hasta muchísimos terrenos. LA AVENTURA DE VIVIR. 

ATASA .-'--." hN .• 32 31j 5t 
VALDEPEHAS 
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El campo de 
golf, a Juicio 
Un grupo de afectados por el 
polémico y fracasado campo de 
golf, que se pensaba construir 
en Alcázar entre julio de 1991 
y agosto de 1992, han decidido 
poner el caso en manos de la 
justicia, ante la desaparición -
hace seis meses- del promotor, 
José Luis Rodríguez Ferrer, 
quien se marchó de la localidad 
sin dar cuenta del estado conta
ble de la sociedad. Al mismo 
tiempo, fuentes juridicas con
sultadas han destacado que el 
ayuntamiento se podria ver "to
cado" por la cesión 

40 de unos terrenos, 
que no eran de su 
propiedad. 

El textil se 
hunde 
El cierre de un taller de confec
ción en Fuente el Fresno ha da
do nuevamente la voz de alar
ma:el sector textil va a pique. 
Para evitar la crisis doce coope
rativas de la región han creado 
ABREGO, la única 

28 cooperativa textil de 
segundo grado de 
Castilla La Mancha. 

Taxis contra las multas 
El fallecimiento de 15 jóvenes en tres accidentes de tráfico 
distintos, ha puesto de manifiesto el latente problema que 
existe cuando lo jóvenes no renuncian a coger el coche pa
ra salir de copas los fines de semana. En nueStra provincia 
la guardia civil de tráfico ha detectado algunos casos de jó
venes que deciden alquilar un taxi para poder disfrutar al 
máximo de todos los placeres que ofrece la noche. Cual
quier método es válido con tal de evitar acci- 14 
dentes de tráfico en los que el alcohol juega el 
papel más importante. 

"'LA:'-:éSE'::M"'Ac:N-:óA:::-::-;::-:-;-:-;-__ ----:-20;;.- BREVES SOCI EDAD 
EL PISTO REGIONAL 10 CULTURA 

46 
60 
68 
70 

=EC=O~N~O~M~IA~~~~-~24~ HOROSCOPO 

SIETE OlAS 30 
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El untlr dtt los lrabajlldorttS dtt' 
Ayuntamlttnto de Almadén 

En la red acción de la pren sa 
escri ta es donde reside e l Ifmite 
int rfnseco del derecho funda
mental a la infonnación que se 
levanta majestuoso para hacer la 
comunicación más ellactil. obje
tiva y profes ional. Cuando las 
palabras de terceros no se repro
ducen en su total idad puede que
darse a la deriva el sentido de las 
misllms, conduciendo al lector al 
borde distin tas interpretaciones. 
Pura facilit ar e l contenido de la 
entrevist¡l que luego no se acor
dó con su redactora por motivos 
que deseonozco. y en respuesta a 
sus peticiones. es por lo que he 
resuelto escribir estas lineas de 
opinión personal. 

Esta Administración Local no 
va a dej a r de se r en es tos 
momentos de graves problemas 
económicos, la nave donde se 
aúnen los esfuerLOs. tanto de la 
Corpornción como de los tmba
jadores, para salir a note de la 
situación donde nos encontra
mos, En primer lugar. hay que 
des taca r e l compo rtami elllo 
ejemplar de todos los tTllbajado
res de este Ayuntamiento. que 
sufriendo en sus carnes el retrnso 
del pago de sus nóminas en 
varias semanas, no han disminui
do su rendimiento laboral y han 
cominuado con la misma di~po
sición y motividad. En segundo 
lugar. destacar la tarea realizada 
por los disti ntos delegados de 
personal. que por primern vez en 
la historia de este Consistorio 

han conseguido que los trabaja
dores palpemos que estamos pro
tegidos. y que hay alguien que 
va a defender nuestros propios 
intereses. con las medidas apro
piada s de presión políti ca y 
soc ial. en terce r lugar . hacer 
mención a la Corporación. diri
gida por lu a lcalde, Josefa 
BuvimlO. que con fé y esperanza, 
buscarán las posibles vias de sol
ventar la diffc il si tuación finan
ciera. 

Ahora no es tiempo de indagar 
cu lpabilidades. s ino de buscar 
soluciones que deben llegar por 
la negociación y el diálogo, plan 
de viabil idad, instar a las distin
tas instituciones a cubrir los gas
tos en scrvicios e infracstT\Jcturns 
de nuestra localidad. renegocia
ción de los créditos. ajustes de 
gastos. y todas aquellas que pcr
mi,an mantener de fonna priori
taria los ingresos para e l pago de 
las nóminas de los trabajadores. 

Se equivoca quien diga que en 
el Ayuntamiento sobran trabaja. 
dores. Solo hace fa lta comprobar 

como la muyoría de los depana
mentas se encuentran bajo míni
mos de personal. Otra cosa es 
discutir el amplio número de ser 
icios que se presta a la comuni
dad y la esencialidad de los mis
mos. 

Los trabajadores no tenemos 
miedo, si preocupación lógica. 
que hay que afrontar con op,i
mismo y sin adelantar acontecí-_ 
mientas. no sepu ltándonos bajo 
elo den"Olismo y la losa de lu tan 
difundida regulación de empleo. 

Lamentablemente, Pi tágoras 
inventó el uno p:1Ta e l lino. el dos 
para el dos, el tres purJ el tres .. y 
si al final de la cuentll de resulta· 

dos de esta empresa, par1icu
lar porque no tiene márgenes 
de beneficio, solo ha y dos 
donde se necesitarían cinco. 
nos acogeremos al viejo prin
cipio solidario del repar1O. 

Deseando que estas pala
brlls responsan a las insisten
ci as de su redactora en sus 
apariciones esponídiclls por 
nuestro pueblo. y como rene
jo. en ti endo, de l se nt ir de 
todos los trabajadores. tenga 
a bien la publicación de las 
misma. 
JOSE MA RI A LOPEZ 
VERGARA. 

D.N. 1. 5.904.135 

Donde está \Vally 

E.~timado director: 
Wally. es e l supuesto nombre del cheque ventanilla nU 13537 

que, según el elltr:\cto de cuenta que obra en mi poder y cuya 
fotocopia le adjun,o. me fue enviado hace algunos meses por la 
sucursal 1284 que el Banco Centml tiene en Almadén. El impor
te del cheque es de 65.000 pesetas. con cargo ¡l la cuenta 
corriente 0083790 de la que soy titular. Pues bien. tras pedirlo 
reiteradas veces en la citada sucursal. aslcomo al entonces presi

dente Sr. t.:.scá mt'z. la respuesta es que no aparece. Por ello mi 

pregunta es la siguiente:¿Dónde está Wally? 
LEONCIO TEJERO MESAS 

n.N.!. 5.876.704 

'._. 
~-

BQLETIN DE SUSCRlPCION 

GRUl'O EDlTORlAL PA CA /., S. A. 

GRUPO EDITORIAL PA CAL, S. A. 

PlatA Cen-allles, 6 
CIUDAD REAL 
TEL 21 0637 

Deseo suscribirme a BISAGRA dl/raute /111 01;0 (50 IlIímeros), por lo ql/e adj/lllto 1m' dalos I/ ecesario.\" para Illlcer efec
liva ,licha suscripciól/ : 
Nombre y apellidos: . 
Domicilio: 
I'oblació,, : 
Profesióll: ... 

.. .......... .... .. ¡>rOl'incia: .. . 
.......... .. ... Edad: ... 

C. /~ ..... 
.. .. Teléf 0110 : 
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Carretero nacional IV. 
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Teléfono. 895 79 15 
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ientras 80no ofre 
cía la cabeza de al
guien, no se sabe 
bien quien, por el 
caso New Techno 
en las escaleras de 
las Cortes de 
Ca s lilla- L lI 
Mancha, alumnos 

de Derecho de la Uni versidad Regional es
peraban para asistir en di recto a la actua
ción de nu es tros parlament ari os en el 
Pleno. Imagino que saldrían un lanto depri
midos de obse rva r como la ac tividad 
parlament aria cont inua dando vueltas en 
tomo a lo que cobran los parl amentarios. 
Da igual de lo que se hable. al final el pro
blema de fondo que se plantea son las per
cepciones de sus Sdiorías y como estas 
son O no justificadas. 
Fue el caso del parlamentario conquense 
del PP. Pedro Sauga r . qui en en la 
Interpelación que hizo al Gobierno en or
den a nuestra incorporación a Europa, salió 
con el asunto de los sueldos de los altos 
cargos de la Junta, de los que dijo que esos 
sí eran europeos y de paso los calificaba de 
mezquinos. El consejero de Agricultura, 
Fernando Lópe Carrasco, que últ ima
mente anda en los cantares de la oposición 
por vivir sin pagar en las instalaciones de 
la Escuela de Caza de la Ju nta de 
Comunidades, un poco harto de la silUa-

- 6 -

iY tú más! 
ción recordó a Pedro Saugar como había 
solicilado ayuda al Presidente 80no cuan
do estuvo procesado por prevaricación. por 
actuaciones como presiden te de la 
Diputación de Cuenca. denuncia de la que 
fue absuelto por los tribunales: pero no por 
la vida pues a aquel hecho se atribuye que 
Pedro Saugar sufriera un infarto. 
Resulta que en esto de la pol ítica regional 
se están imponiendo los halcones de los 
respectivos partidos políticos. aquí para ha
cer méritos la declaración tiene que ser ca
da vez más fuerte. Al rival hay que gritarle 
¡chorizo! como sea y así te dan puntos. El 
sueldo del contrario es obl igatorio airearlo 
y hay que hacerlo con ganas. Claro que ¡ay 
del hijo pula que diga el nuestro!. 
Llevo ya un tiempo largo viviendo de in
tentar conocer a los políticos. pero la ver
dad es que nunca ternlino de sorprendemle. 
Que hablen de los sueldos de cada cual en 
sus peleas dialécticas no me pnrece mal, 

Rieta cobró casi 
13 millones de pesetas 
en e/92. 

aunque pienso que no es muy crisliano por 
eso de Nq ll iell esté libre de pecado ... ~. 
Entiendo que la oposición hable de sueldos 
altos de los altos cargos, pero para que to
dos podnmos ser ecuánimes tendremos que 
saber que en el PP, los parlamentarios re
gionales que menos percibieron el pasado 
año del dinero de las Cortes -por cierto los 
toledanos Jesús Terrón y Bias Felipe- se 
llevaron más de cuatro millones de pts. Si 
vamos al escalón más alto llegamos a Jo~ 
Ricta y observamos que la cantidad que in
gresó de la Junta de Comunidades supera 
el sueldo de su paisano y tocayo, José 
Bono. Entre dictas de su grupo. sueldo co
mo miembro de la Mesa y otras historias el 
parlamentario del PP, José Riela, no ingre
só en el 92 menos de 12 millones 989 mi l 
pIS. 
Por cierto que Ricia se ha dedicado a decir 
a sus compañeros de grupo y de partido 
que [o que afi nnnba yo la pasada semana. 
sobre que había cobrado dieta por su viaje 
a Sevilla cuando iba a gastos pagados por 
las Cortes. no era cierto pues se trataba de 
una dieta por comida. o digo que no dedi
cara las once mil pts. que cobró, a comer 
aquel 20 de abri l. pero sí aseguro que iba a 
gastos paglldos como el resto de los miem
bros de la Mcsa y sus respectivas mujeres y 
que algún compañero suyo de partido no 
tuvo la ocurrencia de pasar esa dicta. 
En el otro lado parecen no enterarse de que 
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existen más de cien mil parados en la re
gión, que en el mes de octubre aumentó en 
4700 personas, y que por lo tanto es hora 
de dejar guardado el exceso de prepotencia 
y por supueslO no cop iar los afanes de 
Olros por meter en la cárcel al personal. 
Dicen los políticos mejicanos que "al ene· 
migo no basta COII malaria /JOrque resl/ci· 
ta, sillo que hay que rompule el espinazo". 
Aquí se están dejando muchos muenos con 
el espinazo intacto. Asf que esto dentro de 
nada va a ser "la /loche de los /I/uertos ).j. 

viellfes". aunque siempre podrá echarse la 
culpa a algún que otro funcionario. El caso 
New Techno por poner un ejemplo. 
No quieren ponerse de acuerdo y se urgan 
en los asuntos personales y luego dicen que 
existe una especie de fascismo que intenta 
despresti giar la imagen de los políticos. 
Como si necesitaran que alguien les ayuda
ra en su propio empeño. Ya se que es una 
crisis que se ha vivido antes a nivel nacio
nal , y aún colea. y en otros paises de 
Europa. algunos muy próximos como es el 
caso de Francia que esta semana nos visita: 
pero no es consuelo. 
Hablando de la cumbre Hispano-Francesa 
que se desarrollará en Toledo el próximo 
día 19 solo siento que en el menú falte la 
perdiz roja .que ya no encuentra ni cazado
res que la cace. ni un buen vino castellano-

manchego. No es por desmerecer del Rioja. 
claro está, ni por desmerecer de otros vinos 
de la región: pero con un Casa de la Viña 
del 82 de Valdepeñas seguro que no se hu
biera quedado nada mal en absoluto, me 
atrevería a decir que por el contrari o se 
sentirían muy gratamente sorprendidos y 
eso hablando de franceses sería como po
ner una pica en Flandes. 

Por lo demás bueno sería que los políti
cos de esta región dejen de dedicar menos 
tiempo a su bolsi llo y al de los demás y 
piensen más en como aprovechar nuestros 
recursos. Y recurso y muy importante es 
que en Toledo tenga lugar la citada cum· 
bre, que al Presidente de la Junta le invite 
el gobierno inglés para realizar una visi ta 
oficial al Reino Unido. que en Jerusalem 
el Rey de España presida la inauguración 
de la plaza de Toledo. 
Claro que lener recursos no es lo mismo 
que saber aprovecharlos y uno tiene la im· 
presión de que en esas estamos a la vista de 
como sube el número de parados. Y que di
gan ahora que no es un paro real ese incre· 
mento del desempleo. 
Que se puede esperar en una región donde 
se pueden perder más de ochocientos mi· 
llones de pts. concedidos por Europa para 
la Universidad de Caslilla·La Mancha por 
que la administración central es incapaz de 

I Y mé5 , A D.1 <1PlcADA A /..CIS 

UNA /3aNITA S'INACotiA (I( 

NO Sé', cao (JI u5 CE ¡.j;l 

l'UéSi1J EL AYClNT'AMléNrO 

... 

ponerse de acuerdo con la Administración 
local. en este c:!so el ayuntamiento de 
Toledo. y eso que ambas están regidas por 
hombres del mismo panido. 
Tienen hast:! el 31 de diciembre para pre
sentar el proyecto y la planificación de la 
nu eva Eseuel:! de Inge niería Téc nica 
Industrial. El dinero se concedió como am
pliación de programa dentro de los fondos 
FEDER en el mes de septiembre. Muy po
quitos sabían esto, imagino que por si aea· 
so eran incapaz de cumplir los requ isitos. 
Como resulta que se han empeñado en que 
sea en los terrenos de la antigua Fabrica de 
Amlas y no se ponen de acuerdo Defensa y 
Ayu ntamiento de Toledo y como resu lta 
también que la Universidad no tiene terre
nos propios. pues eso. que mejor nos dedi
camos a hablar de los sueldos de los parla
mentarios. 
Por hoy tampoco hablamos de como nos 
pennitimos lujos como el de que se impar
tan tres carreras -Geografía. Historia y 
Humanidades-que no sumen quince alum 
nos. Tampoco hablaremos de como, siendo 
eso asf. se argumente que no puede haber 
tumos de tarde, donde sí hay alumnos -sólo 
que trabajadores· por falta de presupuesto 
para pagar profesores. mientras en estas 
Facultades se pegall por tener un alumno al 
que dar clases. • 

..... -- )/ 
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El profesor de la 
facultad de ciencias 

químicas de la 
Universidad de Castilla 

La Mancha, Juan 
Ignacio Cirae Saturáin 
(Manresa, 1965) acaba 
de ser galardonado con 

el premio nacional de 
investigadores noveles 

con sólo 6 años e 
experiencia en el campo 

de la física. Sus 
aportaciones ayudarán a 
obtener relojes atómicos 
mucho más precisos que 

los existentes. 

JUAN IGNACIO CIRAC, PREMIO NACIONAL DE INVESTIGADORES NOVELES: 

IIlnvestigamos para que otros 
hagan bombas o curen el cáncerll 

"Yo, la verdad, 
pensaba que aquí 
iba a haber una 
facultad de físicas 
pero por lo visto se 
va retrasando" 
-8-

1 flamante 
premio de 
inves t iga
dores nove
les ha reca
ído por vez 
primera en 
un joven 

valor científico de nuestra re· 
gión, que está empezando a ver 
sus frutos ... 

-¿Puede explicarle a la so
ciedad de qué forma se \ '3 a 
ver beneficiada de la im'esti· 
gación objeto del premio? 

-Es diffci l dar una explica
ción directa. Todo proyecto ¡ie
ne varias etupas, está la pane 
de investigación básica, esa in
vestigación se desarrolla un po
co más hasl:\ que. al fina l, sale 
la lavadora que compra todo el 
mundo y, digamos, que 10 que 
yo hago es esa primera etapa 
de investigación básica sobre 
leyes de la física que luego se 

están aplicando a otras cosas. 
en 10 que se puede beneficiar la 
sociedad es en todo aquello 
que esté relacionado con la alla 
precisión. Cuando quieres me
dir algo que neces ite mucha 
precisión, como por ejemplo, el 
transpone espacial. 

·¿Con sus aportaciones, los 
relojes atómicos, esos apara
tos tan sofisticados , se rán 
mejores a partir de ahora? 

-Sí, bueno. van mejorando 
poco a poco y en eso es en 10 
que estamos contribuyendo. 
Hay que tener en cuenta que un 
retraso de una millonési ma de 
segundo no se puede penni tir 
porque en distancias tan largas 
puede llegarse a grandes erro
res. 

-¿Por qué razón decidió ve
nirse a esta región a desarro
llar sus in vesligaciones? 

·Pues porque aquí existe un 
departamento de física que es 

• 

bueno a nivel nacional y. senci
llamente. porque quiero partici
par de él. 

-¿ Y cómo con\'encería a los 
incrédulos que esta universi
dad empieza a ser atractiva 
para los investigadores? 

-S implemente que se fijen en 
los profesionales que hay. Mi 
caso puede ser uno, pero es que 
existen muchos invest igadores 
que se han venido aquí a traba
jar. Hay buenos investigadores. 

·¿Usted ya sa bía a dónde 
venía o le ha sorprendido -o 
defrlludado- lo que se ha en
conlrado aquí? 

-Yo, la verdad. ven ía con la 
idea de que aquí iba a habe r 
una facultad de físicas pero por 
lo vislo se va retrasando y, por 
un3S razones u otras. se va 
abandonando esa idea que es la 
que Illás nos atraía. 

- ¿Ustedes, [os invest igado
res, se consideran unos in-
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comprendidos de cara a la so
ciedad? Es decir que se valo
ra poco vuestro trabajo por
que no se comprende. 

-Sí, sí es posible. 
-y usted, eso, ¿cómo lo ve? 
-Yo. la verdad. a mí me gusta 

mi trabajo y en esas cosas no 
me fijo demasiado, es decir, si 
se valora O no se valora 

-¿Por qué existe la creencia 
tópica de que los im'estigado
res son todos unos excéntri
cos? 

-Pues ... no lo sé. pero la ver
dad es que existe. Cuando uno 
se va a un congreso internacio
nal y ve alH a las grandes figu
ras mundiales te das cuenta que 
no son excéntricos, a lo mejor 
hay uno que es un poco excén
trico ... quizás es que estamos 
absorbidos por lo que trabaja
mos. cuando uno se va a su ca
sa sigue pensando en el proble
ma que tiene en la cabeza y 
cuando se duerme sigue pen
sando y se levanta a media no
che pensando en el problema 
que tiene en mente y. entonces 
eso nos desv ía un poco de la 
realidad. Tal vez sea eso. 

-¿Usted cree que es un ex-
céntrico? 

-No, no. 
-¿Cómo se valora? 
-PueS ... normal. una persona 

trabajadora sobre todo. que de
dica la mayor parte de su tiem
po, desde las nueve de la ma
ñana hasta las doce de la noche 
a trabajar en la física. 

-¿ Persigue algu nas metas 
dentro de su cnmpo?, o sea, 
¿a dónde quiere llegar? 

-No, no son metas ... , hom
bre, a mi lo que me gustaría es 
coger prestig io internacional 
que eso sí que se valora. Por lo 
menos dentro del campo de la 
física, en España no se valora 
mucho pero fuera sí que se va
lora. 

-¿Por qué fu era y no en 
nuestro país? 

-En España no se valora. no 
sé por qué. Te puedo decir que 
a nosotros en esle departamen
lO se nos conoce más fuera que 
en España. Bastante más. 

-¿Por qu é exi ste ese tabú 
de que la investigación en es
ta región es algo todavía de 
ciencia ficción'! 

-Por la tradición, porque no 
creo que haya mucha tradición 

de investigación científica en 
esta región, pero poco a poco 
yo creo que va desarrollándose. 

-¿Le seduce el reto de abrir 
ese camino que aún está por 
hacer? 

-Sí, sin duda. Esa es una de 
las razones por las que estamos 
aquí. 

-¿ y les dej an tra baja r 
bien? 

-Si, yo creo que si...bueno en 
mi caso por lo menos sí, aun
que quizás tendría que contes
tar el profesor Riveiro. (Señala 
al profesor del departamento, 
presente en la entrevista). 

-Aunque no sen materia de 
su estudio, si me gustaría co
nocer tu opi nión sobre los re
cientes experimentos de divi
sión de embriones realizado 
en Estados Unidos, ¿qué opi 
nión tiene? 

-Pues, creo que mi opinión 
vale lo mismo que la de cual
quier otra persona. A mi no me 
parece demasiado bien. Que se 
experimente para saber, vale, 
pero para hacer algo así... 

-En ese sentido ¿piensa que 

la ciencia tiene que tener 
unos límites, es dfi:ir, que no 
es posible in vestiga rlo todo 
por razones, por ejemplo, éti
cas? 

-Sí, sí, por supuesto. La cien
cia tiene que tener eso que está 
tan de moda que es el código ... 
¿deontológico. no es así? 

·¿En el ámbito de la lisica 
se plantean también proble
mas éticos? 

-Yo creo que no, hombre. se 
pueden plamear problemas éti
cos a la hora de vender o de co
merciar con lo que se investiga, 

':4 nuestro 
departamento de 
física se le conoce 
más fuera que en 
España. Tiene más 
prestigio" 

o tal vez con lo de las bombas, 
pero lo que pasa es que los fís i
cos estamos bastame lejos de 
todo eso. Nosot ros invest iga
mos las leyes y luego otras per
sonas son quienes las apl ican 
para hacer bombas. Tampoco 
puedes renun cia r a es tudiar 
esas leyes que pueden ayudllf a 
hace r bombas como a curar a 
un enfenno de cáncer. 

-¿Cree que en el futuro pu
den plant enrse este tipo de 
problemas morales? 

-De momento, por el tema 
con el tema con el que trabajo 
no. Todavía estoy muy lejos de 
trabajar en fisión nuclear. 

-¿Es incuestionable que el 
universo está en continua ex
pansión? 

Yo creo que el 99,99 por 
ciento de los físicos a los que 
les preguntes te van a decir que 
el universo está en expansión. 
que hu bo un big bang o una 
gran explosión incial y a panir 
de ahí se creó todo el universo. 

-¿Está de acuerdo con la 
frase de Einstein cuando dijo 
" Dios no juega a los dados 
con el universo"? 

-No, en eso no es toy de 
acuerdo. Esa es la base de la 
mecánica cuántica y se ha de
mostrado que Einstein estaba 
equ ivocado cuando dijo esa 
frase. Realmente Dios juega a 
los dados; nada está detennina
do. Se ha demostrado que esta
ba equivocado. 

-Los físicos, ¿tienen más 
moti,'os para creer en Dios o 
pa ra ser ¡¡gnósticos? 

-Yo creo que no tiene nada 
que ver porque si uno piensa 
que ex iste una explosión ini 
cial, pues se puede preguntar 
de dónde salió esa ex plosión, 
qué es lo que había antes y lo 
que no. O sea que no estamos 
más autorizados que cualquier 
otra persona para pensar en 
eso. 

-¿Y su l)()Sición al respfi: to, 
cuál es? 

-Diría que soy un cristiano 
con muchas dudas. Con dema
siadas dudas. 

-¿Cuál es el des<:ubrimien
to que le gustaría ver vivo? 

-Habría que pe nsa r, pe ro 
creo que sería interesante ver la 
unificación de todas las fuerüls. 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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EL PISTO REGIONAL 
-000>------

El cura acusado 
de violacion 
juzgado de nuevo 
El sacerdote Ignacio Ruiz ual 
deberá ser juzgado nuevamente 
por un presunto delito de 
violación y abusos deshonestos 
en la persona de tres deficientes 
mentales en Cuenca. después 
de que el Tribunal Supremo 
ordenara la repetición del juicio 
y anulase la sentencia que le 
absolvía. El Supremo basa su 
decisión en que parte del juicio 
se celebro puerta cerrada. 
qucbmndo el principio de 
publicidad exigido por la ley. 
El procesado fue denunciado 
por una asociación de Cuenca 
acusado de llevar con engaños 
a tres disminuidos psíquicos a 
su casa donde, presuntamente. 
les sometió a tocamientos 
obscenos. violando a uno de 
ellos. 

-OOOr ---------

El presidente 
Bono visita el 
Reino Unido 
El presidente de Castillll-La 
Mancha. José Bono. 
acompañado del consejero 
Portavoz. Emiliano Garda
Page, ha visitado durante tres 
días el Reino Unido, invitado 
por el Gobierno británico, 
conviniéndose así en el 
segundo mandatario 
autonómico que realiza una 
visita institucional a Gran 
Brelaña. El responsable del 
Ejecutivo regional. quien 
aprovecho también su estancia 
para visitar Escocia se 
entrevistó con los líderes de los 
principales grupos del 
Parlamento para conocer las 
inst ituciones y la actividad 
parlamentaria del país. así 
como las funciones de los 
consejos locales, regionales y 
condados, dentro del Plan de 
descentralización 
gubernamental. 

10 -

IU pide que el Gobierno informe 
sobre New Techno 
El Grupo Parlamenturio de Izquierda Unida ha solicitado la 
comparecencia en las Cortes del Gobierno regional para que 
infonne sobre las acciones realizadas en relación con la empresa 
New Techno. Izquierda Unida ya pidió al presidente. José Bono, 
que compareciera ante el Pleno para que aclarara las subvenciones 
concedidas por la Junta a esta empresa a tf3vés de la Sociedad de 
Fomento Regional. Paralelamente. el Grupo Popular ha 
manifestado su deseo de que las Cortes decidan sobre la creación 
de una comisión que investigue las re laciones de la Junta con New 
Techno, una vez finalice el debate sobre el proyecto de la ley de 
presupuestos. 

~r---------------------------

Encuesta fantasma 
La empresa de encuestas Demoscopia y el POSE de Casti lla-La 
Mancha salieron al paso de las declaraciones realiz.adas por el 
presidente del Panido Popular, José Manuel Molina, en las que 
aseguraba que sendas encuestas realizadas por el CIS y 
Dcmoscopia auguraban una futura victoria electoral popular. El 
delegado de Demoscopia. José Ignacio \Yert, negaba que su 
empresa hubiera realizado ninguna encuesta en la que se recogiera 
la intendón de voto de los castellano-manehegos. mientras que el 
Partido Socialista acusaba a Molina de "memir cOflsciel1lemen/e (1 
ftl opilliólI pública" e instaba al líder del PP a desmeOlir "la 
fafsedad de SI/S declaraciones", 

~r----------

Presentadas las 
enmiendas a los 
presupuestos 
El grupo parlamentario 
regional e Izquierda Unida han 
presentado sendas enmiendas a 
la totalidad a los presupuestos 
elaborados por el gobierno 
regional. Además. los 
jX)pulares han presentado 470 
enmiendas parciales e 
Izquierda Unida 311. 
José Manuel Molina, 
presidente regional del pp. 
justificaba la enmienda a la 
totalidad diciendo que el 
presupuesto "no es I/i allstero 
ni lrallsparellle en ellamo a las 
retribuciones de fos altos 
cargos y /lO corrige fas 
deficiencias de il/c1uir ef fondo 
de Cooperación Mllnicipal" en 
dichos presupuestos. Una de las 
enmiendas del PP son 15.000 
millones más para vivienda. 

-000>----- -

Homenaje al 
poeta Josep 
Vincen~ Foix 
Destacados poetas castellanos. 
catalanes y vascos -como José 
Agustín Goytisolo, Vincen~ 
L1orea, Julia OtX3 o Miguel 
Anxo se reunieron esta semana 
en Toledo para asistir al 
congreso "La obro poético en 
fa Espolia pl/lrjfjngiie~. 
jornadas que se enmarcan 
dentro de los actos que se han 
organizado este año para 
celebrar el centenario del 
nacimiento del poeta catalán 
Josep Vineem; Foix, El 
consejero de Cultura, Santiago 
Mortno, inauguró este 
congreso -organiz.ado por el 
Centro de las Letras del 
Ministerio de Cultura, en 
colaboración con la Consejería 
de CultUf3 de Castilla-La 
Mancha- que pretende abrir 
un debate en lodas las 
comunidades autónomas para 
tratar [os problemas de la 
literatura y los escritores. 
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EL PISTO REGIONAL 
~~----------

Bono, contrario 
alas 
compatililidades 
El presidente de la Junta de 
Comunidades, José nono se 
mostró a fa vor de aplicar un 
régimen de incompatibil idades 
para a los políticos por 
considerar que sería "1/11 sigilo 
y //11 síntoma lle eSlar 
coordillados COlllos esfllerzos 
que los políticos eS/amos 
drll/alu/ondo (J /Ol/OS los 
cilldad(1I10S de es/e paj: .... Bono 
dijo que "ell el Par/amellto 
regio/lo/ (Jebemos dar el mayor 
ejemplo. y por ello. ctUllldo el 
trabajo es 11/1 bien escaso 
tenemos que campar/ir/o. Lo 
que 110 podemo.~ admitir SOIl fas 
compatibilidades". Añad ió que 
las incompatilidades deben ser 
absolutas "y si hay que hacer 
algullo excepdón. que sea 
plÍblica y IIOlOria

H

• 

~-----

9.000 millones 
para los teatros 
de la región 
La consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de 
Comunidades invenirá hasta 
1995 nueve mil millones de 
pesetas en los teatros de la 
región. No obstante. las 
inversiones comenzaron en el 
año 84 y ya se lIev:t consumido 
una buena parle de ese 
presupuesto. En tot:LI serán 21 
las actuaciones que se lleven a 
cabo hasta esa fecha. en 
algunos casos para la 
construcción de nuevas plantas 
yen otros para la rehabili tación 
de las ya existentes. Se 
construirán auditorios en 
Alcázar de San Juan, 
I'uertollano, Manzanares, 
Tomelloso, Valdepeñas, 
Cuenca y Guadalajara. Se 
harán rehabili taciones en 
Almansa, Almagro, 
Almadém, Madridejos, Mora, 
Sonseca, Torrijos y T:llavera. 

- 12-

Toledo creará el premio a la 
concordia "Alfonso X El Sabio" 
El ayuntamiento de Toledo tiene la intención de crear un premio a 
la tolerancia y la concordia con caracter intemacional. que Ilevar.í 
el nombre de Alfonso X El Sabio. Para ello. cI a!clllde. Joaquín 
Sánchez Garrido, ha m:tntenido conversaciones con el min istro 
de Asuntos Exteriores, Ja\'ier Solana , con el que coincidió 
durall1e el viaje a Israel. Precisamente a raiz de este villje el 
alcalde ha tenido ocasión de encontmrse con los reyes de España, 
durante la inauguración del Jardín de España-Plaza de Toledo. 
en el que se exhibe un mural elaborado por el Escuela Taller de la 
ciudad. El día 30 de noviembre se inaugura el Congreso de las 
Tres Culturas en el que participarán árabes. judíos y cristianos. 

El C. D. Toledo se hace con los 
servicios de un internacional ruso 
El Español ha cedido al Toledo al internac ional ruso Moj por lo 
que rest a de temporada. El coste de la operación es de seis 
millones de pesetas. que será lo que cobrará el jugador. En 
cualquier caso las aguas del club toledano bajan revueltas desde 
que Emilio Cruz. ex- entrenador del Toledo y namante míster del 
Atlético de Madrid. decidiera incorporar::1I club de Jesús Gil como 
2'1 entrenador a Carlos Aguiar, que desen!l)Cñab..1 el mismo cargo 
en los últimos tiempos en el Toledo. Desde el club toledano se ha 
acusado al Atlético de "falla (le érim". Por otra parle Hutragueño. 
Mendoza y Arias estarán en Toledo el próximo día 21 en una cena 

~~---------

El paro creció 
en 4.721 nuevos 
desempleados 
El número de parados en la 
comunidad autónoma se 
incrementó durante el mes de 
octubre en 4.721 personas. 
apareciendo la provincia de 
Ciudad Real como la de 
mayor incremento con 1.883 
nuevos desempleados. seguido 
de Albllcele con 1.365. Toledo 
aparece en tercera posición con 
929. Con este notable 
incremenlo. el número de 
parados en Castilla La 
Mancha asciende a 102.000. la 
cifra más alta de los últimos 
años. Por sectores, el de 
servicios es el que ha sufrido 
un mayor incremento con 2.167 . 
nuevos desempleados. seguido 
de la agricultura con 1664 y la 
construcción con 472. 

~-----------

Los degollados 
de Manzanares, 
incinerados 
A los once días de haber sido 
encontmdos en Manza nares 
los cadáveres de Norián Jeni 
Correa Hernández. de 22 
años y su compañero 
sentimental , Juan Reyes 
Perilla. de 25 , fueron 
tmsllldados al cemenlerio de la 
Almudcna de Madrid , donde 
fueron incinerados y 
repatriadas las cenizas a sus 
fami liares. en Cali y Bogotá 
respectivemente. Hijos de Juan 
Nobleja, la funeraria que se 
encargó del trdslado de los 
cadáveres, notificó al consul de 
Colombia en Espllña, Luis 
FAtrada, que los cuerpos 
corrían peligro de 
descomposición. Estrada. tras 
consultar los deseos de los 
familiares de las víctimas. 
anunció que serían incinerados 
y trasladados a Colombia. El 
caso sigue bajo secreto 
sumarial. 
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COCHES, JOVENES Y ALCOHOL 

L os jóvenes no están dispuestos a jugarse la vida cada fin de semana. Pero 
tampoco parecen dispuestos a renunciar al ocio nocturno, por lo cual han 

optado, según fuentes de la jefatura provincial de tráfico, por el alquiler de 
taxis que transportan a grupos de amigos hasta las salas de fiestas. 

Se detecta el alquiler de 
taxis en las juergas del 

fin de semana 
a muerte de 
quince jóve
nes en tres 
acciden tes 
de tráfico 
distintos ha
ce una se
mana, ha 

vuelto a poner de actualidad el 
problema del consumo de alco
hol por los jóvenes, quienes se 
inician en su consumo cada vez 
a edades más tempranas. En una 
etapa en la que la vida se pre
senta como un valor inagotable, 
los adolescentes se inician en el 
ritual de la bebida para no aban
donarlo. en un país donde el im
puesto sobre bebidas. alcohóli
cas es sensiblemente inferior al 
canon que deben pagar en el 
resto de los paises de la comu
nidad europea. 

Diseñado así el primer vértice 
del triángulo monal, el dibujo 
se completa con otros dos fac to
res que inciden de foona negati
va en la siniestralidad de los ac
cidentes de tráfico: juvenlUd y 

coches, en la mayoría de los ca
sos, potentes. 

. "ALCOHtH. y COCHES 

La inlerrelación entre el co
che y el consumo de alcohol lIe
ga a límites de aberración tales 
que, en no pocas ocasiones, el 
joven que acaba de obtener el 
penniso de conducir celebra su 
éxito social marchándose de co
pas con su círcu lo de amigos. 
La influencia social que ejercen 
las bebidas alcohólicas está, de 
esta rorma, presente desde el 
primer momento en el Que al 
conductor novel se le concede 
:lulOrización leg:ll para conducir 
vehículos. Su conducta ante el 
volante, de cara al ruturo, se ini
cia ya viciada de antemano. 

Aunque /lO existen datos ofi
ciales, todas las ruentes consul
tadas por esta revista coinciden 
en señalar la evidencia de que 
los jóvenes 10 son cada vez más 
cuando se tornan la primera ca-

ACCIDENTES Y VICTIMAS POR OlA DE LA SEMANA EN CASTILLA LA 
MANCHA EN JOVENES DE MENOS DE 2 6 AÑOS (1991) 

VlSPERIt DE FESTIVO POSTERIOR FESTIVO I RESTO DlAS 

ACCIDENTES CON vJ('n;M A~ 55J 42 1 5 161 

NUMERO DE VICflMAS 1339 990 15 328 

NUMERO DE MUERTOS 10 1 66 2 19 

NUMERO DE HERI DOS 1238 874 309 

- t4-

ñ:l, d:lto nada despreciable si te
nemos en cuenta que la primera 
borrachera generalmente no lle
ga mucho más tarde. L:l cerveza 
yel "calimocho" (mezcla de vi
no tinto y coca-cola) son las be
bidas habitualmente consumi 
das en los ri tuales de iniciación 
entre amigos. 

"". HAY QUE ACTUAR 

Ante este panorama. la direc
ción general de sal ud pública 
dependiente de la consejería de 
Sanidad ha visto la necesidad de 
llevar a cabo medidas para pa
li:lJ' un problema que arecta ca
da vez más a un número cre
ciente de jóvenes. En estos 
momentos, se encuentra prácti
C:lmente ultimado el borrador 
de un ambicioso programa de 
prevención de accidentes de trá
fico en la gente joven en el que 
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se encuentran implicados todos 
los organis mos oficiales con 
resposabilidades, como el mi
nisterio del Interior a través de 
las jefaturas provinciales de trá
fico; federación de municipios; 
alcohólicos anónimos y autori
dades reg ionales invol ucradas 
en el pl an contra la droga_ El 
proyecto, -uno de los primeros 
que se realizan con tal amplitud 
de objetivos- es contundente so
bre la incidencia del consumo 
de alcohol a la hora de cuantifi
car los acc identes de tráfico 
ocurridos en las carreteras de 
nuestra Comunidad: "En Casli
/la Úl Mancha, se observa UII 

incrememo progresi¡'o de acci
demes de Iráfico. En concrelO 
en la última década, se produje
ron un 42% más de accidel1tes 
con ¡'íClimas en 1990 que en 
1981. De todas las comunida
des autónomas, esta región ocu
pa el séptimo lugar en elnúme-

1.981 

Accidentes con víc timas 67 . 012 

Número de víctimas 111 .11 3 

Muertos 4 . 930 

Heridos 106 . 183 

1. 981 

Accidentes con víctimas 2 . 636 

Número de víctimas 

Muertos 

Herido s 

ro de accidentes morrales pro
ducidos por accidentes, el sexto 
en el número de muertos)' el 
oetal'o en el nlÍmero de heri
dos". 

A pesar de todo, el jefe pro
vincial de tráfico, Enrique Ro
caforl , considera que los jóve
nes de nuestra provincia "se hall 
sensibilizado ame el problema 
del consumo de alcohol al )'0-

lallfe , lo que no quiere decir 
que haya que relajar las flama 
das de mención. De todas for
mas. es cierto q/Ie la accidel1ta
lidad de los jóvenes en la 
provincia de Ciudad Real es 
bastal1te baja. Se está lIotando 
en la carretera que la gel1te jo
vell bebe mellos". 

••• PICARESCA 

Los 7.964 controles de alco
holemia que se han realizado en 
esta prov incia desde enero hasta 
el pasado mes de septiembre (de 
los que 215 han resultado posi
tivos)han hecho que los jóvenes 
marchosos tengan que estrujarse 
el cerebro para no renunciar al 
derroche etílico presente en las 
noches de cualquier fin de se
mana. Así. agentes de la guardia 

5.156 

429 

4 . 727 

civil de tráfico han detectado la 
contratación de taxis por pane 
de grupos de amigos que prorra
tean el prec io del servicio que 
cuesta el transpone hasta la sala 
de fiesta. el tiempo de espera 
del conductor y el regreso a ca
sa, mientras que los clientes del 
taxi disfru tan sin límites de to-

Sanidad está llevando 
a cabo el programa 
más ambicioso para 
prevenir accidentes 

Según el jefe de 
trafico, .~ está 
notando en la 
carretera que la gente 
bebe menos 

1. 990 % 90-81 

105.507 57,44% 

162.424 46 1 17% 

6 ·. 948 40,93% 

155.476 46,42% 

1. 990 % 90-81 

3 . 761 42,66% 

7.036 36,46% 

522 21,67% 

6 . 514 37,8 0 % 

dos los alicientes de la noche. 
incompatibles cuando hemos de 
sentamos al volante de un vehí
culo. 

Según datos del delegado del 
gobierno en Casti lla La Man
cha, Daniel Romero, "cada fill 
.tle semana pasan a disposición 
judicial entre 6 a /4 persollas 
qllt han dado positivo ell los 
{:ontro/es realizados. Sill dI/da, 
el incremento en los test de al
eollOl ha sido I/l1a de las medi
das más imporlal/tes que hemos 
adoplado". 

.... fiNES DE SEMANA 

Según el informe elaborado 
por la consejería de sanidad, 
"el/lre los disti/ltos factores del 
el/forno. merece especial atell
ción /a importallle rariabilidad 
en elmímero y gravedad de los 
accidentes en los (listimos me
ses del mio y días de la sema-
110". Resulta alannanle compro
ba r como el nlÍ mero de 
siniestros y la gravedad de los 
mismos aumenta cons iderable
mente durante los fines de se
mana en personas menores de 
26 años. En 199 1, se contabili
zaron 161 accidentes que se dis-

- 15 -
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pararon hasta los 421 en víspera 
de feslivo. aumentando aún más 
en día festivo hasta si tuarse la 
cifra en 533 accidentes que de
jaron un lotal de 1.339 víctimas 
entre muenos y heridos. 

Además del día, ex isten OITOS 
factores delerminantes en todos 
los siniestros. El vehículo, el es
tado de las carreteras así como 
otros factores climatológicos in
ciden en buena medida. aunque 
el eSludio destaca el peso deci· 
sivo del factor humano cifrán· 
dolo en un porcentaje ent re el 
75 y el 95%. Los jóvenes, son 
los integ rantes humanos del 
parque automovilísitico en los 
que el alcohol incide de una for
ma rotunda debido a sus carac
terísticas psicológicas y socia
les. Valores como la aceptación 
del riesgo, necesidad de autoa
firmación, autonomía y, en oca
siones, el riesgo seductor que 
significa la evasión de normas 
impuestas por la sociedad ope· 
ran sobre la conciencia de con
ductores inexpertos que, ade
más, no renuncian a la ¡ngesta 
de dosis de alcohol superiores al 
0,8 gramos de alcohol en sangre 
Que es el límite legal permitido. 

Según estimaciones de la 
conferencia europea de minis
tros de transpone, dentro de los 
fallos humanos implicados en 
los accidentes, el alcohol ocupa 
un lugar destacado, panicipan
do en el 30 al 50% de los acci-

- 16-

dentes . 

••• EDUCACIDN ESCOlAR 

Queda claro. que el alcohol , 
es un auténtico problema social 
que actúa de manera sibi lina so
bre la conciencia de personas de 
todas las edades. ~dllrante la 
etapa de la adolescencia y la 
jlll'el/llld al estar poco formada 
la personalidad, la alracción 
que ejerce eSIa droga Jocial es 
decüim por lo que se impol/e la 
educaciól/ sobre e/ cOl/sllmod 
de bebidos alcoh6licas desde 
fas eSCllelas". Quien así habla 
es la concejala de bienestar so
cial del Ayuntamiento de Tome
lioso, Antoni a Val verde, res
ponsable de la campaña para la 
lucha contra el alcoholismo en
tre los adolescentes llevada a 

RtESGO DE CAUSAR UN A.T. MORTAL EN 
CONDUCTORES AFECTADOS POR ALCOHOL, 

SEGUN EDAD 

, .. " , •. ,. '""-,. tu. _ :16-<-0 . .... so. 
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EVOlUCION DE ACCiDENTES DE TRAFICO EN CASTILLA·l..II MANCHA 1 .961~ (D.G.T.) 
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cabo por el Ayuntamiento de la 
loca lidad, uno de los muchos 
que las corporaciones municipa
les ponen en funcionamiento a 
lo largo del año. "Se trata de 
/lna campaiia pormenorizada 
que estamos realizando clase 
por clase. en escuelas e illstitl/
tos de F.P.)' bachilleraTO. Es en 
ese es/rafo -cuenta Ant onia 
Valverde, donde los IIl11c}¡achos 
se nlUeSlral/ más vulnerables 
porque empiewn a beber imi
tando los hábitos de los más 
mayores y llegal/ a un pulltO en 
el que resulla habitual que se 
1,(I)'Cm a lOmar IllIOS C(llIOS entre 
clase y clase y pillen la clásico 
borrachera los fines de semo-
110 ". El método de trabajo de 
que utilizan los responsables de 
esas campañas -psicólogos y 
ex-alcohólicos- se basa en la 
persuasión "porque el jorell ex
presa 1111 rechazo I,iscerol a IO
do lo que signifique imposici6n, 
I/osotros illformomos y después. 
cada 11110 que elija qué es lo que 
más le conviene y si esea seguir 
bebiendo". 

<11 •• mES ClASES 

El consumo habitual de bebi
das alcohólicas desemboca, se
gún los expertos, en la inclusión 
en alguno de los tres tipos de 
bebedores que ex isten: 

-El CICU CO. Es aquel que 
se empeña por sistema en coger 
una borrachera un determinado 
día de la semana. Generalmente 
el sábado. 

-El SOCIAL. Se ve abocado 
por su profesión o posición en 
la sociedad a consumir bebidas 
alcohólicas para reafirmarse an
te los demás y no perder su 
"magnetismo" personal . 

-El HAB ITUA L. Es el más 
grave. Depende contínuamente 
de l alcohol y, general mente. 
empieza a tener problemas con 
su familia O en el trabajo. Re
quiere algún tipo de tratamien
to. como señalan todos los ex
pertos. el principal escollo que 
tiene que salvar un alcohólico 
es el tomar conciencia de que lo 
es, porque es muy difícil que 
una persona que beba habiual 
mente lo reconozca. 

• ANGEL N. VELDUQUE 

% DE DEFUN C IO NES PO R TODAS LAS C AUS AS 
V GRUPOS DE EDAD EN CASTILLA_LA MANC HA 

% D EFUNCIONES PO R ACCID ENTES D E TRAFICO 
V G RUPOS DE EDAD E N CASTILLA-LA M ANCHA 

GAAFICO S 

adolescentes 

1 ~1~%~]::a beber por 
1;;: de malos 

influencia social 
ejerce el alcohol 
presente desde 
el joven se saca 

carnet de conducir 
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DEPENDIENTAS, LIMPIADORAS Y HOMOSEXUALES,COLECTIVOS MAS MARCADOS 

Las mil y una maneras de acosar 
sexual mente al prójimo a tus 

ordenes 

18 

os acosos se
xuales no 
vienen de un 
día , son tan 
antiguos co

el mun
aunque .... II1II. reconocidos 

como tales no 10 sean hasta ha
ce unos años . Concretamente 
ta l concepto fue acuñado en 
Estados Unidos de América en 
los años setenta. 

No sería hasta el año 1.984 
cuando en Europa se tomara 
conciencia del problema, a tra
vés de una encuesta auspiciada 
por la Comisión de la Comuni
dades Europeas realizada por 
Michel Rubenslein bajo la ro-

brica general de ~La digl/idad 
de la mujer el! el/ligar del tra
bajo", un detallado estudio so
bre los problemas del hostiga
miento o acoso sexual en el 
trabajo. En España se han co
menzado a lener en cuenta sus 
conclusiones a partir de 1.991 . 

En dicho estudio, Rubens
lein observa que "el hostiga
miellfO sexuol es uno expresión 
moderno COII fa que se designo 
1/11 problema tlmiguo: genera
ciones de mujeres han estado 
sometidas ti /lila atención se
xualllO deseada", Aunque tam
bién Qbserva que" por supues
la, los hombres f)uedell ser 
víclimas de estos acosos af 
igual que las mujeres, pero 
esos hostigamientos están fre-

cuelllemellte ligados al poder y 
como quiera que las mujeres 
raramente fo, ostentall en el 
marco laboral, es 1111 problema 
que las afecta más que (1 sus 
colegas masculinos, imponién
doles ulla carga que no existe 
para éstos", Es decir, el acoso 
sexual se produce por igual en 
mujeres y en hombres, aunque, 
al depender generalmente éste 
de los círculo del poder, tiene 
mayor incidencia entre éllas al 
disponer menor cupo de áquel. 

.. _ MIEDO A DENUNCIAR 

Manoli Cruz, coordinadora 
del plan de igualdad, de la se
cretaría de la Mujer de Comi-
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siones Obreras, aseguró a esta 
rev ista que" no hay da/os fia
bles parcellluales, habida 
C//ema de que ellla mayoría de 
los casos no se (lenuncian los 
acosos sexuales que se pue(lan 
producir.Gelleralmeme 110 se 
denuncian por miedo, aUl/que 
también por falra de cOI/Oci
miento e información sobre el 
particular. " 

Para la coordinadora del plan 
de igualdad de la secretaría del 
plan de la Mujer de C.C.O.O., 
los acosos sexuales vienen da
dos en su mayor porcentaje por 
parte de los jefes, o sea, por el 
poder, y en una menor medida 
por compañeros de trabajo. "En 
el primer caso se tmta de UII 

claro chantaje sexual y ell el 
segundo de /111 acoso amhien
rol. Como principales afecta
das se encuelll/'On. por l/na 
parte, ml/jeres jÓl'enes COII /1/1 

primer empleo y sin califica
ción profesional. y por otra. 
mujeres maduras y con cargas 
familiares: separadas, divor
ciadas, viudas, madres solIe
ras, elc..Igualmeme, puedo de
cirles que los sectores ell los 
que se dan el mayor número de 
acosos son el de las grandes 
extensiones )' el de la 
limpieza." 

"Porcentualmente- nos sigue 
diciendo Manoli Cruzo. el 
60% de acosos sexuales corres
ponde a mujeres jóvenes y el 

"'El acoso sexual va 
ligado con el poder, 
sean hombres o 
mujeres los que 
detenten ese poder, y 
solo condenando 
fuertemente a los 
infractores se acabará 
con el problema" 

40% restallte a mujeres madl/
ms. En cuallla a hombres, pue
do decirles que cada vez son 
más los acosados, aUl/que el 
porcenlaje más significalil'o 
corresponde al colectivo "gay", 
tall'ez porque en/re los hetero
sexuales denl/llciar /1/1 acoso 
de estas caracleríslicas 110 lo 
tienell todavía asumido por el 
"roll" que históricamellte han 
vivido en la sociedad. Pero ha
berlos . los hay, ya lo creo, y 
l'ienen provocados por mujeres 
que detenlall el poder donde 
los acosados trabajan. O sea. 
lo mismo pero al rel'és (le lo 
que SI/cede enlre homhre y mll
jer." 

La cosa, pues, es clara: los 
acosadores sexuales, sean hom
bres o mujeres. siempre son 
aquellos que tienen poder en el 
puesto de trabajo en donde se 
prt.Xlucen los hechos. 

"El problema- term ina di
ciéndonos Malloli CTIlZ- es po
der demostrar judicialmenle 
que LOI acoso se ha producido. 
por lo que, sall'o excepciones. 
110 prospera ninguna denuncia, 
y. por ello. el nlÍmero de las 
mismas, de ser pocas por siSle
ma. se reducen a casi la na
da." 

De igual manera se expresa 
Esperanza Ribero, psicóloga 
de l Centro Asesor de la Mu
jer,quien nos pun tuali za "el 
acoso sexual 110 está penaliza
do en España. además es muy 
difícil de demaslrol' SIl existell
cia al ser la palabra de /1110 

persona call1ra la de aIra. sal-
1'0 que haya agresiones físicas 
1I0/orias. En el Cellfro Asesor 
de la Mujer nos realizan mI/
citas conSllltas )' asesoramos a 
las I'íclimas, animándolas a 
del/ullciar los hechos, pero 1'(1-

ramellfe lo hacen. Hay mucho 
miedo a perder el lrabajo y por 
eso se aguallfan los acosos se
x/lOles de los el/cargados o je
fes de I(ls empresas el! donde se 
producen los mismos. A nil'el 
prol'incial, elll.991 hubo 18 de
nlll/cias . en 1.992 solo 9 y en 
el primer trimeSlre de éste lle
vamos 7. Cifras irrisorias ell 
relación a la call1idad real. So· 
lo condellando fuertemellte a 
los infractores se acabaría COII 
los acosos sexuales." 

• JULIO BARBERO 
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O Piden al BCL la ba

jada de los tipos de 

interés 
La reunión de más de mil 

La enmienda presentada por la cargos públicos de institu-
delegación de Ciudad Real fue 
aceptada en la Asamblea dones locales ha dejado de 
Extraordinaria de la Federación manifiesto la unanimidad en 
Española de Municipios y el diagnóstico de la crisis 
Provincias celebrada en la La que padecen las haciendas 
Coruñ3 el pasado fin de 
semana. Los ediles locales. La asunción de 
ciudadrealeños y el presidente c~o~m'7'pe~t=e~nc~i=as:,-"po~r~p~an""e~d~e,---_ 
de la Diputación vieron como los Ayuntam ientos a lo largo ~ 
prosperó su propuesta de exigir d 1 ' l' 1 ~ 
al Banco de Crédito Local la e os u limos años y a ra- s;¡ 
equiparación de los intereses lemización en los ingresos 
que cobra a los Ayuntamientos procedentes del estado han O El PP no congelará los sueldos 
y otras instituciones locales a llevado a muchas corporacio-
los tipos que aClUalmente tiene nes locales a una situación Los alcaldes del P.P. de la provincia decidieron en una reunión 
establecidos el Banco de celebrada el pasado lunes no congelar las retribuciones de los 
España. Además en esta misma insostenible .Los reunidos func ionarios municipales en sus respectivos Ayuntamientos, salvo 
enmienda se pide que tanto el en la Coruña el pasado fin de acuerdo anterior más beneficioso. En la reunión, a la que también 
gobierno central como el semana han dado de plazo al asistieron el secretario del área institucional del Comité Ejecutivo, 
autonómico su bsidien varios Pedro Peral y el secretario provincial. Francisco Gil Ortega, los 
puntos de inte rés en los gobierno hasta el próximo ed iles debatieron otros temas de interés municipal, entre ellos la 
créditos que tienen pendientes qu ince de enero para encon presión fiscal, la elaboración de los presupuestos para el próximo 
las corporuciones locales, como trar una salida negociada a la año y la liquidación de la participación municipal en [os tributos 
con trapartida a los servicios crisis. Las reacciones serán del estado. El lunes 15, los mismos protagonistas de la Ejecutiva 
que prestan estas instituciones mantienen una nueva reunión con los portavoces de los grupos 

;y~q~u~e~n~o~so:n~d~e~ex:C:I~U~S~i ,~a~~d~u~ra~S~S~i~n~o~s~e~I~O~gr~a~~~!_m=un~i:C~iP:al:e~s~en~l,os Ayunlamientos de la provincia. 
~ompetencia. 

La Diputación Provincial de Ciudad Real pondrá proximamente en marcha un 
ambicioso plan de depuración de aguas residuales urbanas para municipios con 
población inferior a los diez mil habitantes. El plan se realizará en tres fases y el total 
de la inversión prevista rondará los mil quinientos millones de pesetas. La finalidad de 
este plan, primordialmente ecológico, es preservar el medio ambiente de la dygradación 
producida por la acción de [as aguus contaminantes procedentes de la actividad 
humana, así como lu reutilización de las aguas procedentes de depuTlldoras para orros 
usos y la mejora de la cal idad de las aguas tanto superficiales como subterráneas. La 
financiación correrá a cargo de la Diputación y de [a Consejería de Obras Públicas. 

O Los expeditivos métodos 
de Antonio Vega 

Antonio Vega, director general de la Cuja 
Rural de Ciudad Real , ha adquirido en los 
años que lleva al frente de este organismo la 
fama de di ligente gestor, capaz de sacar del 
agujero a una entidad por la que casi nadie 
daba un duro tras la intervención del Banco de 
España. Pero también a esa áurea de gestor ha 
unido la de hombre expeditivo y no 
demasiado escrupuloso a la hora de tomar 
decisiones. Como ejemplo baste citar el caso 
del anterior director de la sucursal que la Caja 
Rural de Ciudad Real tiene en la calle Tinte, 
justo al lado de la sede central de la entidad. 
Ismael Sánche1. Herrera fue 
fuhninantemente destilUido de su cargo por 
Antonio Vega por haber devuelto un recibo 
de telefóno de su domicilio particular y un 
cheque personal de su anterior esposa. En la 
aClUalidad, Sánche1. Herrera, que también 
tuvo algún problema con un crédito fallido, 
operación que se descubrió después de su 
fulminante cese, trabaja en la sección de 
créditos de la entidad, habiendo sido 
sustituido en el cargo hace algunos meses por 
Enrique Ayala 
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o Manuel Juliá pidió a Morcillo y 
Romero la agilización de 
mejoras en carreteras 

El alcalde de Puertollallo, Manuel Juliá, pidió al 
gobernador civil de Ciudad Real, Tomás Morcillo y al 
Delegado del Gobierno en la región, Daniel Romero, que se 
agilizen los trámites para el desdoblamiento de los tmlllos de 
carretera que unen Puertollano-Ciudad Real y Ciudad Real
Puerto Lápice. Manuel Juliá aprovechó la oportunidad que 
le brindaba la reunión que los gobernadores civi les de la 
región celebraron el pasado miércoles en Puertollano, y en la 
que también el alcalde de la ciudad sol icitó que cuanto antes 
se empiezen las obras de la variante de la N-420 a su paso 
por Puertollallo. Ambos proyectos, que actualmente están en 
rase de estudio, el primero incluido en el ambicioso Plan 
Director de Infraestructuras, son dos de las realizaciones de 
las que más necesitadas está la provincia. Tanto Morcillo 
como Romero tornaron en consideración sus propuestas. 

o Aire para los Ayuntamientos 
Antonio Pina, consejero de Administración Pública, se 

comprometió durante la rueda de prensa de presentación del 
V Encuentro de Alcaldes, celebrada en Almagro, a que la 
Junta de Comunidades ayudará a las corporaciones locales 
en el pago de la deuda que actualmente tienen acumulada. 
Antonio Pina, coincidiendo con lo que manifestó a esta 
revista el presidente de la Federación de Casti lla la Mancha 
de Municipios y Provincial, , Miguel Angel Pozas, negó 
rotundamente que se fuera a hacer tabla rasa con todos los 
Ayuntamientos, anunciando que se haría un estudio 
panicularizado de cada uno. Pozas, manifestó a BISAGRA 
que sería profundamente insolidario para las cOTJXlraciones 
que se han caracterizado por su buena gestión, el solucionar 
a través de las instituciones los problemas de todas las que se 
encuentren en una situación delicada, sin estudiar antes las 
causas por las que han llegado a élla. El encuentro de 
alcaldes ciudadrealeños, que durante el viernes y el sábado 
se celebró en Almagro ha ten ido un cariz mucho más 
político que en anteriores ediciones, al venir precedido de la 
trascendental Asamblea Extraordinaria de la Federación 
Española de Municipios y Prov incias, en la que como tema 
estrella se trató de la pésima situación ecónomica de las 
corporaciones locales. 

o Importantes novedades en la 
prensa provincial 

La prensa provincial vivirá sustanciales novedades en el 
las próximas semanas. El diario "LaIlZiJ" sufrirá cambios en 
su Consejo de Administración. Así, el periódico que 
actualmente depende de la Fundación Pública Diario Lanza, 
se convenirá en muy breves fechas en una sociedad mixta, 
en la que el 65% seguirá siendo de la Diputación Provincial 
y el restante 35% pasará a manos plivados. La próxima 
semana se sacará el pliego de condiciones para panicipar en 
el accionariado del periódico. La aportación privada se ha 
cifrado en 40 millones de pesetas. Por su pane en "La 
Tribulla" también pueden producirse novedades en los 
próximos meses, algo que podría haber sido más inminente 
de no haberse paralizado unas negociaciones que se han 
venido manteniendo en las últimas semanas. 

BISTURI 

Nieto quiere ser alcalde 

L 
a inesperada calma que ha caracterizado el pro
ceso precongresual del Partido Popular va a dar 
paso a la tempestad, si a alguien no le da por im
portar de Toledo el recurso a la gestora, en el que 
inmediatamente después celebrará la Junta Local 

de Ciudad Real. Aplazado para después del provincia l, 
cuando ya había incluso fecha prevista, las primeras escara
muzas que se produjeron en una reunión allá por el mes de 
junio cuando Emilio Nielo dio el primer aviso de beligeran
cia al protestar airadamente porque no se le admitieron alre
dededor de sesenta fichas de nuevos mili tames, se han con
vertido en una declaración de guerra tras las votaciones 
llevadas a cabo en la Juma Local ciudadrealeña para la elec
ción de compromisarios al Congreso Provincial del próximo 
21 de noviembre. 

Nieto, que ya ha anunciado en público y en privado so
bre su intención de presentar su candidatura para la presi
dencia del Partido Popular en Ciudad Real debe serenarse 
un poco si no quiere que al final su gozo se aloje en un pozo 
con nombre de Comisión Gestora. Uti lizar alegremente y en 
su propio provecho los nombres de varias personas elegidas 
por sus compañeros para asisti r al Congreso Provincial, 
cuando muchos de ellos también fonnaban parte de la lista 
auspiciada por el que promete conveltirse en su más finne 
rival en la lucha por la presidencia local , Gabriel Miguel 
Mayor, no lo deja en muy buen lugar. 

Es lógico que su lícita aspiración a mandar en la Juma 
Local de Ciudad Real, para desde ese puesto cumpl ir su 
sueño más dorado: ¡mentar convertirse en el próximo alcaI
de de Ciudad Real, le lleve a sufrir un ataque de ira cuando 
el primer contratiempo aparece en su canlino. La elección 
de compromisarios para el Congreso Provi ncial Fue utiliza
do por Emilio Nielo como si de unas primarias se tratara, 
para auscultar la fuerza que actualmente tiene de cara al en
Frentamiento que probablememe en el próximo mes de di
ciembre mantendrá ya de verdad con Gabriel Miguel Ma· 
yor. 

Las reacciones a su atribución de compromisarios no se 
han hecho esperar. Desde varios sectores del partido se ha 
criticado con vehemencia la estrategia de Emilio Nieto. In
cluso el propio Miguel Mayor, que no quiere entrar en po
lémica, no enliende el afán de patrimonial izar un resultado 
que fue fruto de las propuestas de los dos candidatos, y me
nos cuando el propulsor de la lista alternativa no salió ni si
quiera elegido como compromisario. Por su parte Emilio 
Nielo, sigue en sus trece, asegurando que a pesar de no ha
ber sido el elegido sus candidatos Fueron los más votados, 
utilizando este argumento, junto a las ficha'i que continúa 
haciendo durante estas semanas para proFetizar sobre su 
victoria en el próximo Congreso Local. 

La realidad, sin embargo, puede ser mucho más cruda pa
ra el presidente en Ciudad Real de la Fundación Cánovas 
del Caslilla. un hombre del que muchos compañeros admi
ran su capacidad de trabajo, pero al que de vez en cuando 
pierden algunos arranques carentes de delicadeza. 
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I 
U na delegación de socialistas ciudadrealeños encabezados por José María Barreda mantuvo el 

pasado jueves 11 de noviembre una entrevista con la Ministra de Sanidad, Angeles Amador, en la que 
le hicieron part íc ipe de los graves problemas que tiene la prov incia de en materia sanitaria. La ministra 

tuvo muy buenas palabras con los socialistas de Ciudad Real, garant izando que en la reunión que el 
próximo miércoles 17 de noviembre mantendrán en Toledo representantes del lNSALUD y de la 
Consejería de Sanidad se concretará el modelo y la construcción del nuevo hospital de la capital 

PSOE 

La ministra de Sanidad firmó la 
orden de integración del Carmen 

La Junta adelantará 
el dinero para la 
construcción del 
Hospital de Ciudad 
Real 
-22-

a ministra de 
Sanidad fi r
mó en pre
senc ia de la 

al is ta s 
ciudad reale

ños que se enlrevistaron con 
ella en Madrid el pasado jueves 
11 de noviembre la orden de in
tegración del Hospital del Car
men en la red del lNSALUD. 

El jueves fue un dia de gran 
actividad política para el futuro 
sanitario de nuestra provincia. 
Por la mañana José Maria Ba· 
rreda se entrevistaba en Tole
do con el director regional del 
INSALUD, Rafael Peña lver 

y la Consejera de Sanidad del 
gobierno au tónomo, Paloma 
Fe rn ánd el. Unas horas más 
tarde un nutrido grupo de diri
gentes prov inciales del PSOE 
mantenían una reunion con la 
Ministra de Sanidad, Angeles 
Amador, en la que además de 
dar definilivamente luz verde 
a la integración del Carmen, 
con la finna del decreto que en 
los próximos dias ;¡parecerá 
publicado en el Boletín Oficial 
del Estado, se comprometió a 
acelerar las demandus que los 
políticos ci udad rea leños le 
trasladaron para mejorar la sa
nidad en esta provincia. 

También mi nu tos antes de 
ser rec ibidos po r Angeles 
Amador, el presidente de la 

Diputación Provincial, Fran
cisco Ureña y el vicepresiden
te de esa misma institución, 
Hermi nio Ureña mantuvieron 
una entrevista de veintici nco 
minutos con el subscretario del 
Mini sterio de Sanidad, José 
Conde, quién desempeñaba el 
cargo de director general del 
INSALUD, cuando se comen-
7..aron a dar los primeros pasos 
para la integración del perso
nal del Hospital de l Cannen, 
hasta ahora dependiente de 1;1 
Diput ación Provi ncial, en la 
red pública deILNSALUD. 

Posterionnente y durante dos 
horas aproximadamente el se
cretario general del PSOE ciu
dadreal eño, J osé María 8a· 
rreda , los dirigentes de la 
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Diputación Provincial, Fra n
cisco y Herminio Ureña y los 
parlamentarios nacionales del 
PSOE, Miguel Angel Martí
nez, que fue quién negoció la 
reunión , Francisco Ja vier 
Martín del Burgo, Elena Flo
res y Lorenzo Selas mantuvie
ron una densa entrevista con la 
Minima, a quién también 
acompañó el actual director ge
neral deIINSALUD, José Luis 
Temes. 

••• MODERADA SATlSfAC· 
CIDN 

Una moderada satisfacción 
expresaron los interlocu tores 
ciudadrealeños tras su entrevis
ta con Angeles Amador. La 
ministra tuvo muy buenas pala
bras ante las peticiones que se 
le hicieron, asegurando que en 

la reunión que el próximo 17 de 
noviembre mantendrán en To
ledo los responsables naciona
les y regionales del TNSALUD 
con representantes de la Conse
jería de Sanidad de la Junta de 
Comunidades se dará una res-

puesta definitiva al modelo que 
se seguirá para la construcción 
del futuro gnm hospital de Ciu
dad Real. Según uno de los 
presentes en la reun ión, la no 
consign3c ión de una partida 
presupuestaria para el inicio de 

las obras del macrohospital de 
Ciudad Real, no será un obstá
culo insalvable para que se 
puede segu ir un proceso que 
acelere la construcción de este 
anhelado centro. No hay que 
olvidar que en el convenio que 
firmaron el pasado año José 
Bono y el anterior ministro de 
Sanidad, José Ant oni o 
Griñán, el gobierno autónomo 
se comprometía a adelantar las 
dos primeras anualidades de su 
parte correspondie nte en el 
monto total de las obras. Con 
este dinero sería posible el ini
cio de las mismas, sin que fue
ra necesario la inclusión en los 
Presupuestos Generales del Es
tado de 1994 de una panida es
pecífica para el hospital de 
Ciudad Real, 

••• LICITAR EN EL 94 

Los sociaslistas ciudad reale
ños esperan que el año que vie
ne se puedan licitar las obras, 
para que su inicio se lleve a ca
bo en 1995. Aunque aun se tie
ne que producir la reunión don
de se adopte la solución 
definitiva todo parece indicar, 
sobre todo por su mucha menor 
cuantía, que el nuevo centro se 
ubicará en el actual hospital del 
Carmen, al que previamente 
habrá que someter a una pro
funda ampliación y remodela
ción. 

Por ot ra parte , Angeles 
Amador tranquilizó a los so
cialistas ciudadrealeños en sus 
preocupaciones por la gran de
mora que están sufriendo las 
obras de ampliación del hospi
tal de Manzanares y sobre todo 
de Valdepeñas. La ministra ga
ranti zó que éstas se llevarán a 
cabo en 1994, con fondos que 
se sacarán de la partida de in
versiones que tiene asignada el 
departamente que dirige en los 
Presupuestos Generales del Es
tado. 

Por último, la delegación 
ciudadrealeña solicitó a las au
toridades sanitarias, que se 
abra inmediatamente el Hospi
tal de Alcázar de San Juan, cu
yas obras han fi nal izado hace 
varios meses, estando solo a la 
espera de que sea entregado 
por la empresa constructora. 

• PEDRO PINTADO 
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J esús Isidro Cel~celrrer"()! 
Honrado, conocido 

Daimiel, donde reside, corno! 
el hermano mayor de 

"Tres Perras", que 

juzgado por haber oc:;~;~~:~1 
la muerte de su 

Pedro Jesús a martillazos, 
sido absuelto al aceptarse 

atenuante de em¡jer,ación! 
mental, por lo que 
internado en un cel~tn' ! 

psiquiátrico penitenciario 
tiempo indefinido para 
. tratamiento de 

enfermedad, 
esquizofrenia paranoide 

cuadro delirante míS,tiCCI-[ 

EL TRIBUNAL TUVO EN CUENTA LA TESIS PSIQUlATRICAFORENSE 

liTres Perrasllserá internado en un 
psiquiátrico penitenciario 

"Mi misión en la 
cárceles la 
reconversión de la 
maldad de los 
diablos que allí 
están" 

24 

os hermanos 
"Tres Perras 
~, Jesús Isi 
dro, Pedro 
Jesús , Ma

y Mi · 
guel Cence

__ . r r e ro 

Honrado, son supcrconocidos 
en Daimiel y forman parte de 
su paisaje más oscuro, no en 
balde durante anos se han en
cargado de sembrar poco me
nos que el terror entre sus con
ciudadanos, quemando coches, 
robando o haciendo cuantas 
lrOpelfas se les ocurTÍan. 

Eran ,pues, gente de temer y 
constantemente caminando pe
ligrosamente en el filo de la na
vaja. Por ello, cUanOO en la ma
nana del 18 de septiembre la 
gente de daimiel se entero de la 
noticia: el mayor de los ~Tres 

Perras" ha matado a marti lla
zos a su hermano Pedro. a na-

die le extraM el hecho, inclu
so, en el fondo, es más que po
sible que se regocijaron de que 
así hubiera sido. 

_~ UlS HECIIIS 

En la vista que se siguió con
tra Jesús Isidro, en la Audien
cia Provincial de Ciudad Real, 
quedó demostrado que aquel 
18 de septiembre de 1.992, el 
fallecido, Pedro Jesús, entró al 
domicilio de sus padres, sito en 
el número 28 de la calle Don 
Quijote, de Daimiel, saltando 
por la casa de su vecino, Joa
quín Córdoba. Los padres se 
encont raban poco menos que 
refugiados en casa de uros cu
nados,una hermana de ella, por 
miedo a que el hijo mayor, Je
sús Isidro, cumpliera las reite
radas amenazas de muerte que 
había proferido cont ra ellos. 
Tal era el miedo que le teman. 

Pedro, con la resistencia de 
Joaquín Córdoba. saltó ¡x>r la 
azotea con sfntomas inequívo
cos de que estaba bajo los efec· 
tos de alguna droga. cosa no 
cxtrana, ya que era un rccooo
cido esclavo de la heroína. En 
la casa paterna, se encontró con 
su hermano mayor, Jesús Isi
dro, al que le pidió la moto,se
gún éste," porque la ntctsilaba 
para ir a robar a un pueblo". 
Jesús Isidro, según explicó él 
mismo, se negó a darsela . Hu
bo una pelea entre los dos. Los 
gritos fueron oídos por Joa
quín Córdoba: "Pedro Jesús 
decía que lo dejara porque esa 
era también su casa". Luego, el 
silenc io, más tarde, ruido de 
agua y fmalmemc, música muy 
fuerte de villancicos, asr COIIM) 
ll antos de l herm ano mayor 
mezclados con las expresiones 
"Ay mi Pedro" y "Que mi Pe
dro eslá Iieso". 
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Pasado un tiempo, Jesús Isi
dro, tras lavar a su hermano y 
tumbarlo en un sofá, marchó en 
la moto a decirle al médico que 
su hermano Pedro estaba muy 
mal por culpa de una sobredo
s~s : El médico lo creyó al prin
CipiO, pero, cuando vió a la vic
tima, se dió cuenta de que sus 
~ales no eran causados por 
nmguna sobredosis . sino por la 
gran herida que tenfa en la nu
ca por donde perdía sangre 
abundantemente. 
. Jesús Isidro, durante el jui

CIO, aseguró que él no se acor
daba de nada. Que era su her
mano quien terna en sus manos 
un martillo y un cuchillo y no 
él. Que quien golpeaba era Pe
dro., convertido en la personifi
caCión del mal, y que él no hi
zo nada, pero que los golpes se 
.volvían contra el agresor por
que él estaba protegido por el 
Padre Divino. 

. El acusado también dejo que 
SI habfa lavado a su hermano 
era porque olfa mal, sobre todo 
los pies, asf como la ropa, y 
que por eso lo había desnudado 
antes de tumbarlo en el sofá y 
de tirarle cubos de agua para 
que se curara. Igualmente , el 
mayor de los "Tres Perras" ex
plicó que había puesto música 
de Dios para que su hermano 
se curara y volviera al buen ca
mino. 

El sargento de la Guardia Ci
vil de Daimiel, Andrés Alcai
de, declaró que cuando vió al 
muerto le pareció que estaba en 
una postura muy extrai1a, "es
taba muy colocado" y que Je
s~s Isidro," que en la pobla
cIón está considerado como 
una persona muy insociable y 
peligrosa, se mostró muy tran
quilo durante todo elliempo, 
manteniendo que su hermano 
estaba mal por culpa de una 
sobredosis. " 

Jesús Cencerrero Gómez, 
padre de la victima y del acusa
dO ,así como Manuel Cence
rrero Honrado , hijo de aquél 
y hermano de éstos, aseguraron 
que "ésle es muy malo y siem
pre se estaba metiendo con el 
muerto" . Según el padre," Je
sús Isidro empezó a cambiar 

para mal a los 16 años. cuandQ 
volvió de Barcelona. donde es
tuvo un tiempo, por culpa de 
las malas compañias." 

El ministerio fiscal había so
licitado en sus conclusiones 
previas ocho ai10s de prisión 
para Jesús Isidro, mientras que 
la defensa pedía se tuviera en 
cuenta el atenuante de enajena
ción mental permanente, por lo 
que solicitaba la absolución de 
su defendido, y que fuera inter
nado por tiempo indefinido en 
un centro psiquiátrico adecua
do para el tratamiento de su en
fermedad. 

La presentación del informe 
psiquiátrico forense, elaborado 
y defendid? por Miguel Angel 
~n Radia, José García, Je
sus Martín Tabernero y Ber
nardo Camacho, puso de ma
nifiesto que" Jesús Isidro 
Cencerrero Honrado, alias el 
"Tres Perras" , sufrfa una es
quizofrenia paranoide con cua
dro delirante mfsrico·religioso, 
por lo que los hechos de los 
que viene siendo acusado le se
rian inimputables, ya que pien-

sa que está en contacto con el 
Padre Divino que es quien le 
dice quienes son los diablos 
hasta el punto de que piens~ 
que su misión en la cárcel es la 
reconversión de la maldad de 
los diablos que allí están". 
. El testimonio de los especia

listas fue determinante a la ho
ra de cualificar definitivamente 
el caso. El ministerio fiscal 
cambió su calificación y aceptó 
la de la defensa, o sea, interna
miento por tiempo indefinido 
de Jesús hidro, a causa de su 
peligrosidad social. en un cen-

"Mi hermano tenía el 
cuchillo y el martillo, 
pero los golpes que 
me dirigta se volvían 
contra él, porque yo 
estaba protegido por 
el Padre Divino" 

(TO psiquiátrico en donde pueda 
ser atendido adecuadamente de 
su enfennedad . 

El fallo emitido por el presi
dente de la Audiencia Provin
cial de Ciudad Real ha sido 
contundente al respecto. habi
da cuenta de que absuelve al 
acusado del homicidio de su 
hermano Pedro Jesús, al apli
carsele en su totalidad el ate
nuante de enajenación mental, 
ordenando su inmediato inter
namiento, por tiempo indefmi
do, en un centro psiquiátrico en 
donde pueda ser tratado de su 
enfennedad, una esquirofrenia 
paranoide con cuadro delirante 
místico-religioso, tal y confor
me pusieron de manifiesto los 
especialistas durante la vista' 
una enfennedad que presumi: 
blemente viene padeciendo du
rante hace muchos aftos y que 
al no haber sido tratada a tiem
po. ~ ~ausa de que tanto para la 
familia como para la sociedad 
Jesús Isidro no estaba enfermo 
sino que era malo, se ha dege
nerado por completo dotandole 
de una gran peligrosidad, por 
lo que bajo ningún concepto es 
aconsejable que vuelva a la ca
lle hasta que no esté curado del 
todo. 

.,.,., FALTAN CENTROS ADE· 
CUADOS 

La muerte de Pedro Jesús ha 
quedado resuelta. le mató su 
hermano mayor, Jesús Isidro. 
en un momento de delirio mís
tico del que no es responsable 
por estar sumido en una terri
ble y casi permanente esquiro
frenia paranoide. Se le va a in
ternar en un centro adecuado 
para su tratamiento y recupera
ción social, si es que esto con 
el paso del tiempo se comprue
ba que es posible. 

El problema viene dado por 
que .ce~tros psiquiátricos peni
tenClanos adecuados para tratar 
este tipo de enfermedades no 
existen en Castilla La Mancha 
y son muy escasos en Espai1a, 
por no decir que brillan por su 
ause~cia . Ese será el mayor 
hándlcap al que a panir de aho
ra tendrá que enfrentarse el ma
yor de los "Tres Perras". 

• J ULIO BARBERO 
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o El queso 
manchego en 
EEUU 

El presidente del Consejo 
rector de la Denominación de 
Origen del Queso Manchego, 
Andrés de la Plata, tiene 
previsto un nuevo viaje a 
Estados Unidos para concretar 
algunos contactos surgidos con 
distribuidores y 
establecimientos de venIa 
durante la Semana de Toledo 
en Washington, celebrada 
durante los días 25 a 29 de 
octubre. El queso manchego es 
el único queso que se conoce 
en Estados Unidos, "y si se 
saben gestionar los COn/aCIOS, 

responder eOIl seriedad y no 
fallamos, fas posibilidades 50/1 

¡njilli/asN 

- manifiesta Santiago 
Aliares, secretario del Consejo 
de la Denominación de Origen 
del Queso Manchego. 
Las más importantes finnas 
americanas dedicadas a la 
importación de lácteos han 
contactado con el Consejo. 

Agricultores productores de 
melón de las zonas de 
Membrilla y Manzanares han 
vuelto a reunirse. una vez 
liquidada la campaña, con 

todos los sectores relaciona 
dos con la comercialización 
del melón para evitar que 
ocurra lo de este año, "que se 
han dado palos de ciego. 
Ante la falta de acuerdo entre 
todas las partes se decid ió 
convocar una asamblea ex
traordinaria con el fin de 
constituir una Junla Rectora 
responsable de unificar cri
terios y tomar iniciativas 
destinadas a una mejor 
comercialización de este pro 
dueto típico manchego y del 
que dependen muchas econo
mías fam il iares. 

o CSI-CSIF se moviliza 
El presidente nacional de CS I-CSIF, Antonio Corrales, se 
desplazó hasta Ciudad Real para mantener una asamblea 
infonnativa con los funcionarios de la provincia. Corrales criticó 
medidas gubernamentales como la movilidad geográfica y el 
despido libre encubierto y se mostró partidario de un pacto, 
"porque el Estado de Derecho está en peligro". 
El sindicato de los funcionarios tiene previstas movilizaciones, 
entre ellas una concentración en Madrid el día 17. 

- 26-

o Acreedores del Balneario . . 
qUieren negociar 

Un grupo de empresarios acreedores de la empresa 
propietaria del Balneario Cervantes, de Santa Cruz de 
Mudela, ha acordado crear una comisión de afectados 
para comenzar a negociar con el Grupo B.O 
Distribución S. L con el fin de alcanzar un acuerdo 
para el pago de lo que se les adeuda. Los acreedores, 
que se reunieron el pasado día 10, han decidido que 
"de no llegar a IIn acuerdo se comenzarían las 
acciones legales correspolldiemes en defel/sa de SI/S 
illlereses". 
Una de las afectadas por impagos de la empresa es la 
Caja Rural de Ciudad Real, a la que el Balneario 
Cervantes adeuda una cantidad elevada de dinero. 
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o Jamones Nico invierte 200 
millones en instalaciones 

Cerca de unos 200 millones de pesetas ha invertido la 
empresa elaboradora del Jamón de LClia. Nico Jamones, en 
la conSlrucci6n de una nueva fábrica en Luciana. Con unos 
5.000 metros cuadrados de superficie, las flamantes 
instalaciones dedican más de la mitad de su espacio a 
secaderos naturales y bodegas de envejecimiento. 
Con esta ampliación Nico Jamones se pone al día en cuanto 
a las nuevas exigencias d ela Comunidad Europea técnicas 
y sanitarias y aumenta su capacidad de producción. 
Esta empresa, con más de tres décadas de experiencia. 
elabora y comercializa los jamones de leña Nico-Bodega, 
Nico- Luciana y Nico-Zaino, además del jamón curado 
Roqueño y el 101110 embuchado de leña Nico. Su 
peculiaridad es el tratamiento artesanal del jamón de leña. 

o BRAVO Y CIA. S.A., la nueva 
imagen de los seguros 

Br3 \'IJ y Compañía Asesores técnicos es una empresa ubicada en 
Valdepeñas que opera en el ámbito nacional dentro del sector de la 
¡ntennediación de seguros. Comenzó su andadura en el año 1989 y 
desde entonces ha tenido una evolución positiva. Actualmente 
cuenta con un volumen de primas superior a los 500 millones de 
pesetas. Ahora, aprovechando que inaugura nuevos locales, 
prepara una ambiciosa campaña de imagen en la que ha ¡nvenido 
cerca de un millón de peseta. Bra\'O y Compañía está empeñada, 
según informa su consejero delegado Fernando Bravo, en 
contribuir a dar a conocer la profesión del corredor de seguros e 
¡nfonnar a sus potenciales clientes de las ventajas que ofrece en 
asesoramiento y gestión. 

LAS CUENTAS 
CLARAS 

Otra vez a la calle 

D 
icen que a la tercera va la vencida. Los sindica
tos convocaron una huelga general el 14 de di
ciembre de 1988. Dicen que fue un éxilO sindi
ca l. El 28 de mayo de 1992 se hizo un 
llamamiento para, en esta ocasión, hacer una 

huelga semigeneral. Ahora se está movil izando ¡¡ los traba
jadores para salir nuevamente a la calle el 25 de noviembre. 
Emilio Castro, el ciudarrealcño que está al cargo de la se
cretaría confederal de Acción sindical de UGT, ha venido a 
la provincia a explicar porqué hay que salir a la calle: "que· 
remos que los trabajadores se cOl/cienciel/ de lo que se nos 
viene encima. Ya no hay Pocto Social , se estál/ 1Omol1(lo 
medidas impresentables sobre el desempleo y hay /lIIa fnor· 
me agresión a la protección social". 
Para Castro, los derechos que se conquistaron con la pri
mera huelga general del 88 han ido desapareciendo en estos 
úhimos años, "se está dibujando /111 país distinto, eOI/ III/a 
sociedad desprotegida. que el/ nada se parece al Estado de 
biel/estar". Por estas razones y por lo "que se avecina", ("se 
I/OS está plantealUlo //11 esquema de lIegociación eoleclil'O 
terrorífico"- dice Emilio Castro) los sindicatos invitan a 
los ciudadanos a manifestarse en la calle el próximo día 25, 
Con eSta decisión los sindicatos vuelven a recurrir a la pre
sión ante lo que ellos consideran un fracaso estrepitoso de 
la negociación. 
El descontento general de los trabajadores está claro, y más 
cuando acaban de salir a la luz las últimas cifras de paro, 
que vuelven a subir considerablemente. El escepticismo a 
lograr un verdadero paclO social está también claro. Lo que 
no lo está tanto es que los ciudad¡¡nos, pese a todos los pe
sares, decidan tomar un papel activo y salga a I¡¡ calle a rei
vindicar medidas serias, y no dramátic¡¡s, p¡¡ra salir del tlÍ
nel. 
En esta ocasión el lema de las manifestaciones será el de 
"Por la solidaridad J el empleo". En las asambleas infonna
tivas en los centros de trabajo se destacan las medidas "anti
sociales" que el Gobierno quiere aplicar. Los argumentos 
que se esgrimen para convencer a la población de que "esto 
no es una cosa extrictamente si ndical" son :"/as medidas 
que dOlian los intereses y los derechos de 7'5 mil/olles de 
pensionistas. de más de 111/ millón (le parados y de casi dos 
millones de empleados públicos. Las pérdidas de rema y de 
derechos socia/es para 12 mil/ofles de ciudadal/os y el iJl
eremellfo (le la dest/"l/cciólI de empleo que se prel'é para el 
próximo Olio". 
El sindicato de los funcionarios, CSIF, también ha decidido 
adoptar medidas de presión más radicales en protesta por 
todas las novedades que afectan a este colectivo. enlre ellas 
la congelación salarial para 1994. Otro imponanle grupo, el 
de los profesionales autónomos, se m¡¡nifestará reivindican
do un papel activo en la mesa de ncgoci¡¡ción del Pacto So
cial. El25 de noviembre el trabajador tendrá la palabra. 
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MAS CIERRES DE TALLERES EN LA PROVINCIA 

V einticinco trabajadoras de Fontextil , un taller de confección de Fuente el Fresno,han perdido su 
empleo al cerrarse, por sorpresa y sin aviso, la empresa. Es un caso más del deterioro que sufre el 

sector textil en la provincia. Además de los despidos, el incumplimiento de las condiciones laborales 
son el pan de cada día. 

I • 

El sector textil se hunde 

Las empleadas de 
Fontextil hacen 
guardia a la puerta 
de la fábrica tras 
su despido 

Fontextil /levaba 
más de un año 
funcionando 
ilegalmente en 
Fuente El Fresno 

-28-

cada vez más 
esde el sá
bado día 6 
de no
vie mbre 
las 25 em
pl e ad as 
del taller 
de costura 

Fontextil. de Fuente El Fresno. 
están alertas para que nadie sa
que la maqui naria del taller 
que hasta hace poco era su cen
tro de trabajo. Hasta tal punto 
están pendientes que todas las 
noches hacen guardia, por tur
nos, a la puerta de la fábri ca. 

Todo empezó cuando en la 
mañana de l día 6 una de las 
trabajadoras dio la voz de alar
ma de que tres furgonetas esta
ban cargando las máqui nas y 
material de Fonlextil : "PI/sie
/"Olllllla corlilla en las l"ell lmU/s 
para que o ¡'iéramos nada- ex
plica una de las trabajadoras- y 
1I0S fum (/icho qllt> ya cierrall el 
IOlIer. y qut> /lOS pagarán más 
adela li te. Pt>ro no lenemos lIi 
carla (le dt>spido ni nada". 

J<'ont extil, propiedad de An
IOnio Carrasco, se instaló en 
esta localidad ciudarrealeña ha
ce algo más de un año y su ac
tividad era la confecc ión de ca
misas. El taller, según cuentan 
las emp leadas, estaba ya de
nunciado por problemas de pa
gos y había sido objeto de va
rias inspecciones. Pese a que 
en un principio el empresario 
aseguró a las veinticinco chicas 
que les daría de alta en la se
guridad social y les haría con
trato de tmbajo. nunca se lle
gó " lega lizar su sit uació n 
laboral:" Nos dijeron el 14 de 

septiembre (le 1992. cllando és-
10 empezó. qlle nos tel/drían 15 
días a prueb<1 y luego 1I0S harí
an el cOl1lralo. pero 1/0 lo lle
garon a hacer." 

Ahora el cierre ha pill ado 
por sorpresa a las empleadas. a 
las que se les adeuda el salario 
del pasado mes y otras cantida
des atrasadas. El temor a que
darse sin empleo. sin lo que se 
les debe y sin derecho al paro 
llevó a que las chicas junto a 
algunos fami liares hagan conti
nuamente guardia en la puerta 
de la fáb rica. De mome nto 
cuentan con el apoyo del sindi
cato CCOO y de los concejales 
de l grupo popular. como José 
Luis, que crilica el comporta
miento del alcalde de la locali-

dad, Rufin o Gómez, "Desdt> 
hace lIIás de 1/11 año el alcalde 
está consintiendo qlle haya IIlIa 
induslria lexti! Imlmjando ile
galmenle. Y ahom. cuando se 
ha ¡'islo que illlenwb<m lIel"lIr
se las máquinas y cerrar no ha 
querido IOlIIar carlas ell el 
asulllO y lIi siquiera 1m dejado 
que hl policía local evile que 
(Iejel/I'llcío el laller". 

El cierre sin dar expl icacio
nes no ha sido la única irregu
laridad de esta empresa. Según 
cuenta una de las extrabajado
ras. Marisol, "1I0S pagab<1II 45 
Ó 50.000 pesetas cuando 1I0S 
corre.wolldíall 80.000. Los tres 
Ó (;IllIlro primeros meses u'aba
jábml/os diez homs al día pero 
como no IIOS pagaooll ell COII-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #302, 14-20/11/1993.



LA COOPERATIVA ABREGO, UN PASO HACIA EL EXITO 

D oce pequeños 
talleres textiles, de 
toda la región, han 

decidido unir 
esfuerzos y crear una 

cooperativa de 
segundo grado, 

Abrego, para 
racionalizar el trabajo 

y ahorrarse a los 
intermediarios. Es la 
pionera en el sector 

textil. 

Doce cooperativas textiles se 
unen frente a la crisis 

d, 
o , 

pTlnCI

p a J e s 
proble
mas de 
los pe
q ueños 

talleres de la región 
es hacer frente de una mane
ra eficaz a la gestión y a la 
parte administrativa y conta
ble de la empresa. Ahora, un 
grupo de cooperativas texti
les se centrará en su activi
dad productiva y dejará la 
gestión y la contabilidad a la 
gerencia de la Cooperativa 
de segundo grado , ABRE
GO, que al mismo tiempo les 
evita tener que negociar con 
terceros. Se trata de una ex
periencia nueva en Castilla 
La Mancha y que se ha pues
lO en marcha este mi smo 
año. Cuatro cooperativas de 

Toledo, tres de Ciudad Real , 
tres de Cuenca y otras dos de 
Albacete se han sumado a este 
proyecto, que en palabras del 
ge rente de ABREGO, José 
Luis López Ferrer, "es la IÍni
ca salida para el sector textil. 
AClllalmellfe tienen pocas posi
bilidades de encontrar traba
jo, la moda exige cada I'ez par
titlas más pequeñas. Desde 
ABREGO se ofrece la /ral/qu;· 
lidad de que l/O ro a faltar tra
bajo. Se cel1lralizo l/ las com
pras y se lIel'a conjumameme 
la ges/ióII y la parle cOlltable". 

los talleres Cigüela (Quero), 
La Galana (Minglanilla), Moral 
(Moral de Calatrava), Nuestra 
Señora de la Piedad (VilJanue
va de Alcardete), Uni tex po 
(Pozuelo), Oesireé (Mensa1· 
bas) , Rodatex (La Roda), La 
Gavilla (Talayuelas). Confec
ciones Torrenueva (Torrenue
va), Precamar (Migue l Este-

Los pequeños talleres 
que integran ABREGO 
se ahorran la gestión, 
las contabilidades y el 
tener que negociar 
con intermediarios 

ban), COlexcrip (Campo de 
Criptana) y Confecciones Ilda
nia (Ledaña), son las cooperati
vas que se han asociado en 
AB REGO. Fundadas todas 
ellas entre los años J 980 (la 
más veterana es la cooperativa 
Moral, de Moral de Calatrava y 
1990, tienen entre seis y seten
ta trabajadores, Se dedican a la 
confección de prendas de vestir 
y de ropa de cama. "Para 
ABREGO trabajall ahora mis
mo 300 persollas- explica Jose 
Lui s López- y con posibilida
des de crear nuevos puestos de 
trabajo. Ahora tenemos lino 
bolsa de cooperativas que 
quieren integrarse ell Abrego. 
Tenemos nuevos proyectos, en 
U/l plazo de tiempo corto que
remos comar con ulla plallta 
de corle y acaba(lo final , para 
lo que necesitaremos ulla in
I'ersió/I de UIIOS 150 millones 
de pese/as". 
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diciones decidimos hacer jor
nada imensiva". Las trabajado
ras lemen ahora quedarse sin 
cobrar 10 que aún se les adeu
da y sospechan que el empresa
rio, que hasta el momento no 
ha dado la cara. instalará otro 
taller en alguna localidad de la 
región . 

••• APfOR 

La asesada jurídica de 
CCOO se ha hecho cargo de la 
situación legal de casi todas 
las empleadas de Fontexti l. Pa
ra el sindicato, este caso no so-
10 no es aislado sino que vie
nen siendo 10 habitual en los 
últimos años. El responsable 
del sindicato en la provincia, 
Marcelino Félix, culpa de que 
se repitan es tas anomalías a 
que "esto clase de empresarios 
tienen facilidad para seguir 
instalál/dose . Los aJlIl/tamien
tos l/O debían de ser tal/ flexi
bles y tendrían que preocupar
se por qué tipo de gel/le llega a 
la localidad ofreciendo traba
jo. La táctica habitual es que 
se instalen seis meses, saquel/ 
la máxima rellfabilidad dell1ro 
de la ecollomía s/lmergida y 
lllego se marchen a otro sitio, 
COII total imp/lllidO(/". 

Los abogados de CCOO tie
nen pendientes de resolver, en
tre el año pasado y hasta sep
tiembre de este año, más de 
cien expedientes por despidos 
y reclamaciones de cantidad, 
en el sector textil. y que afec
tan a cerca de quinientas traba
jadoras. Las comarcas de To
melloso, Alcázar de San Juan 
y Valdepeñas están a la cabeza 
en cuanto a número de trabaja
dores afectados. "Estos últimos 
meses hall sido fastüliallos pa
ra el /ex/iI- explica Esteban 
Abad, secretario de imagen de 
CCOO- pero 1I0S tememos que 
lo pea,. está alÍn por I'enir y se
rán muchos más los tal/eres 
que cierren". Según Abad .es 
muy difícil que los empresanos 
que montan estos talleres y de
jan en la calle a los trabajado
res respondan luego de las can
tidades pendientes. "en el 85% 
de los casos hay que ir al Fon
do de Gam/llía Salarial porque 
los empresarios se declaran i/l
sol\·el/tes. En la maJaría de los 

- 30 -

casos los gestores se han en
cargado de ir descapitalizando 
al empresa y I IOS enCOllframos 
COII que 110 hay nillglÍn patri
mOllio. " 

Esteban Abad destaca que 
además de los desp idos por 
cierres hay también una impor
tame destrucción de empleo en 
fáb ricas de confección que no 
renuevan contralos temporales 
y que van reduciendo planti
llas. 

Antonio Cervantes, respon
sa de CCOO en la comarca de 
Tomelloso, considera que "mu
chos de estos cierres de tal/ere.f 
no son tales, yo que luego, me 
da la sensación, se reciclan y 
pasan o lo economía sl/mergi
da." . Segú n Cervantes en las 
úilimas semanas se ha detecta
do un fenómeno nuevo en el 
sector: "a raíz del alllwcio del 
Gobiemo de hacer incompati
bles para el próximo año las 
indemnhaciones por despido y 
rI cobro del subsidio de desem
pleo. se está imemando con
\'encer a trabajadoras fijos de 
la cOl/fección de que llejen el 
puesto de trabajo y acepten 
COllfratos /empora/es". 

No sólo la crisis está afec
tando a los pequeños talleres 
textiles, también los de mayor 
tamaño y con más arraigo en la 
provincia atraviesan graves di
ficu ilades. Durante este verano 
125 trabajadoras de la fá brica 
de Plancacor , Socuéll amos , 
protagonizaron varios actos de 
protesta a1 quedarse en la calle 
después de once años de activi
dad. Plancacor, que funcionaba 
como una cooperati va, tenía, 
hasta el momento del cierre, 
una deuda con las empleadas 
de más de 60 millones y de 
unos 350 con la Seguridad So
cial y Hacienda. Plancacor aún 
está pendiente de un plan de 
viabil idad para poner en mar
cha la empresa nuevamente. 

La solución al deterioro con
tinuo que sufre la confección 
en la provincia,( que conoció 
su boom en los años 80. época 
en la que se contabilizaron más 
de 600 talleres) pasa por una 
modernización total de la tec
nología y por dejar de trabajar 
a terce¡'os para comercializar 
con marca propia. 

• P.L.G. 

Cerca de 500 
trabajadoras han 
denunciado por 
despidos, por impago 
de salarios. En el 85% 
de los casos tendrá que 
responder el Fondo de 
Garantía Salarial, por 
la insolvencia de los 
empresarios. 
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CONTRA EL AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL 

La crispación de los 
comerciantes 

la asam
blea ex
traordi
naria que 
se cele
bró en 
los sa lo

de la 
Cámara de Comercio de Ciu
dad Real, el pasado día 10 de 
noviembre, acudieron cerca de 
cien propielarios de negoc ios 
en la capitaL El ambiente era 
de crispación IOtal. La causa 
era la puesta en marcha del 
nuevo Plan de Tráfico. Este 
Plan , ambicioso y polémico, 
tiene su plato fuene en [a pea
lonaJización de trece ca lles 
céntricas y precisamente ésta 
peatonalización ha sido [a que '~==~.!.:"":::::;::-=":':c~'::-
ha causado el rechazo total de l.Ds wlstas"._ fHfI /lCC#StI I lis ulll!spntm/ft. 

un grupo de comerciantes. 
Los comerciantes creen que 

sus negocios se verán perjudi
cados por esta medida (alegan 
que ya en los primeros días de 
la puesta en marcha del Plan 
había menos gente por las ca
lles peatonalizadas) y critican 
el hecho de que se hayan eli
minado al menos 500 plazas 
de aparcamiento sin crear nue
vas. 

Las críticas de la parte em
presarial han llegado al extre
mo de pedir la dimisión del 
concejal de tráfico, Emilio Vi
lIarino. al que culpan de no 
contar con ellos para la elabo
ración del Plan. 

Las protestas han ido más 
allá de las palabras y en la 
asamblea se tomó la decisión 
de crear una comisión com
puesla por un representante de 
cada calle afectada por la pea
tonal ización que estudie alter
nativas al Plan. 

Además , se han acordado 
medidas de presión. como la 
de realizar apagones alternati
vos de escaparates, en espera 
de negocia r con el ay unta 
miento de la capital. 

La asamblea se celebró a 
iniciativa de la Confederación 
provincial de empresarios y 
fue el vicepresidente de ésta 
institución , Palomares, quien 
presidió esta crispada reunión. 

Otro colectivo de la capital 
ha ce leb rado a su vez una 
asamblea para protestar tam
bién por este Plan de Tráfico 
(que estuvo en estudio durante 
muchos meses), el de los ta
xistas. Veintidós taxistas de la 
capi tal participaron en una 
reunión en la que se reivindicó 
el acceso de los taxis a las ca
lles peatonal es. Además de 
volver a poner sobre el tapete 
el reorganizar las paradas de 
los autobuses de servicio mu
nicipal para que no entren en 
competencia desleal con los 
taxis. 

El ayuntamiento ha mostra
do su sorpresa por estas pro
testas ya que considera que el 
Plan estuvo abierto a las suge
rencias de los distintos colecti
vos de la ciudad. 

• P.L. G 
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L a Denominación de Origen Valdepeñas recibirá 1994 con un nuevo reglamento. La Consejería de 
Agricultura ha dado por fin el visto bueno al texto del nuevo reglamento elaborado por el Consejo 

Regu lador. En este nuevo texto se recoge que el vino tinto elaborado tradicionalmente en esta 
Denominación de origen pasará a llamarse Tinto Clarete. Este matiz no ha sido bien acogido por el 

El Tinto Clarete desata la polémic.a entre 
los industriales 

-32-

I pres idente 
de l Consejo 
Regulador de 
la Denomi · 

de 
Va l

epeñas , 
E nri que 

Martín-Peñasco, y el director 
general de ordenación Agraria, 
Anto nio Salinas llegaron fi· 
nalmente a un acuerdo sobre el 
nuevo reglamento de esta De
nominación de Origen en una 
reunión mantenida el pasado 2 
de Noviembre en Ciudad Real. 

Un día después, el 3 de No
viembre el presidente del Con
sejo daba a conocer a los voca
les e l tex to del nu evo 

reglamento que podría enlrar 
en vigor en los primeros meses 
de 1994, una vez 'que de el vis-
10 bueno el Instituto nacional 
de Denominaciones de Origen. 
El nuevo texto fue aprobado 
por todos [os vocales, salvo por 
Santiago Hueso que se abstu
vo .. 

El presidente del Consejo 
Regu lador opina que este re
glamento recoge la realidad de 
esta denominación de origen y 
que con su ent rada en vigor 
HI'amos a estar mucho más 
Ironquilos". Sin embargo para 
muchos esto no va a ser así. En 
el sector industrial ya se han al
zado las primeras voces contra
rias a detenninados artículos de 
este nuevo reg lamento. Y es 

que finalmente la Consejería 
de Agricultura(Anton io Sali
nas) ha impuesto su criterio en 
lo que respecta a la elaboración 
del vino tinto de Valdepeñas. 

Ti nto clarete es el nombre 
que fi nalmente se le dará en el 
nuevo reglamento al vino tinto 
que tradicionalmente se elabo
ra en esta Denominación de 
Origen. Por tanto serán cuatro 
los tipos de vinos que se ela
boren en valdepeñas: Tinto 
(elaborado con el cien por cien 
de uvas tintas y que se deberá 
consignar en la contraetiqueta), 
81anco,Rosado y Tinto Clare
te (elaborado con un mín imo 
del 25% de uva tinta). 

La Consejería de Agricultura 
ha variado muy poco su postu-
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ra en este punto. Se ha penniti
do que se siga elaborando el vi
no tinlo como siempre se ha 
hecho en esta 0 .0 pero se ha 
impuesto que lleve el nombre 
de Tinto Clarete. Ni siquiera se 
ha admitido la propuesta que se 
había realizado desde el conse
jo de que el nombre que se le 
diera fuera el de Tinto Valdepe
ñas. 

En este punto es donde hun 
surgido las protestas del sector 
industrial porque estiman que 
el vino tinto de valdepeñas sal
drá notablemente perjudicado, 
sobre todo en las exportacio· 
nes. y es que aunque el nom
bre tinto clarete no será obliga
torio que aparezca en las 
contraetiquetas ,sí deberá upa
recer en las fact uras. 

••• MENOS EXPORTACIONES 

Entre los que así opinan se 
encuentra Félix Solís para el 
que el nombre de Tinto Clarete 
será "/Olalmellte negativo para 
la exporlación porque en los 
países europeos no entienden 
esto lle Timo Clarete. Esto pue
lle provOClIr que las exporta
ciOlles se I'engan abajo". Para 
Félix Solís lo lógico es que se 
hubiera denominado Tinto Val-

depeñas ."porque en ningún si
lio se contempla lo de tinto cla
rete". 

También opi na así Jesús ca
nuto, de la bodega Cabovasa, y 
que además será el nuevo vocal 
del Consejo Regulador tras la 
dimisión de Sa ntiago Hueso al 
desv incu larse de la empresa 
Cosecheros Abastecedores. EI 
Consejo Regu lador ce lebrará 
próximamente un Consejo ex
traordinario para la proclama
ción de l nuevo vocal.Jesús 
Ca nuto también cree que las 
exportaciones saldrán perjudi
cadas ~porque lo que se 1I0S 

quiere comprar es vino timo y 
no clarete". 

En este puntO vuelve a surgir 
lo que consideran un agravio 
comparativo con respecto al re
glamento de la Denominación 
de origen La Mancha. En eSte 
únicamente se contemplan los 
vinos ti nto. blanco y rosado 
pero tampoco aparece especi fi 
cada la fonna en la que se de
ben elaborar. "Esle es IIn pumo 
que la (JllminiSlraci6n debería 
tener en cuento a la hora de 
exigir a Valdepeñas". señala 
Félix Solís. 

Este nuevo reglamento que 
sustituirá al act ual, elaborado 
en 1976, si el INDO da el visto 
bueno no parece por tanto que 

Industriales como 
Félix Solís han 
mostrado su rechazo 
al nombre de Tinto 
Clarete 

vaya a traer la paz al sector 
después de años de lucha con 
la administración por conseguir 
un nuevo texto en el que se re
nejara la realidad del sector vi
tivinícola valdepeñero. El Con
sejo ha conseguido que no se 
imponga desde la Consejería 
de Agricultura el 85 por ciento 
de uva tinta para la elaboración 
del vino tinto. dada la deficien
cia estru ctura l entre la uva 
blanca y la tinta que hay en es
ta 0.0 .. pero el nombre de Tin
to Clarete ha tenido que ser 
ace ptado "porque no habla 
otra SOlllciÓnH . 

••• NUEVAS VARIEDADES 

Pero además se ha introducido 
otras modificaciones en el texto 
del nuevo reglamento. Así se ad
miten las variedades Ga rna
cha y Caverné Sauvignon en la 
uva tinta. además de la cencibel, 
y la variedad macabeo en la uva 
blanca además de la airén. 

Además en el texto del futuro 
reglamento se ha introducido una 
cláusula transitoria por la que se 
da un plazo de diez años para la 
desaparición de las variedades de 
uva no admitidas en esta Deno
minación de origen (ante todo la 
uva verdoncho que hay funda
mentalmente en San Carlos del 
Valle). 

Otra de las cJaúsulas transito
rias que aparecerán en el regla
mento hace referencia a las bole
lIas de un litro ( conocidas como 
seis estrellas) y en la que se da 
un plazo de cinco años para su 
eliminación del mercado. 

También variará el marco de 
plantación. En el actual regla
mento es de 1.400 plantas por 
hectárea que pasará a se r de 
2.200 plantas. 

Estas son prácticamente las 
principales modificaciones que 
se han introducido en el texto del 
nuevo reglamento. El presidente 
del Consejo Regulador de la De
nominación de Origen Valdepe
ñas, Enri que Mart ín-Peñasco, 
considera que " este reglamento 
refleja fa realidad de lo Del/omi
naci6n de Origen a la vez q/le fe
galiza lo q/le l/O ero 'ega'. ~.Pero 
también podría provocar que al
gunas bodegas decidieran salir
se del Consejo como están es
tudiando. 

• TERESA GONZAU:Z 
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I!!I IMPORTANTE APORTE 
DE LAS LLUVIAS DE 
OCTUBRE 

El embalse de Gasset recibió 
con las lluvias de oclUbre la 
aportación de agua más alta de 
los últimos diez años y logr6 
con ellas incrementar su nivel 
un hectómetro cúbico. El 
Vicario y Torre de 
Abrahamtambién recibieron 
importantes aponaciones el 
pasado mes, en el que se 
registraron las precipitaciones 
más abundantes de los últimos 
años. 

I!!IDETENIDOS DOS 
CONOCIDOS 
DELINCUENTES 

La policía de Ciudad Real ha 
detenido estos dos días a dos 
jóvenes delincuentes de la 
ciudad. Antonio C.E de 23 
años es el presunto responsable 
de un robo cometido en un 
comercio de la calle Diego 
Almagro, del que sustrajo 
dinero y prendas deportivas por 
valor de 60.000 pesetas y de 
haber sustraído a otro joven en 
el Torreón una cadena. una 
medalla y una cruz valoradas 
en 180.000. JuslO O.N. de 22 
años es el presunto autor del 
robo con intimidación a una 
señora en la calle Pintor Vela 
Siller a la que sustrajo el 
monedero y la documentación 
y tiene numerosos antecedentes 
por delitos de este tipo. 

I!!IAYUDAS DEL 
GOBIERNO REGIONAL 
PARA CIUDAD REAL 

Gobierno Regional y 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
fionaron el miércoles dos 
convenios por los que se ponen 
en marcha un Plan para 
mejorar el alumbrado público 
del municipio y sus 
instalaciones eléctricas y para 
el que la Junta aporta 32 
millones, y otro para 
rehabilitar y urbaniz.1r 
espacios públicos de la ciudad. 
La inversión de este último 
proyecto alcanza los cuarenta y 
cinco millones e incluye la 
mejora de algunas de las 
nuevas calles peatonales 

-34-

--000 

~ LOS PADRES PIDEN 
MAS SEGURIDAD 
EN EL COLEGIO 

Madres de niños que acuden 
al colegio Carlos Vázquez de 
Ciudad Real se manifestaron 
el jueves freme al centro 
escolar para protestar por el 
mal estado y la peligrosidad 
que presenta el exterior del 
colegio, inundado de 
jeringuillas, cuchillos, heces y 
orina por pandillas de 
gamberros que lo visitan con 
frecuencia. Padres y profesores 
piden que se cierre el porche, 
mientras el Ayuntamiento se 
ha comprometido a limpiar el 
recinto todas las mañanas. 

--000 

CIUDAD REAL 
~ JOVENES POR LA 

INSUMISION EN 
CIUDAD REAL 

Casi un centenar de jóvenes 
llegados desde distintos puntos 
de la provincia se concentraron 
el pasado domingo freme a la 
sede del Gobierno Militar de 
Ciudad Real para protestar 
una vez más contra el servicio 
militar obligatorio o el servicio 
social sustitutorio. Los jóvenes 
llegaron después en 
manifestación hasta el Pilar, 
donde realizaron una semada. 

~ VI JORNADAS 
CULTURALES 
GITANAS 

La Asociación Gitana de 
Ciudad Real celebró la 
semana pasada sus VI Jornadas 
Culturales, que contaron con 
una alta part icipación en los 
actos organizados. Tomatilo y 
Remedios Amaya lograron 
llenar el Quijano el sábado, con 
gitanos y payos llegados de 
toda la provincia con sus 
mejores galas. Hubo además un 
festival flamenco para niños y 
jóvenes, gymcana en el parque, 
fú tbol y concursos. Fomentar la 
convivencia entre payos y 
gitanos ha sido el objetivo de 
las Jornadas. 

I 
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. COMENZARON LAS 
OBRAS DE LAS 128 
VIVIENDAS 

Ya han comenzado [as obras de 
las 128 viviendas de 
promoción social que la Junta 
de Comunidades construirá en 
los terrenos del antiguo 
Fervino, en la salida de 
Infantes, con un presupuesto de 
ejecución que rondará los 1.000 
millones de pesetas. El precio 
fi nal de esta viviendas será de 
unos 6,5 millones de pesetas y 
estarán finalizadas a fina les de 
1994 Ó en los primeros meses 
de 1995.1uolo a estas viviendas 
se está construyendo el 
auditorio, financiado por la 
Consejería de Cultura. 

EPEÑAS 

• INAUGURADO EL 
CENTRO SOCIAL 
POLIVALENTE 

El Consejero de Bienestar 
Social, Fidel Martínez, 
inauguró el pasado viemes el 
Centro Social Polivalente de 
Valdepeñas, conslnlido a la 
espalda del centro de Salud, en 
los terrenos del antiguo 
hospital. Este edificio de unos 
600 metros cuadrados ha 
costado 60 millones de pesetas 
financiados por la Junta y el 
Ayumamiento. Albergará los 
servicios sociales municipales 
así como las concejalías de la 
MujeTe Infancia. 

--ooo~~~~=-------~====~~~========================~ • JUAN CARLOS 
MORENO INSISTE EN 
SUS PRETENSIONES 

Juan Carlos Moreno, el 
dibujante madrileño que 
reclama que Blantín está 
basado en los bocetos que él 
envió al Consejo (en la 
fotografía), no ha renunciado a 
sus pretensiones a pesar del 
silencio del Consejo y de 
Neira. La pasada semana env ió 
un nuevo documento al 
Consejo Regulador en el que 
sigue pidiendo que se le paguen 
350.000 pesetas por su trabajo 
y que se le reconozca que él es 
el autor de los bocetos en los 
que en su opinión se basó 
Santos Neira para crear 
BlanlÍn. 

• AGUA PARA 
TORRENUEVA y 
CASTELLAR 

La Consejería de Obras 
Públicas, la Diputación 
provincial y los Ayuntamientos 
de Castellar y Torrenueva 
han fi nnado un convenio para la 
realización de las obras que 
pennitan el abastecimiento de 
agua del embalse de la 
Cabezuela a estas poblaciones. 
El presupuesto de ejecución de 
las obras es de 500 millones 
de pesetas. 

• OFICINAS DE TURISMO 
Y DE PROMOCION 
ECONOMICA 

El Consejero de Industria, 
Alejandro Alonso y el alcalde 
de Valdepeñas, Salvador 
Galán finnaron el pasado 
miércoles un convenio por un 
valor de 11 millones de pesetas 
para la apertura de una Oficina 
de Turismo, primera que 
funcionará en la región. y que se 
ubicará en las antiguas 
dependencias de la policía 
municipal, en la Plaza de 
España.Próximamente finnarán 
otro convenio para la apertura 
de una oficina de promoción 
económica qúe se instalará en 
las dependencias de FERI VAL y 
que contará con un presupuesto 
de2.5 millones.Ambas oficinas 
entrarán en funcionamiento en 
los primeros meses de 1994. 

• SUPRESION DE 
TRENES CON PARADA 
EN VALDEPEÑAS 

El diputado socialista, 
Francisco Javier del Burgo y los 
concejales valdepeñeros 
Alejandro Rodrigo y Jesús 
Mart ín se han entrevistado con 
el director general de largo 
recorrido de Renfe para 
mostrar la preocupación que hay 
en esta ciudad ante la supresión 
de trenes con parada en la 
estación de Valdepeñas. En esta 
reunión se consiguió que dos 
nuevos trenes nocturnos paren 
en valdepeiías a panir de Enero. 
Los sindicatos UGT y CCOO 
también han denunciado la 
supresión de cuatro trenes que 
antes paraban en esta estación. 
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. TRES DETENIDOS POR 
TRAFICO DE DROGAS 

La policía de PuertoJlano ha 
detenido estos días a dos 
mujeres y un hombre 
relacionados con el tráfico de 
drogas. Las investigaciones 
comenzaron en lomo a una 
vivienda de la calle Maninez 
campos, donde se sospechaba 
podía realizarse este tráfico. 35 
papelinas de heroina y casi 
cien mil pesetas han sido 
requisadas por la polida. 

• AYUDAS PARA LAS 
ASOCIACIONES 

Casi cuatro millones de pesetas 
distribuirá el próx imo año el 
Ayuntamiento de Puertollano 
entre las asociaciones de la 
ciudad. Cruz Roja, la 
Hermandad de Donantes de 
Sangre. la Asociación de 
Lucha Contra el Cancer y la de 
Padres de Hijos Toxicómanos 
Vrrgen de Gracia serán las más 
beneficiadas por estas ayudas 
-recibirán en lomo a las 
250.000 pesetas-o El resto 
percibirán entre esa cantidad y 
35.000. aunque para obtener la 
subvención deberán presentar 
una memoria de actividades 
realizadas durante este año. 
Esta condición ya se viene 
exigiendo en los dos últimos 
ejercicios para garantizar el 
buen uso de la subvención. 
Falta aún por concretar la 
ayuda que se concederá a la 
Asociación Gitana. 

• DIMITE OTRO 
CONCEJAL 

El concejal socialista en el 
Ayuntamiento de Almadén, 
Emiliano Almansa, presentó 
la dimisión de su cargo en el 
último pleno municipal 
celebrado el pasado miércoles. 
Es el segundo concejal de este 
partido que dimite en los 
últimos meses y al igual que el 
anterior, Emilio Bonilla, 
asegura que son solo "motivos 
per.fOllales" los que les han 
hecho tomar esta decisión. 
Además de ellos en esta 
Legislatura también han 
dimitido el primer alcalde y los 
concejales del Partido Popular. 

-36-

PUERTOllA O 
• PINTURA PARA EL 

PUENTE DE SAN 
AGUSTIN 

El puente metálico de San 
Agustin que comunica las 
barriadas del Cannen y el Pino 
con el centro de Puerfollano 
va a ser reparado y pintado en 
los próximos días. La empresa 
Pinturas G.R. será la encargada 
de realizar la reparación que va 
a costar 253.000 pesetas y que 
se ejecutará en tumos de noche 
para evitar molestias a los 
ciudadanos. 

--OOO~~~~~~----~::===;;;;;;;;;;;;;;;;;;;;:~:===;;;;; • CONDENADO A 14 
AÑOS POR MATAR A 
UN MENDIGO 

Francisco Fernández 
Santiago (con camisa blanca) 
ha sido condenado a catorce 
años de reclusión menor al 
considerárseJe el autor material 
de la puñalada que acabó con 
la vida de Ricardo Gallardo. 
Los hechos se produjeron a 
raiz de una discusión entre 
ambos, el 4 de diciembre de 
1991 en una casa abandonada 
de Puertollano en la que 
ambos se refugiaban con 
frecuencia junto a otros 
mendigos. Otras dos personas 
han sido también condenadas 
por encubrir los hechos. 

-000 

111 INAUGURADAS LAS 
CONSULTAS Y LAS 
URGENCIAS 

El viernes se inauguró la 
nueva zona de urgencias y 
consultas médicas del hospital 
Santa Bárbara de Puertollano 
que resolverá los problemas de 
espacio que hasta ahora se 
producían. Las urgencias 
cuentan con 850 metros 
cuadrados y se han habilitado 
doce consultas con salas de 
cura. En una segunda fase esta 
previsto ubicar salas de 
pruebas en lo que hasta ahora 
enm las consultas. La 
ampliación y refonna del 
hospital va a costar mil 
mi llones de pesetas. 

\ 

I 
I 
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111 FLAMENCO SOBRE 
RUEDAS EN EL REX 
DE SOCUELLAMOS 

El pasado viernes día 6 de 
noviembre, el popular 
empresario de la localidad, 
José Maleo " Rainete". 
organizó un festival namenco 
en elleatl'O Rex de 
Socuéllamos a beneficio del 
club ciclista local. Los anístas 
que lomaron pane en el 
~specláculo -Julio Madrid. 
Angel Cristóbal, José "el de 
las mesas", Luis Correas, 
Paco de Vega y Encaroi y 
Santiago- recibieron una placa 
conmemorati va al finali zar el 
festi val. como broche del 
mismo. 

~ 
\ . . 

--000 

111 EL SEGUNDO CENTRO 
DE SALUD TENDRA 
QUE ESPERAR 

El segundo centro de Salud de 
Tomelloso, demandado por 
todos los sectores sociales de la 
localidad, no se empezará a 
construir en 1994, según han 
dedarado fuentes del Consejo 
de Salud. El alcalde F. Javier 
Lozano, que previó que las 
obras comenzarían a mediados 
de 1994, tendrá que esperar a 
que los responsables socialistas 
del Ministerio decidan incl uir 
en los presupueslOs dinero para 
remediar el deficiente estado 
sanitario local, que sufre un 
agravio comparativo con 
respecto al resto de la 
provincia. 

IIICONTINUA "EL MURO 
DE LAS 
LAMENTACIONES" 

Los proveedores del 
ayuntamiento de Alcázar, a los 
que el consistorio adeuda 
alrededor de 100 mil lones de 
pesetas, tendrán que esperar a 
cobrar con cuentagotas. La 
Asamblea de la FEMP, 
celebrada en La Coruna, no se 
ha visto, hasta el momento, 
traducida en pesetas. Por ello, 
las previsiones que hizo el 
concejal de Hacienda, Joaquín 
Escri bano, para solventar la 
deuda existente, se encuentran 
en vía muerta. 

-

111 ARROYO ARREMETE 
CONTRA LA 
EJECUTIVA DEL PSOE 

El concejal de la Vivienda del 
ayu~lamiento de Tomelloso, 
Jose Arroyo, que ostenta al 
mismo tiempo, los cargos de 
representante de la UGT y 
vicepresidente de la cooperativa 
de vlvendas ISPV ha arremetido 
conlra la Ejecutiva socialista de 
la localidad, por el hecho de que 
haya trascendido a la opinión 
pública la iniciativa que, hace 
meses, llevó al PSOE a pedir la 
dimisión de Arroyo como 
concejal o bien como 
vicepresidente de la 
cooperativa, justo cuando la 
comisión de gobierno dirimía la 
adjudicación de más de 8.000 
metros cuadrados para la 
cons(rucción de pisos de 
protección oficial que, 
finalmente, fueron adjudicadas a 
ISPV. Arroyo sostiene que el 
intento de forzar su dimisión, 
desde el panido, responde a 
motivos económicos de 
personas de la Ejecutiva que, 
por sus negocios, mantienen 
intereses comunes con algunos 
cons(ructores de la Asociadón 
Local de Empresarios, 
Asimismo, explica que, a pesar 
de todo, hay tres integrantes de 
la Ejecutiva que son 
beneficiarios de pisos de 
protección oficial, de los que 
construye la citada cooperati va. 

. INAUGURACION DE LA 
CARRETERA EN 
VILLARTA 

El pasado viernes día 5, el 
consejero de Adminislraciones 
Públicas, Aureliano López, 
acompañado de aUloridades 
locales y provinciales, inauguró 
en Villarta de San Juan un 
tramo de carretera de casi 32 
kilómetros de longitud, que une 
los municipios de Villarta de 
San Juan, Cinco Casas y 
Argamasilla de Alba. 
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· ENCUENTROS DE 
ALCALDES 
REGIONALES 
Se presentó en Almagro el V 
Encuentro de alcaldes de 
Castilla La Mancha que 
organiza la Dirección 
general de Adminisuación 
Local. Como novedad. este 
año es destacable la 
participación más activa de 
los alcaldes. quienes 
desarrollarán sus propias 
ponencias. El cOnlenido de 
las mismas parte de las 
principales preocupaciones 
de la vida local desde la 
perspectiva de las personas 
que soportan la 
responsabilidad de gestionar 
los intereses municipales. A 
juicio de la organización. 
eSla edición supone un 
importante giro en relación 
con encuenlJOS pasados, ya 
que se decantará más hacia 
soluciones políticas a un 
conjunto de lemas de difícil 
homogeneización en un 
universo tan variado y 
complejo como el de las 
corporaciones locales de la 
región. 

YEL 
DESARROLLO RURAL 
José Manuel Diaz Salazar. 
alcalde de Daimiel, asistió al 
Salón de Desarrollo Local" 
Lo local en acción", que en 
su tercera edición se ha 
celebrado en la población 
catalana de Comellá de 
Llobregat, que coordinó las 
jornadas junto a la 
Asociación Española para el 
Desarrollo Económico 
Local( ADELA). Díaz 
Salazar centrará su 
intervención en los aspectos 
relacionados con el medio 
ambiente y el desarrollo 
rural. 

-38-

CAMPO CALATRAVA 
• HERMANOS 

JUAREZ, CON TODA 
CONFIANZA 

Ubicado en Pozuelo de 
Calatrava, en concreto en el 
km. 12 de la carretera de 
Valdepeñas, Manuel Juárez ha 
puesto en marcha su empresa 
"Los 4 hermanos Juárez", para 
la fabricación de muebles de 
cocina, barandillas y ventanales 
y • fundamentalmente, puenas 
artesanales de entrada e 
interiores, siendo los únicos de 
la provincia que se dedican a 
estas tareas. 

~~----------------------------------

LA PEÑA ERA DE 
BOLAÑOS, NO DE 
ALMAGRO 
En el reponaje dedicado a las 
peñas que se publicó en esta 
revista la pasada semana, se 
deslizó un pequeño error que 
bueno és que se subsane ahora. 
En el pie de una de las 
fotografías de dicho reponaje, 
la misma que aquí les 
mostramos, se hacía referencia 
a que penenecian a la Pena del 
Real Madrid de Almagro, 
cuando en realidad pertenecen 
a la de Bolaños de Calatrava. 

~------------------------------------------

• FORMACION 
VOLUNTARIOS DE LA 
TERCERA EDAD 

En el Centro Social Polivalente 
de Daimiel se continuó 
desarrollando el Curso de 
Fonnación de Voluntarios de la 
Tercera Edad, que se inció el 
pasado año y se enmarca dentro 
de un amplio programa de 
actividades organizadas desde 
la Concejalía de Bienestar 
Social del Ayuntamiento de 
Daimiel, dirigidas muy 
particulannente al colectivo de 
la tercera edad de la localidad. 
Se ha incrementado el número 
de panicipantes con miembros 
de diversas asociaciones. 
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I!!I II FIESTA DEL 
AZAFRAN EN 
MEMBRILLA 

El grupo cultural "El Galán de 
la Membrilla" celebró el 
pasado 6 de Noviembre el 
segundo concurso de monda de 
rosa de azafrán en las 
categorías infantil y libre. La U 
Fiesta del Azafrán tuvo como 
pregonero al solanero Antonio 
García-Cervigón. En esta 
fi esta se entregaron los 
premios de los diferentes 
concursos organizados, entre 
otros de fotografía y literario 
.El solanero Antonio Sevilla 
interpretó algunos fragmentos 
de diferentes zarzuelas. 

ES 

I!!I LA grúa RETIRARA 
LOS COCHES MAL 
APARCADOS 

Por primera vez en La Solana 
entrará en funcionamiemo el 
servicio de grúa para la retirada 
de los vehículos mal 
estacionados. La Comisión de 
Gobierno del Ayuntamiento 
solanero aprobó en su última 
sesión remitir a la Comisión de 
Hacienda la regulación de la 
ordenanza así como los precios 
por la retirada de los vehículos 
mal aparcados. El 
Ayuntamiento sol:mero 
adjudicará este servicio a la 
empresa Grúas Ovidio. 

~~----------------------------------
I!!I VII SEMANA DEL CINE 

ESPAÑOL EN 
MANZANARES 

Desde el 22 y hasta el 26 de 
Noviembre se va a celebrar en 
Manzanares la VlI Semana del 
Cine Español. organizada por 
la Concejalía de Cultura. 
Intr usos, Rosa Rosae, El 
pájaro de la fe licidad, 
Madregilda y Huevos de oro 
son la películas que se 
exhibirán en el Cine Apolo. 
Durante estos cinco días se 
harán dos sesiones, a las siete y 
a las nueve de la tarde. Las 
entradas tendrán un precio de 
300 pesetas aunque se pondrá a 
la venIa un abono para los 
cinco día por un precio de 
1.000 pesetas. 

• DENEGADA LA 
SUBVENCION AL 
CONSEJO LA MANCHA 

El Ayuntamiento de 
Manzanares no va a colaborar 
en la financiación de la nueva 
sede del Consejo Regulador de 
la Denominación de origen La 
Mancha, en cuyo Consejo 
Regulador están inscritas las 
viñas de este ténnino municipal, 
" por no contar COI/ 

cOl/signación presupuesraria". 
El Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen La 
Mancha había pedido una 
subvención, aunque no 
especificaba una cantidad 
concreta, para afrontar el pago 
de la construcción de la nueva 
sede de este Consejo, en la que 
se han invertido unos 100 
millones de pesetas. 

• NUEVA PRESIDENTA 
DE LA ASOCIACION DE 
MUJERES 

Ramona Sánchez fue elegida 
nueva presidenta de la 
Asociación de Mujeres de La 
Solana en el trascurso de una 
asamblea a la que asistieron 
más de cien mujeres y en la que 
también se eligió la junta 
directiva de la asociación 
compuesta por ocho mujeres 
que se encargarán de reanudar 
las actividades y conseguir 
nuevas asociadas, uno de los 
principales objetivos a juicio de 
la presidenta. La Asociación de 
Mujeres de La Solanase creó en 
1988 . María Jesús Díaz 
Crespo fué su primera 
presidenta. 
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L a historia del fallido 
campo de golf de 

Alcázar se empieza a 
escribir en los juzgados. 
Un grupo de socios, ante 

la desaparición -hace 
más de seis meses- del 

promotor José L. 
Rodríguez Ferrer, sin 

dar cuenta de la 
situación contable, ha 
optado por la vía de la 

Justicia. El 
Ayuntamiento, que cedió 

los terrenos -propiedad 
de la Junta- podría verse 

implicado. 

ANASTASIO LDPEZ PRETENDE DESMARCARSE, PERO LOS PAPELES DESMIENTEN 
SU VERSIDN 

Los socios del club de golf irán a 
los tribunales 

Los socios de Campo 
de Golf Castilla La 
Mancha pondrán el 
caso en manos de 
los abogados. 

40 

¡gUROS 
afecta
dos po r 
la polé
mIca 
s urgi d a 
tras e l 

llido 
campo de golf, que se iba a 
construir en Alcázar de San 
J uan , entre julio de 1991 y 
agosto de 1992, han decidido 
poner el asunto en manos de 
los abogados. Hace unas se
manas, BISAGRA dio la pri
micia de que el caso del cam
po de golf podría acabar en 
los tribunales, y, efectivamen
te, el pasado viernes día 5 de 
noviembre, un grupo de so
cios, en torno a las cuarenta 
personas, escribieron en un 
pape l sus nom bre s, tras la 
conclu sión de una asamblea 
extraordinaria, con el fin de 
manifestar su ad hesión a la 

propuesta de intentar buscar 
una solución por el camino de 
los tribunales, presuntamente, 
por medio de un a querella 
(v ía penal). 

En el momento del cierre de 
esta edic ión, la Comi s ión 
Gestora y un grupo de aboga
dos vinculados a la sociedad 
preveían reuni rse, el viernes 
día 12, para tomar una deci
sión definitiva, por lo que to
davía, hasta ese momento, no 
habían detenninado si la que
rella -solución más probable
se presentaría contra el pro
motor de Cam po de Golf 
Cast illa La Ma ncha S. A., 
José Luis Rodríguez Fer rer 
-actualmente en paradero de
conocido-, contra el Ayunta
miento de Alcázar , o contra 
amb,os . De todos modos, las 
primeras estimaciones apun
tan a que el objeto del proce
dimiento judicial podría ser 

José Luis Rod riguez Ferrer, 
por presunta estafa a cerca de 
200 personas que, en su mo
mento, confiaron, indi vidual
mente, cientos de miles de pe
setas para la consecución del 
proyecto. 

La celebración de la men
cionada asamblea, en los salo
nes de un conocido hotrel de 
la localidad, evidenció algu
nas de las constantes que han 
marcado la evolución de los 
acontecimientos desde que el 
promotor Rodriguez Ferrer 
aterrizara en Alcáza r para 
vender el campo prometido. 

En primer lugar, el reduci
do número de asistentes a la 
convocatoria -no más de cin
cuenta personas- constiluyó el 
fiel renejo del escepticismo y 
la pasividad general que exis-
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te, entre la mayor parte de los 
más de 180 afectados, en tor
no a la búsqueda de solucio
nes de algún tipo. Al mismo 
tiempo. la Comisión Gestora, 
constituida el día 9 de octubre 
de 1992 durante la celebra
ción de un asamblea general 
de accionistas, no tiene infor
mación fiab le -salvo conjetu
ras- res pecto a la situación 
contable, lo que conllnna que 
durante los, aproximadamen
te, dos años que el promotor 
Rodríguez Ferrer capitaneó 
el proyecto no tuvo que dar 
cuentas a ningún accionista de 
su gestión personal. Igual
mente, no hay unanimidad de 
criterio en relación a quién o 
quiénes tienen responsabil i- IL 

dad directa en la denominada ~ 
-por algunos socios- "estafa o 
del campo de golf'. A lo largo ~ 
del transcurso de la reciente 
asamblea fueron varios los 
que coincidieron con la opi
nión de quien afinnó que "la 
sociedad COlllra q/lien tiene 
que ir es contra el Ayullta
miento, la única vía que tene
mos es ir COII/ro el Ay/lllla
mienro y pedirle daños y 
perjuicios". Hay, también , 
qu ienes opinan que el promo
tor debe ser el blanco de la 
acción judicial que se adopte, 
ya que "ha melllido por escri-
10 al deeil; ell la primera par-
fe del eOll/raro, que él dispo
lIía de unos terrenos para 
hacer el campo de golf'. No 
obstante, algunos socios sos
tienen que el alcalde animó a 
la inversión al ceder unos te
rrenos que no eran suyos, ex
tremo que niega Anastasia 
López. Hay quienes incluso, 
bromeando, aludían, en com-
1105, a remedios más expediti
vos. "Como hacen en Madrid 
ahora, contratas a uno y le 
pegan /lila paliza". En cual
quier caso, la controversia se 
solucionará, a juicio de fuen
tes jurídicas consultadas, en el 
momento en que el proceso se 
ponga en marcha. Según estas 
fuentes la querella, probable
mente, se presente por estafa 
contra José Luis rodríguez Fe
rrer, "pero Pllede haber a lo 
largo del proceso otros impli· 
codos y otros delitos que po· 
drían verse implicados des· 

-. = 

pués de instruir las diligen· 
cias". 

Asimismo, destacan que el 
trámite no tiene porqué demo
rarse en exceso, "dehe .fe/" rá
pido", dicen. Previsiblemente, 
el juzgado de Alcázar se en
cargaría de instruir las dili 
gencias y el Juzgado de lo Pe
na l de C iudad Real se 
encargaría de emitir el fa llo. 

A pesar de todo, los medios 
jurídicos consultados señalan 
que es importante no adelan
tar acontecimientos. "Es un 
rema que hay que valorar con 
mucha cautela", au nque las 
perspectivas son la ya apunta
das anterionnente. 

Al margen de la disparidad 
de pareceres respecto a las 
responsabilidades directas de 

José Luis Rodríguez Ferrer 
o el Ayuntamiento. hay una 
gran mayoría de socios que 
no ha mostrado, in terés, al 
menos hasta el momento, y 
han visto cómo transcurría el 
tiempo entre la indiferencia y 
el desintereso Para algunos, la 
cantidad de dinero perdida no 
ha supuesto un varapalo para 
sus econom ías, circunstancia 
que unida a los ha bi tua les 
quebraderos de cabeza que 
suelen ocasionar los procedi
mientos judiciales, ha infl uido 
para faci li tar la desaparic ión 
del promotor -que no entregó 
antes de marcharse el estado 
de las cuentas- si n que cas i 
nad ie haya mov ido un dedo 
paar localizarlo. 

PRIMERA SENTENCIA 

Por el contrario, hay quien 
ha tomado medidas concretas 
ante problemas derivados por 
la relación laboral que mante
nía con Campo de Golf Cas
tilla La Mancha S. A. Éste es 
el caso de un empleado que 
trabajó en la oficina de infor
mación de la sociedad, con 
domicilio en la calle General 
García Benavent , en la que 
también trabajaron Rosa rio 
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Pérez Thdela y Cristina Pé
rez Montero (hermana de la 
ex senadora y segundo tenien
te de alcalde del Ayuntamien
to, María Angeles Pérez 
Montero, quien -según fuen
tes del equi po de gobierno
mostró, al igual que Anasta
sia López, especial interés en 
el proyectado campo de golf). 
Recientemente, la sentencia 
judicial. ante la demanda in
terpuesta, "ha rescindido el 
controlO que es el paso previo 
-explica- para imelllar cobrar 
las mensualidades que me de
ber/ desde febrero hasta ju
rúo". Pese a todo. en ningún 
momento, Rodríguez Ferrer 
ha dado señales de vida ante 
las notificac iones para que 
compareciese en el juzgado. 

.. _ LA HISTORIA 

Pero la historia que ha da
dolugar al fallido proyecto to
ma cuerpo cuando el alcalde 
Anastas io López apoyado, 
es pecial mente, en algunos 
concejales de su equipo, acor
dó ceder unos terrenos -pro
piedad de la Junta de Comu
nidades- para posibi lar la 
construcción del campo de 
golf (que, en principio, incluía 
también un proyecto inmobi-

~
iariO). En realidad , la Junta 
o había cedido los terrenos, 
reviamente, al Ayuntamien

to, porque el presumible coste 
político-electoral que la ope
ración podía representar había 
provocado la división de opi
niones entre miembros del 
Ejer Jl i' J regional que, final
m' .111' , se inclinó, por el NO. 
Posteriormente, se esgrimió la 
bandera de que el gasto, por 
abastecimiento de agua , que 
supondría elo mantenimiento 
del campo de golf no era sos
tenible de acuerdo a los nive
les hídricos de la zona. A pe
sar de ello, un info mle inicial 
de la Confederación Hidro
gráfica no se expresaba en tér
minos contrarios a la utiliza
ción del agua procedente de la 
depuradora para el riego del 
complejo deponivo. 

• PABLO DlAZ P. 
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ANASTASIO LOPEZ MIENTE 

El proyecto del cam
po de golf de Alcá
zar de San Juan , 

que pudo haber sido y no 
fue, ha estado unido desde el 
principio, en 1990, a la figu
ra del alcalde Anastasio Ló
pez Ramírez. Si no hubiera 
sido porque López Ramírez 
se mostró, desde el primer 
momento , favorable a la 
ofe rt a del promotor José 
Luis Rodríguez Ferrer, que 
llegó a Alcázar como buque 
insignia de un ambicioso 
proyecto de cientos de millo
nes de pesetas, probablemen
te, nadie hubiera secundado 
a un desconocido que carecía 
de terrenos para llevar a cabo 
el primer campo de golf de 
Castillal La Mancha. Pero al 
margen de las probabilida
des, hay hechos. 

Existe un oficio cenificado 
por el secretario accidental 
del Ayunlamiento, Jesús Li· 
zano Almendros, con fecha 
5 de noviembre de 1991 , en 
el quedan patentes una serie 
de circunstancias que vincu
lan directamente al alcalde 
Anastasio López Ramírez 
con el fracasado campo de 
golf. El citado oficio, enca
bezado por el citado secreta
rio accidental, Jesús Lizano 
Almandros, dice así: "Cerli
fico que el Ayllnlamiemo ple
no en sesión de cuarro del 
corriellle adoPló los siguien
tes acuerdos: Primero: ceder 
a Campo de Golf Castilla La 
Macha S. A., en forma one
rosa y por (reillla y cinco 
años prorrogables. el dere
cho de slIpelficie sobre 
598.965 metros cuadrados 
de terreno silO en el paraje 
"La Veguilla" para construc
ción de IIn campo de golf e 
instalaciones complementa-

Un oficio del 
Ayuntamiento, 
certificado por el 
secretario, desmiente 
a López Ramírez. 

rias. Es/e derecho es /ransmi· 
sible y persis/e su gravamen e 
hipo/eca por el plazo máximo 
de dl/raciór/ del derecho. La 
parcela objeto de cesión le 
proviene al Ayunlamiemo a su 
vez por cesión de la JUnla de 
Comur/idades de Cas/ilIa La 
Mancha . ( ... ) Y para que así 
cons/e, expido la presente de 
orden y con ell'islO bueno del 
señor alcalde. en la ciudad de 
Alcázar de San Juan. a cinco 
de noviembre de mil novecien
lOS novellla y lino". En el ofi -

cio figura la firma del alcalde 
Anastasio López Ramírez, 
junto al ángul o inferior iz
quierdo del mismo. En cOnlra 
de los datos reflejados en este 
documento oficial, con mem
brete y sello del Ayuntamien
to, flrma del alcalde y firma, 
presumiblemente, del secreta
rio (ya que figura la níbrica, 
aunque no el nombre expre
so), Anastasio López ha bus
cado, en los últimos días, a 
través de declaraciones a los 
medios de comunicación, 
desmarcarse de la polémica, 
más si cabe cuando los afec
tados han anunciado su inten
ción de poner en marcha trá
mites judi ciales. López 
Ramírez ha negado que el 
Ayuntamiento tenga respon
sabilidades en este asunto, ya 
que, en su opinión los terre
nos, propiedad de la Junta, 
"estaban en trámites de ce
sión". Igualmente, el alcalde 
sostiene que el Ayuntamiento 
lo único que hizo fue apoyar 
un proyecto que consideraban 
bueno para la localidad y 
añade que el intento todavía 
no está perdido. Los papeles 
lo desmienten. 

PABLO DIAZ-P. 
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Félix García García, un jubilado tomeilosero de sesenta y un años que, 
recientemente, ha sido desalojado de su casa por impago de una pequeña 

deuda que comrajo hace más de diez años, busca, actualmente, al igual que 
sus hijos, un medio para recuperar la casa que le ha sido embargada. 

CASO DEL JUBILADO DESALOJADO EN TOMELLOSO 

Félix García y sus hijos 
buscan recuperar la casa 

I caso de Félix 
García 
García. un ju
bilado lome
lIosero de se-

y "" viudo y 
..... , padre de ocho 

hijos que, hace pocas semanas. 
fue desalojado de su casa por no 
pagar una pequeña deuda. segui
rá su curso en los tribunales. tras 
más de diez años de proceso ju
dicial. Tanto el afeclado. Felíx 
G. García, como su fami lia. ~
gún ha manifestado su hijo ma
yor Félix Ga rda Ruiz, tienen 
intención de solicitar los servi
cios de un abogado. con el fin de 
intentar recuperar, total o par
cialmeme. la vivienda embarga
da. Tal y como ya infonnó BI· 
SAGRA en su número anterior. 
el problema surgió en 198 1, fe
cha en la que el, ahora. jubilado 
Félix García Ga rcía conlTajo 
una pequeña deuda con la mer
cantil Molor Ibérica S. A.)Xlr la 
reparación de un compresor con 
el que trabajaba, frecuentemente , 
de pocero . "Me cobra ron 
100.000 pesetas por la repara-

ción, pagué 60.(0) pesetas y de
jé el resto a deber", explica Gar· 
cía, aún contrariado por un pro
blema que le ha llevado a 
malvivir en una casa de labranza, 
sin luz y sin agua corriente. En 
mayo de 1983. la empresa acree
dora formuló reclamación por 
vía ejecutiva y, al cabo de casi 
cuatro años, después de sucesi
vas notificaciones no atendidas, 

la casa pasó a ser propiedad de 
Sebas li án Jiménez Núñ ez, 
quien la adquirió en subasta pú
blica, Iras requerimiento de em
bargo y citación de remate. No 
obstante el. entonces, abogado 
de los herederos. Miguel C. 80' 
16s, planteó ante el juzgado la 
nulidad de las actuaciones reali
zadas, debido a la comisión, pre
sumiblemente, de un deli to de 

fal sedad en documento oficial 
)Xlr parte del oficial del juzgado 
de Instrucción número 2 de Al· 
cázar de San Juan, Emilio Fer· 
nández, quien habría simulado 
la finna en una de las notifica· 
ciones. A pesar de que el auto 
del juzgado de Valdepeñas, con 
fecha 16 de mayo de 1992, acep
tó la tesis de Bolós, un posterior 
auto de la Audiencia Provincial, 
del 25 de noviembre de ese mis
mo año, revocó el anterior y de
claró la validez de todo 10 aclUa
do en el juicio ejecutivo . 

••• PERSPECTIVAS 

En eSlos momentos, Félix G. 
García explica que "ahora no 
puedo ir a Valdepeñas a pedir 
un abogado para los pobres, 
porque no he cobrado la paga. 
pero en c/tallto me pagen iré pa
ra I'er si alguien me puede ayu
dar~ y añade que sus hijos, con 
los que asegura no mantener 
buenas relaciones, le han dejado 
solo. Por su parte, Félix Garcfa 
Ruiz, el mayor de los ocho her
manos, de edades comprendidas 
entre los 15 y los 36 años, sostie
ne que "no hemos podido el'itar 
el embargo porque cuando nos 
enteramos la casa ya había sido 
adjudicada por subasta", De 
igual modo. en relación a la po
sibilidad de llevar a cabo la par
tición hereditaria -que no hicie
ron, en su momen to- para 
intentar recuparar la parte de ca
sa que les corresponda, indica 
que, ~dentro de unos días, vamos 
a tener una reunión familiar pa
ra ponernos de acuerdo y buscor 
un abogado con este fin ". Asi
mismo. no descarta llegar a un 
acuerdo con el Ayuntamiento pa
ra realojar a su padre en un piso 
de alquiler con la ayuda de los 
Servicios Sociales municipales, 
como paso previo a la consecu
ción de un piso de protección so
cial. Por otro lado, vecinos del 
barrio donde vivía Félix G. Gar
cía, que frecuentan el Bar Cas
tellanos, del que el jubilado era 
cliente habitual, han indicado 
que el problema de Félix es que 
tiene deudas )Xlr todos sitios. ~ A 
decir I'erdad, tiene dos clases de 
deudas: con los vivos y con los 
m//ertos", concluyen, 

• PABLO D1AZ-P. 
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L a operación 
urbanística que el 

equipo de gobierno 
pretende llevar a cabo, 
con capital privado, en 

la calle Castelar, ha 
provocado la polémica, 
debido a las suspicacias 
de ru y el PP. Mientras 

que los socialistas 
defi enden la 

transparencia del 
proyecto, IU da a 

entender que ha existido 
información privilegiada 
y el PP afirma que está 

lleno de irregularidades. 

ALCAZAR: LA OPOSICION SE OPONE A LA OPERACION URBANISTlCA DE 
CANALEJAS 

IU asegura que el Ayuntamiento 
beneficiará a una constructora 

Los partidos de la 
oposición .pp e IU· 
afirman que el 
proyecto está lleno 
de irregularidades. 
-44-

os automovi
listas de Al· 
cázar de San 
Juan , que a 
diario, se en

I n,"~,,~ a los 
problema s 

... __ derivados de 
la escasez de aparcamiento en 
la zona comercial de la ciudad, 
asisten, en las últimas semanas. 
a un tira y afloja público, entre 
distintos grupos representativos 
locales. que tiene como telón 
de fo ndo la puesta en marcha 
de dos proyectos para la cons
trucción de plazas de garaje. de 
capi tal privado. El primero, 
anunciado hace unas semanas, 
será asumido por la Asociación 
de Comercio y Servicios, y no 
cuenta con el beneplác ito de 
los panidos de la o¡x¡sidón po
lítica ·PI-' e IU-. El segundo, se 
basa en una operación urbanís
tica en la calle Canalejas, a par-

tir de la enajenación de dos fin
cas, de propiedad municipal , 
con el objetivo de que la inicia
tiva privada construya un apar
camiento público, viviendas y 
locales comerciales. Pedro Pa
blo Novillo, de JU, manifestó, 
dur.¡nte la celebración del últi
mo pleno municipal, aludiendo 
al grupo socialista, que "si us
tedes I'otan a javor de este 
pliego (refiriéndose al pliego 
de condidones para adjudicor, 
mediante subasta , las citadas 
fincas de lo calle Conalejas). 
además de todas fas incorre· 
dones de tlfJO jurMico y téCfli· 
ca que tiene , estarán adjudi· 
ca ndo a dedo a una 
determinada empresa fas dos 
fincas~. Prec isamente , existe 
un infome del secretario del 
Ayun tamiento , Alejandro 
Martínez Macharan, fechado 
el 3 de noviembre de 1993, en 
el que se reneja, detalladamen-

te, toda una serie de trámites y 
requ isitos que no aparecen en 
el expediente que se instruye al 
efecto de enajenar las dos fin
cas referidas. 

(j.(j tNICIATlVA PRIVADA 

La cesión a la iniciativa pri
vada de dos proyectos de cons
trucción de aparcamientos se 
ha producido como consecuen
cisa de la reconocida falta de 
liquidez del Ayuntamiento. En 
este sentido, la Asociación de 
Comercio y Servicios, que 
preside Víctor Garda Choca
no, aceptó el reto lanzado por 
el alcalde Anastasio López y. 
en los próximos meses, comen
zará a construir -salvo impre
vistos· un parking subterráneo 
situado bajo la Plaza de España 
que, por otra parte, la Corpar.¡
ción prevé remodelar dentro de 
un proyecto global de dinami-
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zación del centro urbano. Este 
proyecto -acordado bilaleral
mcme emre la Asociación de 
Co mercio y Servicios y el 
equipo de gobierno- IUVO, en su 
momemo, la respuesta del PP e 
IU. Según manifestó Jesús T. 
Octavio , pres idente dcl PP , 
"ha)' que l'eI' c6mo se I'a a l/e
I'M a cabo 1(1 gesti6n, wól es 
el pliego de condiciones, qué le 
costaría al Aywuamiell lO, eIC ... 
Ahora mismo no lo ~'ell/Os cla
ro en la Plaza de Espaiia, y sí 
lo remos ml/cho más e/aro en 
Cal/alejas, dOl/de ya hay pro
yecto y gran parte (Iel lerreno 
comprado". Asimismo, Pedro 
Pablo Novillo, ponllvoz de IU, 
declaró. entonces, que el Ayun
tamiento había estudiado eje
cutar, hacía tiempo. tres apar
ca mi entos alternati vos para 
descongestionar el centro "sin . 
teller que recurrir a presionar ~ 
a los comercial/tes alcazare
IIOS". Ahora la polémica ha sal- ~ 
tado, precisameme, en relación 
al parking proyectado en la ca
lle Canalejas. El equipo de go
bierno socialista ha variado la 
idea origi nal por una opera
ción que pretende poner a dis
posición de los ciudadanos cien 
plazas de garaje, un grupo de 
viviendas y locales comercia
les, y consegu ir, el mismo 
tiempo. unas plusvalías de 86 
millones de pesetas. "Vamos a 
enajenar -explic6 el portavoz 
socialista . Frallcisco Vela , dll
/'(11111' la alebraci6n del lÍIIimo 
pleno mUl/icipal- ul/a propie
dad que l/OS ha costado 36 mi
l/olles por 122 milllolles. por
que es/amos en III/a situlIciólI 
de (Jéficil". 

El alcalde Anastasia López, 
al que la realidad financiera le 
ha frenado sus ímpetus, se ha 
convencido de que no se puede 
seguir cuadrando el círculo. Su 
concejal de Hacienda, Joaquín 
Escriban o, economista y do
cente metido a político de me
dia jornada, le ha dicho que las 
cuentas no salen. José Fernan
do Sánchez 8ódalo. primer te
niente de alcalde, a caballo en
tre el gusto del alcalde por los 
grandes proyectos y el disgusto 

114,IIID arlma qsIf ha existido IlIfDmllclitl ptIrilfglada 

de Escribano por la exhausta 
situación de las arcas, ha bus
cado un punto medio entre lo 
deseable y lo posible. Además, 
la falta de liquidez no se ha so
lucionado en la Asamblea de la 
FEMP (Federación Española 
de Municipios y Provincias) 
celebrada en La Coruña, y los 
ciudadanos siguen demandan
do servic ios. Conclusión: el 
testigo de las obras y servicios 
va a pasar, con mayor frecuen
cia, a manos pri vadas. La ena
jenación, mediante subasta, de 
las fincas de la Calle Canalejas, 
de casi 2.500 metros cuadra
dos, de propiedad muni ci pal. 
apuesta en esa dirección. Pero 
el caso que, en principio. pare
ce no tener ninguna paniculuri
dad respecto a la corriente pri
vatizado ra ge neral , se ha 
encontrado frente a la oposi
ción de IU y el PP. 

Para el ponavoz Vela los lí
deres del PP e IU están afecta
dos de unicaria. "A ustedes les 
pl'OduL'e urticaria 1/1/ plalltea
miellto I/rballísrico de relieve. 
¿Por qué alife 1/11 proyecto de 
interés {)(ml !tI localidad bl/s
c(1I/ los pl'Oblemas?". De acuer
do a la evaluación de Jos socia
li stas, la operación es 
" magnífica" , se ha realizado 

con total transparencia, por lo 
que puede concurrir cualquier 
persona que se atenga a las 
condiciones fijadas . A juicio de 
los pan idos de la oposición. la 
un icaria de la que habla Vela . 
en IOdo caso, no lo provocan 
los proyectos de relieve sino la 
falta de consistencia y la opaci
dad de los mismos. J esús T. 
Octavío destaca que los datos 
técnicos contenidos en el plie
go de condiciones y el infonne 
de la arquitecta no coinciden, 
por lo que el pliego nace con 
defecto de fom1U. Además, las 
fincas que se pretenden enaje
nar no están in sc rit as como 
bien patrimonial, algo que la 
ley exige. Asimismo, Ocia vio 
subraya que el pliego debería 
inclui r -en su opinión- una 
cJá' .001'1 que exigiera la cesión 
p ,111" ,a de una serie de metros 
pal ... el Ayuntamien to, con el 
fin de reubicar el Consejo Lo
ca l Agrario y otTOS organis
mos y asociaciones que, actual
mente, tienen allí su sede. Del 
mismo, considera que la entra
da al aparcamiento por la calle 
Castelar, que figuTlL como con
di ción "s ine qua non " en el 
pliego de condiciones, debería 
ser opcional y no obligatoria. 

~~~EL PUNTO SEXTO 

El punto sexto, apartado B 
del mencionado pliego explici
ta que se debe aportar docu 
mento público o pri vado que 
garantice que el licitador podrá 
hacer posible el acceso desde 
el parking a la calle Emilio 
Castelar. Octavio mantiene que 
el Ayuntamiento con este re
quisito depende de terceros y, 
además, ayuda a revalorizar esa 
finca. 

Por otra parle, Novillo señala 
que "elllre el pliego y el illfor
me 1ét:l/ico l/O hay nil/glll/a 
coincidellcia. 110 se parece el/ 
l/mio"; lo cual. en su opinión. 
es suficientemente serio para 
que se hubiera demorado la 
aprobación del pliego de condi
ciones hasta que se subsanasen 
las irregularidades. Igualmente, 
el ponavoz de la coalición IU 
pone en duda que hagan falta 
superficies comerciales en la 
zona de Castelar y no entiende 
que se tenga que enajenar suelo 
público para la construcción de 
viviendas que no sean soc ial
mente interesantes. "Además, 
1I0SOll'OS -explica- estamos en 
colllra. porqlle el pliego deter
mina ya exac/(lmelZle quiél/ I'a 

a ser la empresa adjudicararia 
de estas fincas. Sí, taxativa
mell/e , el pliego en su punlO 
sexto, aparwdo B. dice que tie
lIe que presellfar para poder li
citar documento público o pri
vado que garan/ice qlIC el 
licilador pueda hacer posible 
el acceso desde el parkillg de 
la calle Castelar, sólamelZle 
hay /lila empresa, cOl/stilllida 
en marzo de 1993 , con /1/1 ca
pi/(ll social de uII-mif/6n y algo 
de pesews que lielle ese doc/l
melito {HÍI'(I(lo que hace posi
ble el acceso al parking". De 
igual modo, Novillo incide en 
que una de las cuestiones que 
se barajan es que "el Ayullta
mielllo altora I'enda Sl/ propie
dad y /11/(1 I'ez q/le se hagall las 
"iviell(/as, locales y el parkil/g, 
posiblemente compre el par
king y los metros de oficil/as, 
con lo cl/al se le asegl/ra a la 
empresa que constrtlJa la re
compra de ulla buella parte (/e 
la il/versión. Esto se ha habla
do. induso. públicamel1le". 

• PARLO DIAZ·P. 
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VUELVEN A MODIFICARSE LAS LISTAS DE LAS CASAS 

P ese a las inversiones que la Junta esta realizando en Ciudad Real en los últimos años, decenas de 
familias esperan una oportunidad para acceder a una vivienda. Esta semana hubo disgustos por la 

adjudicación definitiva de viviendas en Las Casas y una joven amenazó a la policía con hacer estallar 
una bombona de butano si al final la desalojaban de la vivienda que ocupaba ilegalmente. 

Las dificultades para acceder a 
una vivienda en Ciudad Real 

Aún no se han 
decidido los precios 
y las ayudas para los 
vecinos del Padre 
Ayala. 

En San Martín de 
Porres exiten 22 
chabolas y 10 
corralillos. La cifra 
se ha incrementado 
en los últimos años. 

-46-

iana Gon
z á 1 e lo 

Gonzá lez 
tiene 22 
años, dos 
niño s de 
cuatro y 
dos años 

y esta embarazada. Su marido 
ya no vive con ellos. El lunes 
por la mañana la policía rodeó 
la vivienda que ocupa ilegal
mente desde hace unos meses 
par3 ejecutar la orden de de
sahucio dictada por la Conse
jería de Política Territorial. 

Diana no se lo pensó dos 
veces. Se encerró en la casa 
con los niños y una lata de ga
solina. Sacó una sabana blan
ca al balcón que roció con el li
quido inflamable y que 
terminó por quemar y una 
bombona de bUlano que ame
nazó con incendiar si alguien 
trataba de acceder a la vivien
da. ~ A mi no me importaba 110· 
da. Cogí la bombona y le eche 
gasolina para quien se acerca· 
rá., Te lo juró de wrdad. No 
me importa Jallada". Su acti
tud . ap laudida por cierto por 
los vecinos, hizo que la policía 
abandonase el lugar, no sin ano 
tes escuchar de nuevo las ame· 
nazas de la joven madre. H Yo 
de aquf no me mue\'O. No /ellgo 
a l/odie,. como rel1call. tiró la 
bambOlla", Horas después la 
mantenía en el balcón en señal 
de guerra. 

Diana no quiso atender los 
consejos que se le ofrecieron 
desde olras instituciones para 
que abandon:lsc la casa y mano 
tuviese su puesto en la larga 

li sta de espera para acceder a 
un3 de 13S vivienda de protec
ción SOCi3l que se construyen 
en la ciud3d. 

Ijljlj COMPRA tLEGAL 

Dice que esta cansada de es
perar. "Me dicell esperMe 
quince días. esperare 11/1 mio. 
espera/e dos)' JO 110 podía. Me 
engOl/aball. Me decían espera· 
te que Ja teflemos las I/m'es 
aquí ... ~ Por eso, hace cuat ro 
meses, cuando se enteró que 
un3 de las viviendas del barrio 
se hllbía quedado vacía no du
dó én trasladarse con sus hijos 
y sus cosas y abandonar el in
fierno en el que dice haber es· 
tOldo viviendo en los últimos 

años. en el barrio de San An
tón. 

La mism3 mañan3 del lunes, 
desde una de las ventan3S su
periores de la viviendll, otm 
joven de lan so lo dieciocho 
años, Soledad Montoya Men· 
doza, resistía, asustada, la lle
gada de dos policías a la vi
vienda qu e también ocupa 
ilegalmente desde hace dos 
meses, en el mismo barrio de la 
Esperanza, a pocos metros de 
la viv ienda que habita Diana. 
Soledad vive con su hijo de dos 
años, su marido tampoco reside 
con ellos y también esta emba
razada. El día que fueron a de
sahuciada sufrió una amenaza 
de aborto. como Diana. 

Cuenta que hace un tiempo 
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algu ien . relacionado con las 
personas a las que se había ad
judicado la vivienda que ahora 
ocupa fue a visitarla a la casa 
abandonada en la que se había 
refugiado, cerca del parque de 
Gassett . y le ofreció quedarse 
con la vivienda del barrio de la 
Esperanza por una cantidad, 
que Soledad no quiere precisar. 
Fue H has/all/e H

, pero no hay 
pruebas. Las viviendas, cons
truidas y adjudicadas a perso
nas con problemas para acce
der a una casa por la Junta de 
Comunidades no se pueden 
vender. Soledad también lleva 
cuatro anos esperando una vi
vienda y no entiende muy bien 
por qué ella no puede conse-

guir una. Por eso aún amenaza
da de desahu cio y sin te ner 
donde ir dice que H de aquí no 
salgo~ . 

••• LISTAS MODIFICADAS 

Las listas de espera para ac
ceder a una vivienda de protec
ción pública en Ciudad Real 
son interminables. Casi ciento 
setenta familias habían solicita
do una de las 22 viviendas 
que el Gobierno Regional ha 
construido en el anejo de Las 
Casas y que se han adjudicado 
por fin esta semana. Esa inter
minable lista y la necesid ad 
que presentaban buena parte de 

Las familias excluidas 
de la lista de 
adjudicatarios de Las 
Casas no se explican 
como Política 
Territorial admitió 
recursos a listas 
definitivas. 

los solicitantes han hecho que 
la polémica haya protagoniza
do la adjudicación de estas vi
viendas desde que se publica
ron las primeras li sta s 
provisionales elaboradas por la 
Comisión Municipal de Bie
nestar Social en julio del pa
sado año. Los concejales del 
CDS fue ron los primeros en 
pedir meses después explica
ciones al observar que estos 
listados habían sido mcxiifica
dos. De aquella primera lista 
habían sido excluidas nueve fa 
milias. Siete de ellas eran gita
nas. Las protestas de un buen 
número de vecinos del anejo 
ante la rumoreada llegada de 
fami lias de esta etnia hizo du
dar de los nuevos criterios se
guidos en la elaboración de la 
lista de adjudicatarios y que 
hicieron por ejemplo que la fa
milia de Antonio Amador que 
aparecía la primera pasase a 
ocupar el puesto 27. -Esta per
sona ha conseguido finalmente 
una vivienda-o 

Las listas definitivas, las ter
ceras, que aparecieron el 16 de 
abril. han vuelto a modificarse 
en Política Territorial solo se
manas antes de que se entrega
sen las llaves, en un acto que 
tuvo lugar el miércoles. Según 
la concejala de bienestar social, 
Concha Tolosa, los cambios se 
han producido po r habe rse 
aceptado tres de los nueve re
cursos presentados a las listas 
definitivas. 

Las fami lias excluidas a últi
ma hora no se explican sin em
bargo como pudieron presen
tarse recursos a unas terceras 
listas ya defi nitivas. Carmen 
Moya Trigo no puede aún cre
er que se haya quedado sin ca
sa y no puede evitar ponerse a 
llorar cada vez que trata de en
tenderlo. Esta mujer ha vivido 
siempre en San Martín de Po
rres con sus once hijos, con las 
esposas de los que están casa
do s y con algunos nietos. 
cuando estos no pueden ocupar 
sus chavolas. En la misma ba
rriada reside otro de Jos que se 
han quedado fuera. Es la fami
lia de Enrique Lorenzo Silva 
que asegura aparecer el numero 
nueve en las listas definitivas 
de abril. " Teníamos l/na ¡II/
si6n tremenda. ES/J/I'¡mos I'¡ell
do fa casa con fos hijos", cuen-
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ta, mientras insiste una y otra 
vez que "si han quitado pulltOS, 
lo lIornUlI es que salgall prime
ro los que tenían menos ell las 
definiti\'as. Hay algo que no 
me el/caja". 

Las dificultades de familias 
con menos recursos para acce
der por propios medios a una 
vivienda son cada vez mayo
res. En San Martín de Porres, 
una barriada habitada por fa
milias gitanas existen en este 
momento 22 chabo las, seis 
más que hace dos años. y 
unos diez" corralillos", -una 
especie de habitáculos que se 
construyen en los patios de las 
viviendas-o Son los matrimo
nios más jóvenes, incapaces de 
acceder a una casa propia, los 
que ocupan estos recintos y su
fren con frecuencia plagas de 
ratas y una humedad casi in
soponable. 

.. _ NUIE ALQUILA 

Los problemas se incremen
tan aún más para el colectivo 
gitano que encuentra grandes 
obstáculos para alquilar una vi
vienda. " Nadie en Cil/dad Re
al quiere alquilar pisos a los 
gitanos", coinciden en señalar. 

La fam il ia de Juana Cad iz, 
que ocupó parte de lo que fue
ron las oficinas del edificio 
semiderruido de la vieja esta
ción de Ciudad Real hace ya 
nueve meses. esta recorriendo 
en los últimos días toda la ciu
dad para buscar una vivienda 
de alqui ler donde alojarse. Pe
ro las cosas no están nada fá
ci l. Al cierre de esta edición 
no habían logrado encontrar 
nada y pune de ellos se nega
ban, como ya anunciaron a es
ta revis ta el pasado mes de 
agosto, a regresar a su chabola 
en San Mar1ín de Porres. -Una 
pane de la familia si ha regre
sado ya a este barrio-o 

La demolición de la vieja es
tación es inmediata. El Ayunta
miento de Ci udad Real va a 
realizar en la zona un ambicio
so proyecto urban ísti co que 
preve la construcc ión de casi 
mil viviendas protegidas que 
se destinaran en esta ocasión a 
las clases medias. 

PILAR PALOP . 
• FOTOS M.A.S. y J. L. 
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E l realojo de los vecinos de la barriada del Padre Ayala comenzará a 
efectuarse a partir del próximo año. Las obras de las viviendas que la 

Junta de Comunidades esta construyendo para ellos en otros barrios de 
la ciudad están ya muy avanzadas y las primeras podrán estar listas en 
febrero. Falta por resolver el problema de los que no quieran marcharse 

Los vecinos del Padre Ayala 
se rcharan el próximo año 

El barrio del Padre Ayala, o 
Vista Alegre como se le co
noce más popularmente. se 
convenirá en una zona verde 
en los próximos años. Al me
nos esa es la intención que la 
Administración actual preve 
para este espacio de Ciudad 
Real cuando haya concluido 
el rcalojo de los vecinos que 
residen allí. Casi doscientas 
familias. Las obras de las vi
viendas que la Juma de Co
munidades esta construyendo 
para ellos en otros barrios de 
la ciudad están ya muy avan
zadas y el traslado podrá co
menzar a efectuarse por fin a 
par1ir del próximo año. 

El Consejero de Obras Pú
blicas, Aure liano López. 
anunció el miércoles en su vi
sita a Ciudad Real, que las 
primeras 36 viviendas que 
comenzaron a construirse en 
la barriada de la Granja se 
terminaran en febrero del año 
que viene. El Gobierno Re
gional esta construyendo ade
más otras ciemo once vivien
das para estas personas en el 
sector 1. Si no surgen impe
dimentos las obras de éstas 
concluirán en noviembre. El 
rea lojo podrá com pletarse 
con la edificación de otras 
cincuenta casas más. aunque 
aún no se ha decidido todavía 
en que terrenos se construi
rán. 

La Junta de Comunidades 
va a invenir en estos proyec
tos 826 millones de pesetas -
sin tener en cuenta la cons
tru cción de estas últimas 
cincuenta viviendas- que ser
virán para acabar con uno de 
los barrios en pero estado de 

• • 

.?-" -

la ciudad. Las viviendas del 
Padre Ayala no tienen más 
de treinta metros cuadrados y 
en algunas de ellas tienen 
que convivir O han convivido 
familias numerosas. Los veci
nos sufren desde hace años 
una humedad casi insopona
ble en sus casas y padecen el 
acoso de numerosos malean
tes que acampan por la zona. 

.. _ PROBLEMAS 

Aunque la mayoría de las 
familias están deseando tras
ladarse a nuevos domicilios, 
algunas de ellas ya han mos
trado sus reservas con el 
cambio y piden que este se 
realice completamente gratis. 
Una posibi lidad descanada, si 

-

bien el Gobierno Regional 
estudia todavía el régimen en 
el que se adjud icaran estas 
viviendas y los precios que 
deberán pagarse, en cualquier 
caso muy inferiores a los de 
mercado. -menos de 13.000 
pesetas deberán parar los ve
cinos que han conseguido una 
de las viviendas de las Casas
Se estudia también la indem
nización que se ofrecerá por 
los terrenos de las viviendas 
desalojadas y que se descon
tará del precio final de la nue-

". 
La negativa al traslado de 

algunas familias puede oca
sionar serios problemas a la 
ciudad, que tendría que man
tener toda una barriada con 
pocos vecinos. 
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Sacramento 
Fernández Naranjo es 

una de las personas 
más populares de 

Malagón, ya que desde 
hace muchos años es" 

el castañero" por 
antonomasia de la 

población, por ello 
causó sensación 

dolorosa el saber que 
estaba ingresado en el 

hospital Alarcos de 
Ciudad Real al haber 

ingerido un fuerte 
liquido cáustico, 

servido en un bar de la 
población donde había 

entrado a beberse un 
"chalO" de vino blanco. 

LE SIRVIERON DETERGENTE POR VINO EN UN BAR 

Una equivocación que pudo 
ser mortal parallel 

castañerollde Malagón 
Eran las once de la noche 

del domingo 7 de noviembre de 
1.992 cuando Sacramento 
Fernández Naranjo, "el casta
ñero" de Malag6n, entró en el 
bar ""Arco Iris" , cercano a su 
negocio de frutos secos , golo-
sinas y baratijas, y donde cuan· 
do es la época. prepara y vende 
sus exquisitas castañas que le 
ha hecho ganar merecid:lmente 
el apodo por el que le conocen 
en la población. Sacramento 
fue al bar Arco Iris con la in
tención de cobrar una factura 
por el género que le había ser
vido con anterioridad a su pro
pietario, Joaquín Velasco To
ribio. y aprovechó para pedi r 
un "cl/a/O" de vino blanco. que 
es lo que sue le lOmar siempre 

Joaqu ín se lo sirvió, Sacra
mento bebió un trago e inme
diatamente creyó morirse. Un 
fuerte dolor le recorrió por es
tom ago y esófago, como un 
fuego inclemente que parecfa 
arrancarle las entrañas. Joa 
quín , inmediatamente se dió 
cuenta de lo que pasaba. Por 
error, había puesto en el vaso 
de Sacramento un li quido 
cáustico, de los que se uti lizan 
como detergente, ya que estaba 
limpiando el lavavajillas, y que 
tenía en una botella de las del 
vi no. Sacramento bebió agua 
pero aquello no se iba, por lo 
que el mismo Joaquín lo llevó 
rapidarnente al Centro de Salud 
de Malagón donde tras saber de 
que se trataba recomendaron 

trasladarlo urgentemente al hos
pital de Alarcos de Ciudad Re
al. donde llegó a los pocos mi
nutos. donde fue atendido con 
diligencia e ingresado en la 
Unidad de Vigilancia Intensi
va(UVI), donde permanec ió 
veinticuatro horas, antes de pa
sar a la habitación 614 D"en la 
sexta planta del mismo hospital 
ciudarrealeño de Alarcos, don
de pennanece en situación esta
ble, según se desprende de las 
infoonaciones médicas recaba
das por esta revista a través de 
sus familiares más directos. 

Los familiares quisieron dejar 
constancia de su preocupación 
por el estado de salud de Sacra
mento," que se encuellfra fran
camente mal. puesto que ese {j-

quido que bebió le ha quema
do fu ertemente el aparato di
gestil'o y aunque Si! recupere, 
pese a que fos médicos nos 
han dicho que se encuentra en 
una situación estable, o sta , 
que ni avanza ni retrocede, 
nunca quedará igual que an
les~. 

"/..,() que nos gustaría también 
manifestar- nos siguieron di
ciendo- es que quisiéramos que 
cosas así no \'olvieron Q produ
cirse. Es preocupan/e que estas 
cosas pasen en lugares públi
cos en los que en/ro mucha 
gen/e. Sabemos que fue 1/11 la
mentable accidente. pero tamo 
bién que se podía haber evita· 
do si ese liquido hubiera eSIO(lo 
colocado en un em'Qse y en 11/1 

sitio claramente diferenciado. 
Ojala y sea la última vez." 

Por su parte, Joaquín Velas
co Toribio, el propietario del 
bar "Arco Iris" y quien sirvió la 
bebida , nos comentó que" es
toy moralmente hundido. Es al
go inexplicable. pero que ha 
pasado y solo me resta desear 
una pronta y completa recupe
ración de Sacramento y asumir 
la Ijar/e de culpa que me co
rresponda. Como comprende
rán ese liquido siempre lo len
go separado y solo lo sacó a 
¡¡¡tima hora para limpiar. La 
mala suerte quiso que c/lOndo 
Sacramento entró, )'0 eSflll'iera 
disponiendome a limpiar y con
fundiera /l/lO botella COII aIra . 
Estoy desolado. No se que de
cir, sa/¡'o repelir que lo único 
que ahora mismo me importa 
es que Sacramento salga cuan
to antes del hospital totalmente 
curado y pueda incorporarse a 
su trabajo y a su vida en las 
mismas condidones que siem
pre, es decir, en plena forma. " 

" Desde que sucedió el la
mentable incidellle- teoninó di· 
ciendonos Joaquín - he ido a 
ver a Sacramento casi a diario 
y de contilluo me esloy preocu
pando por él y por su recupera
ciÓII, sin que le quede ningún 
lipa de secuela. " 

'Sacramento, mientras tanto, 
sigue en el lecho del dolor, se
dado y en situación estaciona
ria.La maldita equivocación 
pudo ser mortal para el popular 
"castañero" de Malagón. 

• J ULIO BARBERO 
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H ace unas semanas 
un anciano residente en 
el centro para la tercera 

edad de Puertollano 
era sometido a un 

tratamiento contra la 
tuberculosis. Con él 

son cinco los ancianos 
que sufren la 

enfermedad en la 
Residendia, aunque su 

director asegura que los 
casos están controlados 

y no hay motivo de 
alarma. 

PUERTO LLANO 

Cinco ancianos con tuberculosis en 
la Residencia 

ineo anc ia
nos de los 
do scie ntos 
once que 
residen en 
el centro 
del INSER
SO de 

Pu ertolla no están afectados 
por tuberculosis. La enfenne
dad se ha ido detectando en 
estos residentes a 10 largo de 
los últi mos años, aunque los 
dos últimos casos se han des
cubierto en estos meses. Uno 
de los ancianos abandonó hace 
solo' unas semanas el hospital 
Santa Bárbara de Puenollano, 
donde había sido sometido a un 
tratamiento para controlar [a 
enfemlcdad, al igual que hicie
ron las otras personas afecta
das. 

Carlos Lorido, el director de 
la Residencia de la calle Dai
miel. ha asegurado no obstante 
a esta revista que los cinco ca
sos están penectamente contro
lados y no exite ningún motivo 
de alanna. "Los resil/ellles es
tán controlados. Se hace /In se-

-50-

gllimielllo tota/". El tratamiento 
aplicado a estos pacientes. dice 
el director, evita que puedan 
contagiar la enfermedad al res
to de internos de la Residencia 
y que éstos lleguen a alannarse 
por esta circunstancia. Lorido 
ha desmentido a esta revista 
que exista cieno malestar por la 
situación de estos enfermos 
dentro de la Residencia. 

••• MAS MEDIDAS 

Ultimamente. eso si, se han 
incrementado las medidas de 
prevención para detectar y con
trolar la enfermedad lo más 
rápido posible y se hacen prue
bas al menor síntoma, así como 
a lodos aquellos que han man
tenido una relación más estre
cha con los enfermos que se 
van descubriendo. "Cllallfas 
más precauciones se tomen, 
mejor H

, dice Carlos Lorido. En 
este momento se esperan los re
su lt ados de algunas pruebas 
efectuadas, si bien estas se rea
lizan con cierta frecuencia en 

este cenlro. H PuertolJano, 
dice, es un foco algo más pro
penso a desarrollar esta enfer
medad". dado el camcter mi
nero de la mayoría de los 
trabajos realizados por los 

El director asegura 
que los enfermos 
están controlados y 
no hay ningún riesgo 
de contagios 

Dos epidemiólogos de 
Sanidad visitaron esta 
semana la Residencia 
de ancianos. 

hombres hace algunos años. 
Precisamente esta semana 

dos epidemiólogos de Sanidad 
han visitado esta Residencia de 
Puerto llano para interesarse 
por este tema y por el modo en 
que se estaba procediendo, 
"Nos dijeron que se estaba tra
tando adecuadamel1le H

, 

Para extremar aún más las 
garantias la dirección del cen
tro estudia la conveniencia de 
aconsejar a los trabajadores que 
se realicen la prueba de la tu
berculina, si n querer por ello 
alarmar a los setenta empleados 
que prestan sus servicios en es
te centro. " tenemos que com
probar si realmente merece la 
pel/a o l/O indicarlo". 

Su máximo responsable in
siste en que no hay ningún mo
tivo de alanna . .. No ha habido 
nadie del personal que se haya 
visto afectado en estos años 
por la el/fermedadH

• Desde que 
el centro esta en funcionamien
to se han detectado ya siete ca
sos entre los internos. 

• PILAR PALOP 

-

• 
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L a Universidad 
dispone de 190 millones 

de pesetas de fondos 
europeos para la 

construcción en Toledo 
de una Escuela de 

Ingeniería. Pero como 
siguen sin disponer de 
terrenos en la Fábrica 
de Armas, este dinero 

acabará casi seguro, en 
Albacete o Ciudad Real, 
pues de no emplearse en 
lo que queda de año, se 

corre el peligro de 
perder una ayuda de 860 

millones, donde estaba 
incluido lo de Toledo. 

AL CARECER LA UNIVERSIDAD DE TERRENOS PROPIOS 

La Universidad perderá más de 
ochocientos millones de pesetas 

Los 860 millones son 
para construcciones 
en Ciudad Real, 
Albacete y Toledo, y 
se debe justificar 
todo el conjunto 
para no perderlo. 

S2 

I pasado mes 
de se ptiem 
bre, el Recto
rado de la 
Uni versid ad 

Caslilla 
Mancha 

~~;:'~ recibió la co-
n que se le había 
concedido una ampliación de 
860 millones de pesetas, dentro 
del programa "Objetivo 1" del 
Fondo Europeo de Desarrollo 
Regional (FEDER) y para este 
año 1993. 

El dinero de la ampl iación 
era para emplearlo en [a cons
trucc ión de l Cent ro de Alta 
Instrumentación en el Campus 
Universitario de Ciudad Real, 
en la construcción tambi én y 
dotación científica del lnstilu-
10 de Desarrollo Regional en el 
ClIllpUS Uni versitario de Alba· 
cele, y 190 millones de pesetas 
para iniciar la edificación de la 

Escuela de Ingeniería Técnica 
Industrial del C:unpus Univer· 
sitario de Toledo. 

"Delltro de los 860 millol1e.\· 
concedidos. cOI/templamos 190 
millones (/e IJesetas para la 
construcción (le la Esc/lela de 
II/geniería. En !Jrincipio la 0111' 

pliaciól/ ero sólo !JOra lo (le Al· 
bacete y Ciudad Reol. y des· 
pués incluimos la prerisiólI de 
cOIl!ilrllir ell Tole(lo" , según ex· 
plica el gerente de la Universi· 
dad de Caslilla ·La Mancha. 
Ignacio Gavi ra Tomás. 

La ampliación concedida por 
el FEDER era para 1993, con 
la exigencia de que antes de 
que finali ce el año. la Uni versi· 
dad Regional tenía que tener 
hechos los proyectos y la plani · 
fi cación de los centros donde 
se ibllll a emplear los 860 mi
ll ones concedidos, aunque se 
pcmlitía ejecutarlos en el 94. 

En los cent ros de Ciudad 

Real y Albacele no hay ningún 
problema, pues ya están levan
tados y la ampliación europea 
era para completar sus presu
puestos, pero la pega está en 
Toledo. "El problemo que telle
mos aM es la ubicaciólI (leI 
edificio al carecer de terrenos 
propios. Y el proyecto 110 se 
puede hacer miellfras 110 lell' 
gamos el solor" dice Ignacio 
Gavira . quien apostilla "si 110 

cOI/seguimos que sea ell Tole· 
do, los /90 millones se illverti
rán en cualquier otro sitio por
que se corre el fJeligro de 
perder el programa globol de 
la ampliación. Hay que jllstifi
car LOdo el cOl/jlmto de los 860 
mil/ones y 110 se acepta ulla 
parle. De 1/0 hacerlo perdemos 
lo de Cilldad Real y AffxICete". 

Desde que se comuni có la 
ampliación, en septiembre, los 
responsables uni versitarios cs
tán trabajando en el proyecto 
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de l bledo, pero se lucha contra 
el tiempo pues apenas queda 
mes y medio para que fi nalice 
el año. 

,..,. UN IMPOSIBLE 

Para tratar de ubicar la Es
cuela de Ingeniería Técnica In
dustrial. se están estudiando 
vari as alternativas pero ningu
na de ellas. es tá nada clara . 
Una es un solar que hay junto a 
la Escuela N0n11al de Magiste
rio que es propiedad del Minis
terio de Educación, "pero pue
lle haber problemas eOIl los 
I"ecillos pues htl)' propiedades 
privadas pega(l(ls (1 eSle sue/o", 
según el gerente de la Univer
sidad. Otra alternativa, donde 
también hay dificultades, es en 
los anejos del Centro dc Ense
ñanzas Integrad as o anti gua 
Universidad Laboral. El caso 
es que. como dice Ignacio Ca
\'ira, "110 tellemo.{ los lerrellOS 
liada claros)' queremos empe
Ulr ya. plles "tly poco tiempo". 

Entre tanto. los terrenos de la 
Fábrica de Annas son conside
rados un imposible. "dudo 1/111-

ello que (1I1/('S de que acabe el 
mio salga adelallte lo de la Fá
brica (le A/'IIlfIs. eO Il /0(10 el 
tiempo qm' ya se I/eva ¡lIIell- . 
/l/l/do Ilegllr a 11/1 acueNlo" . 

opina el gerente universitario. 
Vistas así las cosas. Toledo 

podría perder una nueva opor
tunidad y otra inversión univer
sitari a se iría pa ra los otros 
campus. aunque el alumnado 
toledano siga siendo el más nu
meroso de todos. 

Mi entras, el presidente del 
Palronato Universitario de To
ledo y presidente de la Diputa-

ción, Adolfo Conzález Reven
ga. así como el director general 
de Cultura, Diego Peris, desco
nocían este asunto concreto de 
la ampliación de los fondos eu
ropeos 

._ DIFICil SALIDA 

Aunque los responsables po-

FONDOS EUROPEOS PARA 
LA UNIVERSIDAD 

La Universidad de Castilla-La Mancha ha recibido de di
nero europeo. un total de 1.840 millones de pesetas, proce
dentes tanto del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FE
DER ) como de l prog rama Stride para temas de 
investigación. Este dinero se ha empleado fundamentalmen
te en la creación de infraestructura universitaria, como la 
construcción del Centro de Aha Instrumentación en Ciudad 
Real. para realizar prácticas de Químicas y tecnología de 
alimentos; y en el nuevo Instituto de Desarrollo Regional de 
Albacete que ha comenzado a fu ncionar este curso y donde 
se elaboran proyectos agrofores tales. industriales y económi
cos. y entre los planes aun por hacer. están la construcciÓn 
de la Escuela de Ingeniería Técnica en Toledo. la infonnati
lación de loda la red de comunicaciones entre los desperdi
gados campus. y la creación de otros institutos de investiga
ción como el ya aprobado para estudios cinegéticos de la 
región. Entre tanto, el Plan de Desarrollo Regional estableci
do pam el periódode 1994 al 99. preve un total de 5.700 mi
llones de pesetas para la Universidad que fu ndamentalmente 
vendrían por la vía de fondos europeos. 

líticos toledanos, el alcalde y el 
presidente de la Diputación. 
mantienen que las - ya largas
negociaciones con el Min iste
rio de Defensa van ahora por 
buen camino, para conseguir la 
cesión de los terrenos de la Fá
brica de Annas para el Campus 
Uni versitario. la cosa no está 
nada fácil. 

Desde luego el alcalde de 
Toledo, Joaquín Sánchel. Ga
rrido, trata ahora en el Minis
terio de Defensa con un amigo, 
José Espi nosa , secretario ge
neral de la Gerencia de Infraes
tructura. José Espinosa es her
m:mo de un letrado que estaba 
unido profesionalmente. al des
pacho de abogados que tenía 
Sánchez Garrido. 

Pero hasta ahora, las di feren
cias entre Defensa y el Ayunta
miento eran abismales. Mien
tras el Mini sterio solicitaba 
para acceder a la cesión, que le 
fuera calificado pane de las 73 
hectáreas que posee en la zona 
de la Fábrica de Armas, para 
poder (,;onstruir 3.000 viviendas 
en estos terrenos tan preciados. 
la postura de l Ayu ntam iento 
era calificar suelo para la edifi
cación de 200 viviendas, donde 
además Defensa debía alojar a 
los trabajadores de la Fábrica 
que residen en las casitas del 
Poblado Obrero. unas 80. 

Además hay olra traba, en 
este caso judicial, y es que so· 
bre la totalidad de los 733.663 
metros cuadrados que posee 
Defensa en la zona de la Fábri
ca de Armas. está practicada 
una anotación preventiva en el 
Registro de la Propiedad por 
orden del juez. Esta anotación 
se hizó tras llegar a los tribuna
les la demanda de la familia 
Leyún contra el Ministerio de 
Defensa, pues dic ha fami lia 
mantiene que son de su propie
dad un tOlal de 137.000 metros 
cuadrados de los terrenos de la 
Fabrica de Armas, mie nt ras 
Defensa só lo les reco noce 
17.000 metros cuadrados. 

En tanto los tribun ales no 
dicten sentencia sobre el caso. 
la anotación preventiva impide 
rea lizar allí ninguna actividad 
urbanísti ca . aunque Defensa 
por fin accediera a ceder los te
rrenos para la Universidad. 

• C. DEL CASTILLO 
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O Moteros en 
Daimiel 

El domingo, 7 de octubre, tu
vo lugar en Daimiel una con
centración de aficionados a 
las motos organizada por el 
Pub Glass que reunió a los 
furibundos moteros que exis
ten por todos los ri ncones de 
nuestra provincia. A la tarde 
no le faltó de nada; desde 
juegos de habi lidad hasta el 
remate de la fiesta en la que 

Durante las jornadas del sá
bado y el domingo del último 
fin de semana tuvo lugar un 

encuentro en el hOlel Castillo 
de Ciudad Real entre todos 
los profesionales esteticistas 
que trabajan en nuestra re
gión. Alrededor de 100 pro
fesionales se reunieron para 
conocer las últ imas técnicas 
y realizar un curso de reci
claje de esta actividad que 
agl utina un número impor
tante de jóvenes, asesorados 
por importantes profesores 
llegados desde Barcelona cu
yos laboratorios producen 
buena parte los productos de 
belleza empleados para los 
cuidados físicos y corpora
les. 

abundó ceIVeza "de gorra: '.' .• ~:~~~~~;;;~ 

o Deportes para jóvenes 
Así de jóvenes y de sonrientes son los chavales de la escuela de 
fútbol base masculino de Fuente El Fresno que semanalmente se 
preparan para ser estrellas. O por lo menos lo intentan y mientras 
tanto se divierten igual que las muchachas de la escuela de 
balonmano femenino a la (Iue asisten desde los 10 años. Esta 
iniciativa deportiva promovida por el ayuntamiento es un valor en 
alza entre los chicos y chicas de la localidad que tienen la 
oportunidad de hacer deporte y pasarlo bien. 

-54 -

O Un todo terreno de etiqueta 
Hace pocas fet.:has. luvo lugar en nuestra provincia la 
presentación del último todo terreno de la gama Nissan. 
disponible en los concesionarios, Traymeca y Atasa de 
Ciudad Real y Valdepeñas. El nuevo Terrano 11 , versá
til, dinámico y muy juvenil ha sido calificado por la 
prensa especializada como "lo mejor del último salón 
de Barcelona" capaz de llevamos por aventuras sin Ií
miles, al mismo liempo que presenta un elevado nivel 
de confort en carretera y una sorprendente agilidad en 
el campo. 

o la mejor 
puntería 

La delegación provincial de . 
caza fue la organizadora el 
reciente campeonato de caza 
menor con perro que se 
celebró en el coto social 
"Quinto de Enmedio" 
situado en elténnino 
municipal de Piedra buena. 
donde se dieron cita las 
mejores escopetas de esta 
provincia. Una elevada 
partitipación y un gran nivel 
entre los cazadores que cada 
vez apuntan mejor. 
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o Una estrella 
manchega 
en Nueva 

York 
Hacía mucho que Elena 
Barquilla, (sin hache. por 
favor), la intemacionallop 
model no venía a nuestras 
páginas. hoy lo hace porque la 
agenda de la manchega ha sido 
una de las más apretadas de 
cuantas maniquíes 
¡nlemacionales han desfilado 
por las pasarelas de Nueva york. 
La modelo. una de las que más 
kilómetros de pasarela tiene a 
sus espaldas, goza de un 
espléndido momento a pesar de 
que en nuestro país algunos se 
empeñen en ignorarla. 

LOS OlAS 
CONTADOS 

Carta a Juan Alcántara 
VERlDO JUAN, 
No le conozco ni sé quien eres 

pero me parece que a partir de aho
ra vas a tener que acostumbrarte a 
recibir testimonios anónimos de so
lidaridad. De gente que no conoces 

que desde este momento tiene en 
posibilidad de demostrar que el 

mOVimiento se d~n",esu~ andando. Ahora mas que nun
ca las palabras se quedan huecas porque la única y hu
mana fonna posible de ayudarte tiene que hacemos, por 
fuerza, un poco menos egoistas. 

La excusa de esta carta, que debería haber pennaneci
do en el limbo de las ideas inútiles, es hacer una pública 
llamada de atención sobre la difícil prueba en que te ha 
puesto la vida cuando sólo tienes 21 años. Ha tenido que 
ser precisamente ahora, en la salida de esta difícil carrera 
de obstáculos que es vivir, cuando todos tenemos que 
darte el empujón más fuerte para que salles al otro lado 
del optimismo. Es un listón demasiado alto y, por eso, 
enlre todos tenemos que ayudarte a construir una pértiga 
de ese material lan escaso hoy en día que es la solidari
dad social. Y en esas estamos aquí, Juan, horadando la 
roca a ver si encontramos el fil ón más generoso de cuan
tos ha dado la fértil mina de Puertollano, ciudad en la 
que tu has destacado durante tu exigüa etapa como futbo
lista. El listón está en 25 millones de pesetas que son los 
que hacen falta para que viajes a esa clínica Alemana de 
la esperanza. Eso ya lo sabes. 

y para que llegue ese momento antes tendrán que pa
sar muchas cosas. Lo que no ha conseguido nadie lo vas 
a conseguir tu, fíjate. Jesús Samper, el secretario gene
ral de la liga ya ha anunciado que la selección nacional 
jugará un partido en la ciudad de la mina si el equipo se 
clasifica para el mundial de Estados Unidos. Cualquier 
deportista está dispuesto a ayudarte como lo han hecho 
los jugadores del atlético Ciudad Real que han cedido las 
primas del último partido en esa cuenta poco corriente 
que se ha abierto en la Caja Rural. Pero lo importante es 
lo que aún queda por hacer. Que es mucho. Zamorano, 
como sabes, también es de los que se moja porque no sé 
si recuerdas que dijo que los deportistas, antes que nada 
son personas y se comprometió públicamente a meter 
uno de sus goles más importantes. 

Espero poder darte la mano cuando vuelvas de Alema
nia o de Estados Unidos, pero hasta entonces me urge 
volvenne hacia la gente de la calle para explicarle que 
existe una cuenta abierta en la Caja Rural donde pueden 
ayudarte. Los datos donde pueden realizar sus aportacio
nes económicas son: 

CAJA RURAL, Oficina 1 JO 
Calle Tulle N9 21, Ciudad Real C/C. 3.314 

- 55 -Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #302, 14-20/11/1993.



LA ORQUESTA SINFONICA OE MOSCU, BAJO LA OIRECCION DE RAMON TORRE LLE· 
DO, EJECUTO UN CONCIERTO INOLVIDABLE EN EL QUlJANO. 

IISuperTorrell encandiló a un mi-
liar de ciudarrealeñosll 

''Los violines rusos, 
de un aterciopleado 
único en el mundo", 
según su director. 
''La fuerza de los 
metales, muestra el 
alma de un pueblo 
eminentemente 
guerrero" 
-ó~-

robable
mente aparez
ca escrtla en 
letras de oro, 
en la breve 
historia musi
ca l de C iu

dad Real. Pero la fecha del 5 
de Nov iembre, no fue cierta
mente una fecha cualquiera. 

Enorme expectación venía 
precediendo la programación 
de Otoño de la Obra Social de 
la Caja de Castilla La Man
cha. Entre todos los concienos 
programados. ninguno tan 
alractivo como el de la Sinfó· 
nica de Moscú. 

••• LA ORQUESTA 

Formada tras el reagrupa-

miento de un contingente de 
grandes músicos, integrantes 
hasta 1987 de las más impor
tantes orquestas de la ex Unión 
So\'iélica . sus miembros son 
con tinuadores de la tradición 
rusa. 'j profundos conocedores 
de su música. 

FonnanJa orquesta 105 pro
fesionales, de una edad media 
entre los 35 y los 40 años, Io
dos ellos primeros solistas en 
su país (entre los cuales figum 
una hennana del maestro Ros
tropovich). sabiamente dirigi
dos por la exlmordinaria batuta 
de un español, Ramón Torre 
LLedó. 

L..1~ Sinfónica de Moscú, in
vierte gran parte del año en gi
ras por todo el mundo, y tras 
los cambios habidos en Rusia, 
la gestión se lleva de forma 

empresarial. Por fortuna, co
bran en divisas, y su prestigio 
fuera del país. es tan alto como 
el que disfrutan frontems aden
<ro. 

Con una sensibilidad espe
cial. aunque interpretan lodo ti
po de música, "bordan~ a los 
grandes maestros rusos, como 
Tchaikovsky o Rimsky Kor
sakov. 

Aunque la presente gira era 
bastante limitada, Ciudad Real 
ha podido acceder a la Sinfóni
ca , gracias a una cuidadosa 
programación, que ha acercado 
a un público entusiasta. la me
jor oferta disponible. 

••• El DIRECTOR 

Nadie estaría dispuesto a du-
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Tom UH6 IS , . jo"" HÍfJln dirIC/lK, 
'" rsti ""lIItlwdG 11 _leI. 

dar. que hay orquestas que 
prestigian a sus di rectores. De 
igual manera , hay direc tores 
qu e presti gi an a aquell os a 
quienes dirigen. El caso de la 
Orqu esta Si nrónica de 
Moscú , es uno de esos casos 
en los que el prestigio es mu 
tuo. 

"Reafmellle, se pro(/¡¡jo /111 

flechazo emre lioso/ros", afi r
ma Ramón Torre, que tuvo su 
cuna en Castro Urdiales, es!U
dió piano en Bilbao, composi
ción en Madrid , y dirección de 
orquesta en Estados Unidos, 

"Ef direUor /lace, y se IUll:e, 
Yo me hice al fado (le López 
Cobos. Durallfe dos wios fid Sil 

di rec/o r asis/ef/le , y (le él 
aprendí lo mejor ". 

Al poco tiempo hacía una gi
ra por Polonia y Rumanía, di
rigiendo las mejores agrupacio
nes. Más tarde ll egó una 
invitación para dirigir la or
questa estatal de Moldavia, y 
llegó hasta Mongolia. 

Encontrándose en Rusia en
tró en contacto con la que sería 
auténtica reve lación. De ese 
"flechazo" con la Sinfónica de 
Moscú, -elegido director por 
unanim idad-, han de salir sin 
duda algunas de las mejores 
páginas de la conce rt rstica 
mundial. 

La consec uencia es que, la 
mejor orquesta, de uno de los 
países en los que mejores or
questas hay, tiene que pasar 25 
días al mes en Moscú, "Lo qlle 

UNA GRAN OBRA 
Ya hemos dicho que la visita de la Sinfónica de Moscú, 

constituyó un espectáculo inolvidable. Junto a la dulzura de 
La Gran Pascua Rusa, pudimos admirar los contrastes de 
El Capricho Español, o la fuerza de la Quima de Tchai
kovsky. Pero el clima fue creciendo, y tras la ejecución del 
programa previsto, las mil personas puestas en pie en el 
Quijano, no dejaban de aplaudir y vitorear a director y or
questa. La Sinfónica y Torre L1edó se vieron obligados a 
interpretar tres bises. El "Cascanueces", y dos pasajes de la 
Boda de Luis Alonso, pondrían el broche de oro "en espa
ñol " al esperado concieno. 

Condeno que ha sido posible gracias a la Obra Social de 
la Caja de Cast illa La Mancha, que ha paseado por la re
gión castellano-manchega, a las orquestas de Cámara de 
Barcelona, Munich y Praga, además de la Si nfónica de 
Moscú. 

En panicular, el concierto de la de Moscú el pasado cinco 
de Noviembre, ha puesto de relieve varios puntos importan
tes. El primero de ellos, es que el respetable inunda los lo
cales cuando lo que se ofrece es calidad. El segundo punto, 
que es capaz de valorar en su justa medida esa calidad. Lo 
que viene a significar que el nivel de culturo musical. ha su
bido muchos enteros en los últimos años. Lo que en sí mis
mo, es un hecho gozoso. 

El último punto a considerar, que por obvio no es menos 
gratificante, es que gracias al talante de entidades cada vez 
más fuenes, pero también cada vez más sensibles a las ne
cesidades de los ciudadanos. puedan producirse con ciena 
periodicidad, hechos como el que hemos reseiíado en estas 
páginas. La Sinfónica de Moscú, y el propio Torre LLedó 
adelantaban a BISAGRA, que había negociaciones para 
nuevos concienos en Castilla La Mancha. 

Si n olvidar que la Obra Social tiene que repanir sus 
energías y Sil dinero -y también nuestro- entre otras activi
dades, es de esperar de la sensibilidad de sus responsables, 
la prolongación de momentos que podrían calificarse como 
"irrepetibles" . 

es maravilloso, porque yo I'h'o 
como /In occidemal, pero me 
fascina lino ciudad en la que 
hay 15 o 20 conciertos diarios. 
y el 25 por ciento de los asis
tentes son niños menores de 10 
años, que eSCllchan una sinfo
lI ía ellun si/ellcio admirable~. 

Ramón Torre L1edó, que 
ahora tiene 36 años, confiesa 
que desde los 23 ha vivido fre
néticamente. Hace un mes fa
lleció su padre, y tiene una hija 
con 10 años. En ambos casos 
se lamenta de no habe r di s
puesto de más ti empo , para 
quienes tanta imponancia lie
nen en su vida. 

El maestro no tiene vocación 
de di vismo, aunque reconoce 
que los directores de orquesta 
atraviesan un buen momento: 
"pI/elle que es/emos de moda, 
COl1l0 all/es lo es/u l'ieron los 
aClOres. pero es un /rabajo fas
cinan/e. Dirigir. es como el /ra
bajo de sedllcción con ulla mu
jer. Uno nunca sabe han a 
donde puede lIegar~. 

Una cosa es clara. El con
cieno permanecerá vivo en el 
recuerdo de un millar de ciuda
rrealeños, de un centenar de ru
sos, y de un músico español 
que ya es universal. 

• J.MUÑOZ CORONEL 
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Los encuentros de Poesía Española, que desde su inicio han tenido lugar 
en Almagro, alcanzaron la novena edición. Nombres como Luis Antonio 

de Villena o Agustín García Calvo, han hecho brillar unas jornadas, que se 
han celebrado en la ciudad manchega del 9 al 12 de Noviembre. 

EL ESCRITOR REPASO LA POESIA DE LOS ULTIMOS 20 AÑOS 

L. A. de Villena: "poesía, la 
literatura más profunda" 

e s u 1 I a 
alecciona
dor el em
peño del 
Area de 
Cul t ur a 
de la Di
putación , 

por difundir la poesía. Desde 
hace ocho años viene organi
zando los encuentros, que regu
lannenle han tenido por sede la 
localidad de Almagro. 

Muchas figuras de relieve 
han pasado durante estos años 
por la localidad manchega. En 
la edición que nos ocupa, dos 
escritores de fuste, l uis Anto
nio de Villena! y Agustín Gar
cía Calvo, han llenado con su 
prestigio el Teatro Municipal 
aJmagreño. 

-58-

Al margen de los dos escrito
res, dos espectáculos verdade
ramente originales, en "la poe
sía y los clásicos", El Cornudo 
por celoso, una dramaturgia de 
Angel G. Aleja basada en tex· 
tos clásicos, a cargo del grupo 
CAL-TEATRO de Alcázar de 
San Juan. El segundo ha sido 
"Juan Alcaide: hombre de tie
rra lan de tierra tierra", bajo 
la responsabilidad del grupo 
Corral de Comedias de Al
magro • 

••• POESIA y POETAS 

La velada del día de apertura 
estuvo presidida por la presen
cia de Luis Anto nio de 
Villena. En una charla amena y 
distendida, trazó un recorrido 
por la poesía española de los 
últimos veinte años. 

Justifica la ex istencia de la 
poesía, de las distintas poesías, 
y dentro de las corrientes de ac
tualidad, "la de la experiencia, 
en/re la que me incluiría, y la 
de tradición metafísica". 

Para el autor que titula su 
charla·coloquio como "Lápitas 
y Centauros", la poesía es la 
forma más profunda de la li te
ratura: "la prosa es la cerveza, 
la poesía es el licor", 

Se considera más poeta que 
estudioso o recopilador, y está 
convencido de que el poeta na
ce, y se hace: "es decir, lo hace 
la sociedad". 

Aunque él vive de la literatu
ra, señala que "publicar poesía 
no es muy rentable , pero /0 
bueno siemfJre vende, en cual
qllier época y circul/stan cid' , 

Habla de Lápitas y Centau 
ros, la estéti ca dom inante de 
cada época, y la secundaria, sin 
olvidar a esa otra clase de poe
sía menos intelectual, pero pro
fundamente arraigada en el 
pueblo. 

Se trata de una interesante 
pléyade de escritores de la ta
lla de Rafael de León , que tan 
inolvidables páginas han escri-
10 y siguen escribiendo, para la 
canción española. 

• J. MUÑOZ CORONEL 
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o Esperanza López 
en Valdepeñas 

La valdcpeñcm Esperanza 
l..ópez, ha expuesto en [a Sala 
de la Casa de CuhuTa de su 
ciudad natal, hasta el 12 de 
Noviembre. Se trata de un 
destacado exponente de los 
artistas que los Talleres de 
Artes Plásticas, han contribuído 
a salir al entorno valdepeñero. 
y por añadidura, a toda [a 
región castellanomanchega. 

des de la provincia en las que 
existen teatros, se reunieron 
recientemente con el vicepre
sidente de la Diputación para 
asuntos culturales. El motivo 
de la reunión, no era otro que 
el de dar a conocer las ayu
das económicas que la Co
munidad Europea concede 
para la restauración de tea
tros munici pales suscepti bles 
de ser restaurados. Algo que 
sin duda contribuirá de ma
nera especial. a la creación 
de una cultura teatral. de la 
que tan necesitados hemos 
estado en esta provincia, has
ta gue el Fest ival de Almagro 
se abrió a la sociedad, penni
tiendo la panicipación de 
gente de nuestra tierra. 

o Entrega de premios de Monólogos 

Días pasados tuvo lugar en la Diputación Provincial. la entrega de 
los premios del certamen de Monólogos Teatra les celebrado 
recientemente en Tomelloso. Como se recordará. el grupo "UI 
AIJIIIGl"(/a" consiguió el primer premio, dotado con 600.000 
pesetas. Prodl/cciones Río de Madrid obtuvo el segundo, y la 
Compaliltl Dar Dar de I)urango, el tercero. 

o Figurativos manchegos exponen en 
Socuéllamos 

El Centro Cultur.tl del l)alronato Municipal de Cultura de 
Socuéllamos, ha sido el escenario elegido por cinco artistas 
figurativos manchegos, para exponer sus obras. Se trata de José 
Lara Nava. nacido en aquella localidad. José A. Rúa . 
Pu rificación Rubio, José María Rosa les Romero. y'José tillo 
Galia ni, La muestra. que ha sido muy visitada, ha podido 
admir.trse dur.tnle los días 30 de Octubre, hasta el 14 de 
Noviembre. Entre los artislas. obr.ts importantes de una trayetloria 
que ya viene siendo más que notable. 

o Cien años de Diputación y de 
Arquitectura 

Al arquitecto José Rivero correspondió el honor de 
pronunciar una de las conferencias. con las que la 
Corporación Provincial festeja y conmemora su creación. 
Rivero habló sobre la "A rquiledura Pública de Ciudad 
Real en el Siglo XIX ". Toda una lección de cómo era nuestra 
ciudad, de la que lamentnblementc sólo conocemos algunos 
edi ficios a través de fotografías de la époc:l. 
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B eni to Floro se acercó hasta Talavera para clausurar la 1 Semana 
Deportiva y Cultural, organizada por la Asociación Española de la Prensa 
Deportiva. El entrenador del Real Madrid provocó una gran expectación 

entre los talaveranos, que abarrotaron la Casa de la Cultura para escucharle. 

-60-

Con anterioridad, Floro charló durante unos minutos con BISAGRA. 

IIEn el Madrid, todo el 
mundo trabaja con 

intensidadll 

I 
I 

eoito Floro 
ll egó a Ta
lavera casi 
en e l mis
mo instante 
en que su 
equi po, el 
Real Ma

drid se jugaba su futuro euro
peo en Zurich. Floro no dio 
importancia al hecho de que el 
soneo hubiese emparejado a su 
club con el que le eliminó de la 
UEFA la campaña anterior, el 
París Saiol Gennain. El día an
terior ya había dicho que le da
ba igual el conj unto que le 10-

cara en suene. 
El técnico del club meren

gue fue la estrella del acto de 
clausura de la J Semana Depor
tiva y Cultural organizada por 
la Asociación Espanola de la 
Prensa Deportiva de Ta lavera, 
evento que ha contado con in
vi tados de excepción: Ja\'ier 
L07..ano, José Luis González y 
Lolo Sainz, entre otros. 

Horo llegó a la Ciudad de la 
Cerámica, acompañado de su 
mujer, del subdirector de Mar
ca, José Vicente Hernáez, y 
de la presidenta de la AEPD, 
Mari Carme n Izqu ierdo. Y 

Da Ilq/Ilerda a dmtlla: Ft lip Mattill, di RIlE, Mari t:anMll lnllllndo, ,mI· 
dellfa di /a AEPD, JfISI VICetJte Hmáel, di Matea, , Btnlto FIorrJ. 

llegó un tanto despistado. "Ah. 
¿ Pero es que rengo que dar 
ul/a conferencia? Yo creí que 
l'olÍa a entregar UII OS pre
mios". 

Finalmente, ante unas tres
cientas personas, que abarrota
ron el salón de actos de la Casa 
de la Cultura, Henito Floro im
proviso. Entre lo más granado 
de su repertorio cabe destacar 
es ta frase: "eJ jugador debe 
adaptarse al sistema, si 110, 110 

\'a/e para e/fútbol". 
El entrenador madr idista, 

eludió, eso sí, responder a las 
cuestiones que se le planteaban 
sobre el estado de su equipo y 
de alguno de sus jugadores, so
bre todo las que se referían a 
Prosineck i. Con anterioridad, 
también tuvo unos minutos pa
ra charlar con Bisagra. 

-El título de su conferencia 
es "Sistema y psicología apli
cada al fu tbolista". Concep
tos como psicología, siste
ma ... ¿Los asimil a bien el 
aficionado en general? 

-No 10 asimilan los periodis
tas, cómo lo van a asimilar los 
aficionados ... (risas). No, yo 
creo que el fútbol no está para 
asimilar cosas, está simplemen
te para seguir con sus rut inas 
de siempre. 

-¿El fú tbol podría definirse 
como sistema más inspira
ción? 

-La inspiración es una cosa, 
y el sistema es sim plemente 
una posición para facilitar la 
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inspiración. Cómo te lo podría 
exp[icar ... Si tú te pones a hacer 
el pino y haciendo el pino no le 
sientes inspirado para escribir. 
sólo te sientes inspimdo cuan
do estás de pie , entonces. el 
sistem a es ponerte de pie , no 
huccr e[ pino. 

-Ue la misma numera que 
existe tipos de jugadores muy 
defi nidos como el \'asco o el 
andaluz ¿Se puede decir que 
existe un futbolista castella· 
no-manchego? 

-Sí. yo creo que se puede ha
blar perfectamente de eI[o. 

-¿Y cuales serían sus carac· 
terísticas'! 

-Pues podríull definirse des
de e[ mismo aspeclo social. ba
jo mi punto de vista. El fu tbo
lista castellano-manchego tiene 
un espírilu trabajador, no exen
to de calidad y un poquito. co
mo te diría yo .... no descarado. 
pero sí abierto. 

-E l sistema zon a l parece 
haberse implantltdo ya en to
do el mundo. Es lo que man
da hoy en día ... 

·No es que sea [o que manda. 
es que es [o más racional. lo 
más sensato. 

-¿El sentido común aplica· 
do al fútbol? 

-Sí. se puede entender así. 
Pero eso no quiere decir que el 
que no tmbaje en zona. no ten· 
ga sentido común. 

-Va ldano define el sistema 
de lOna como" atacar sin ba
Ión". ¿Está de acuerdo con 
ello'! 

-La ve rdad es que no mc 
gusta mucho definir las cosas. 
no soy partidario de hacer ona 
frase pam que salga en un cua
dro. 

-No le interesa teorizar, en
tonces ... 

-No. no. soy p.trtidario dc 
que todo tenga su teoría. Y de 
que se eon07..ca. Y de que la IC
oría sirva para que la práctica 
sea mejor. Pero tampoco creo 
que el mundo del fútbol esté 
sólo pam ir de teoría. 

-¿Cual es el p:lís o selección 
más avanzado desde un puno 
to de vista táctico? ¿Cual de
be ser el punlo de referencia? 

-Eslán tod:ls a un mismo ni
vel. más o menos. Pura mí no 
huy ningún punto de re feren
cia. 

-Hablemos un poco del Re-

"Gonzalo Hurtado es 
un entrenador 
sensacional" 

"El sistema es una 
posición que 
facilita la 
inspiración" 

"La zona es el 
sentido común 
aplicado al fútbol" 

al Madrid . Los resultados 
han mejorado, no así la cali
dad de su juego. ¿A qué tanto 
por ciento se encuentra su 
equipo de su nivel de juego 
ideal? 

-Eso no se puede saber. Tan
toS por ciento en una actividad 
tan compleja como es el mun
do del fútbol es algo muy difi
cil de prec isar. Lo que quiero 
decir con esto es que se está 
siempre en progresión. Son te
mas que no se pueden cuantifi
car. Se avanza. se retrocede al
gu nas veces. se vuelve u 
avunzar, pero no se puede cal
cular. 

-En un ambie nte a veces 
tan desctuiciado como el del 
fútbol , lJenito Floro da siem
pre la sens.'1ciÓn de tranquili· 
dad, de guardar en todo mo
mento la compostura ... 

-Me enlreno para no perder
la. Y creo que nunca la he per
dido. pero, claro. no está en lo 
que lu creas. sino en lo que ere· 
an los dermis y si alguien dice 
que sí, pu es es muy libre de 
pens<'IT 10 que quiera. 

-Pero alguna vez habrá da
do un puñetazo en el banqui
llo o habrá dicho una palabra 
más alta que otra ... 

-Bueno eso sí, constantemen
te. Prácticamente todos los dí
as. 

-¿Cuales son las referencias 
que tiene Benito Floro del CI) 
Toledo y del Talavera CF? 

-Bueno la verdad es que del 
Talavera tengo pocas referen
cias. Del Toledo bastanles más, 
porque está Hurtado, al que 
conozco del Atlético Tomello
so que es donde yo coincidí 
con él. Al lí hizo una temporada 
ext raordinaria con un equ ipo 
muy sencillo. Es un entrenudor 
sensacional. Luego. además, en 
el eD Toledo hay jugadores 
muy conocidos. aparte de los 
mios. Están Parada, Quique, 
Catali , Sigüenza ... Hay varios 
jugadores muy interesantes. 

-¿Que opina de Jos jugado
res que se esconden, que no 
dan la cara? 

-Eso es una fra se hecha. 
Pienso que habría que analizar 
cada caso en especial. 

-Pero hay varios jugadores 
en el Madrid a los que se le 
achaca precisa ment e eso ... 
¿Es cu lpa del entrenador? 

-No estoy en abso luto de 
acuerdo con eso. En el Real 
Madrid lodo el mundo tmbajo. 
Unas veces con ueierlo. olras 
sin acierto, pero siempre con 
intensidad. 

-¿Qué entrenador es el que 
más ha infl uido en Benito 
noro'! 

-En mí han innuido mis pro
fesores de la Escuela de Entre
nad ores. mi s compañ eros ... 
Siempre gente modesta. 

-¿Cómo era I(enito Floro 
cuando jugador'! 

-Era un jugador fund umen
t.tlmente táctico. Estaba siem
pre muy alerta a lo que quería 
el entrenador para poder reali
lurIo dentro del terreno de jue
go. 

_I' ara fina lizar ... ¿Qué ju
gador le gustaría tener Beni
lo Floro en su equipo? 

·Ninguno. Los que tengo. Ni 
uno más ni uno menos. 

• JESUS RUIIIO 
FOTOS: ANTONIO . 

HERENCIAS 
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I ván Zamorano, futbolista chi leno del Real Madrid estuvo el pasado martes, día 9 en Puertollano para 
inaugurar la escuela municipal de fútbol base. El deportista, galardonado con el trofeo al mejor 
futboli sta hispanoamericano en España, se mostró cordial, sencillo y amable con los numerosos 

aficionados, mientras que lo pasó en grande jugando al fútbol con los más pequeños. 

IIRappel también dijo que Jesús Gil 
sería presidente del gobierno y mirall 

"Acepto las críticas 
constructivas, sobre 
las "otras", ni 
pienso en ellas" 

''Aprendí a jugar al 
futbol con mis 
amigos en el el 
barrio" 

"Creo que por mi 
forma de jugar 
caigo bastante bien 
a la gente" 

- 62-

umilde 
en ex
tremo , 
el detan
ter o 
centro 
del Real 
Madrid, 

Iván Zamorano ofreció en 
PuerlolJ ano su rostro más 
amable abandonando su instin
lo mortífero de cara al gol. 

-¿Recuerda la edad que te
nía cua ndo alguien le auguró 
un extraordinario futuro fut · 
bolístiticu? 

-Mi padre fue el primero que 
empezó a confiar en mí. Siem
pre me decía que podría ser un 
grandísimo fu tbolista lo que 
pasa es que nunca me vió jugar 
a nivel profesional, porque fa
ll eció cuando yo tenía tres 
años. pero él simpre tenía la 
ilusión de que yo podría ser un 
gran futbolista por las condi 
ciones que ya apuntaba de pe
queño. Lo que pasa es que yo 
nunca estuve en una escuela de 
fútboL Aprend í con mis ami
gos en el barrio. Llegué a una 
escuela de fútbol a los 13 Míos, 
pero no niego que me hubiera 
gustado estar en una escuela de 
fútbol a los ocho o nueve años. 

-¿ Cree qu e hubi era sido 
determinante a la hora de 
forjar sus cualidades? 

-No, no me refería a eso, me 
refería a que en las escuelas de 
fúbo l tienes entrenadores capa
ci tados, que te pueden ayudar 
mucho más que con las cosas 
que hacíamos en el barrio. 

-El pasado lunes recibió el 
premi o que la agencia EFE 
otorga al mejor jugador ibe-

roam erica no en Es paña , 
¿cree que este premio signifi
ca un reconocimiento al Ivfln 
Zamorano, futboli sta, o al 
Ivá n Za morano, persona? 

-Yo creo que al futbol ista, 
por todo 10 que hice la tempo
rada pasada. Creo que fue un 
grandísimo año para mí. aun
que, por supuesto, yo creo que 
la Agencia EFE también se fija 
en pane en la persona a la que 
se lo concede. 

-Lo decía porque tengo en
tendido que es una persona 
que, por su forma de ser, cae 
bastante bien en Madrid. ¿Se 
da cuenta de ésto? 

- Sí, 10 que pasa es que, ya 
le digo, mi familia me ha entre
gado los valores suficientes co
mo para poder desenvolvenne, 
digamos, en el ámbito del fút
bol Y yo, por 10 menos. trato de 
tener comunicación con la gen-

te muy a menudo y suelo caer 
bien por mi manera de jugar al 
fútbol. por mi manera de entre
garme y la lucha que tengo 
dentro del campo de juego. 

-Dicen de usted que es una 
persona muy humilde, ¿el he
cho de haber nacido en una 
familia pobre le hace valorar 
el dinero de forma distinta? 

-Yo pienso que la influencia 
más grande que hay es lo que 
tienes de tu familia, por mucho 
que hayas nacido en una fami
lia pobre. Después cuando es
tás ganando dinero, te vuelve 
loco un poco esa cosa del dine
ro, pero ... , ya te digo, yo no na
cí en una familia pobre, yo nací 
en una familia humilde, senci
lla, nunca la faltó de nada, pe
ro, yo creo que los valores que 
me inculcaron mis padres fue
ron los suficientes como para 
poder mantener un cierto equi
librio y una cierta relación con 
la gente. 

-¿Usted cree que, precisa
mente, el dinero provoca que 
algunos jugadores no metan 
la pierna todo lo que la afi
ción desearía? 

-No, yo creo que no, creo 
que no llega a esas "alturas" . 
Ahora sí es cierto que hay mu
chos jugadores que pueden per
der la ilusión en ese sentido, 
pero en el cuso de no meter la 
pierna, creo que al fútbol entras 
y el jugador que tiene miedo 
creo que tendría que retirarse. 

-¿Está de ac uerdo con 
quienes dicen que su estilo, 
sobre todo de cabeza, recuero 
da mucho al de Santillana? 

-Considero que todos los ju
gadores tenemos un estilo pro
pio y diferente. Santillana fue 
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un grandísimo futbolista y un 
grandís imo jugador, la gente 
me compara con él , pero creo 
que somos jugadores totalmen
te diferentes. 

-En estos momentos, con 4 
goles, a 6 de Romario ¿ ve un 
poco lejos el Pichichi? 

-No, la liga está recien co
menzando, queda mucho fútbol 
por delante, quedan muchos 
partidos y espero estar ahí, a la 
altura de las circunstancias al 
final peleando el Pichichi. 

-¿Físicamente, se encuen
tra recuperado de sus lesiu
nes? 

-Totalmente. estoy recupera
do de mis lesiones tanto de to
billo como de rodi lla y', lo úni
co que queda ahora, no más, es 
tratar de meterla dentro. que es 
lamía. 

-Muy impo rt ante que 
entre. 

-Importantísimo. 
-Dígame una cosa Zamora-

no, ¿A usted le apetecería ver 
por lelevesión un debate en
tre su pres id ent e, Ram ón 
Mendoza, y el periodista JcR 
María Gart'ía? 

-Yo creo que esas circunstan
cias son problemas que vienen 
de mucho tiempo atrás y ... ya te 

digo, no veo mucho la televi
sión, o sea que, ni me va ni me 
viene. Yo pienso que los pro
blemas se solucionan conver
sando, hablando como perso
nas y nada más. 

-¿Usted se ve retratado en 
los periódicos?, quiero detir, 
¿hasta qué punto innuye en 
el ánimo de los rutbolistas lo 
qu e los periód icos dicen de 
éllos? 

-Yo llevo ya mucho tiempo 
en el fútbol y creo que he sabi
do aceptar y acepto la crítica 
constructiva pero, por supuesto 
que estoy en contra de las críti
cas deslruclivas, ¿no? cuando 
se meten en cosas que van to
talmente alejadas para que esas 
críticas le puedan servir O te 
puedan ayudar, pues no estoy 
nada de acuerdo. pero sé que 
nosotros, o mejor dicho los pe
riodistas viven de esta profe
sión. Part icularmente, llevo 
mucho tiempo en el fútbol y he 
pasado momentos tristes, mo
mentos amargos pero creo que 
tengo más momentos de satis
facc ión enorme y de alegrías 
que son las que me ha dado es
te deporte. 

-En estos momentos con lu 
equipo a 3 puntos del líder, 

'tos futbolistas 
tenemos que estar al 
margen de todos los 
problemas 
extradeportivos" 

'la palabra crisis es 
muy pesada, pasamos 
un bache de juego 
que, afortunadamente 
hemos superado" 

¿hay que decir que ya hatH!is 
remontado la crisis? 

-La palabra crisis es una pa
labra muy fuerte , muy pesada. 
Considero que pasamos un mal 
moment o, una mala racha y 
ahora estamos bastante mejor 
compenetrados. El equipo está 
jugando bien. tenemos una mo
ral bastante alta y esperamos 

estar arriba como ha sucedido 
durante todos estos años. 

-¿Se ha comprado alguna 
prenda de vestir en los esta
blecimientos de la esquina del 
Bernabeu? 

-S í, suelo ir a menudo a 
compranne cosas. 

-y todos los problemas que 
ha planteado la di chosa es
quina, ¿se viven como algo 
ajeno a los jugadores? 

-Son problemas que, de una 
u otra manera están inmersos 
en la institución, pero los fut
bolistas entendemos que tene
lilas que estar alejados de todo 
eso, porque lo único que sabe
mos hacer es jugar al fútbo l y 
tTatar de darle alegrías a nues
tra afición. 

- Hagais lo que hagais, 
Rappel ha dicho que este año 
la liga la va a voh'er a ganar 
el Barcelona y •.. contra los as
tros no hay quien pueda ... 

-Pues Rappel ha dicho lam
bién que Jesús Gil iba a ser el 
próximo presidente del gobier
no y ... mira. Yo no creo en esas 
cosas, yo creo en el trabajo dia
rio y en el Madrid se está tra
bajando para ser campeones. 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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L eonor Rivallo, puerlollanera de 17 años, fue elegida Miss Casti lla -La Mancha en el 
transcurso de una velada que tuvo lugar en la discoteca" Epílogo" de Talavera.La catalana 

Noelia Carreras recibió el galardón de l' Dama, cotrespondiendo el títu lo de 2' Dama a la 
tomellosera Inmaculada Medina.Las cámaras de Canal + rodaron los 4 días de estancia de 

las chicas en Talavera con objeto de emil irlos en el programa " 24 Horas" . 

"Leonor asegura que 
no podrá olvidar 
en su vida el 
momento en el que 
oyó el número seis. " 

-64-

.. Me gustan 
los chicos duros" 

as rep resen
tantes de la 
provincia de 
Ciudad Real 
fueron las 

la clee
... _- ción de Miss 

Casti ll a 1993 ce lebrada este 
año en Talavera. L.eonor Riva
lIo,fiel depositaria de los cáno
nes de 1x!1Icza manchegos, (ca
be ll o castaño, tez morena , 
dimensiones abundantes, altura 
media, lozanía y un toque de 
sal ero) rue elegida como" la 
más guapa dI' fa región" Iras 
una dura pugna con la repTe-

sentante de Guadulajara, Noc
lia Ca rreras,una catalana de 
19 años que vcnmca en Molina 
De Aragón. 

Leonor Rh'allo se alzó, ade
más. con el ga lardón de Miss 
Fotogenia. correspondiendo a 
Inmaculada Medin a, una to
melloscra de 18 ailos, los títu
los de 2il Dama, Miss Simpatía 
y Miss Elegancia. Antes de la 
elección los miembros del jura
do- más de 40 personas- cam
bia r9 n im presio nes con las 
misses en el Hotel Beatriz. La 
vencedora mostró en el colo
quio todas las variedades de su 
gracejo manchego, afirmando 

quc para ganar " no impol'/a si 
eres rllbio o morena. lo que 
Cllenta es fa elegallcia y la per
.~ol1l1lidod", 

Esta karateca nacida en 1976 
bajo el signo de Tauro, mani
festó también, a preguntas del 
jurado, que" las femi/lis/as si 
I/{) .ve preSenla/l es f)orq/Il' /lO 
pueden" confesando que le 
gustaban ~ los cllicos duros. so
bre 10l/0 que se sepall 
manejar~, 

~~~ FELICIDAD 

Después de ser proclamada 
Miss Casti lla- la Mancha Leo-
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nor era de las diez personas 
más felices del planeta. " R('~ 
c:ordare rot/a mi \lida Cl/ando 
prol/llndaron el l1Iíll1('fO seis, 
I'{J a ser algo imposible de olri
dar", Comenlaba que" siempre 
tielles algul/a esperanza de sa
lir, pera pensé que se lo decían 
(1 fodllS" , L:\ modestia, ese ar
ma de doble filo, seguía presi
diendo sus frases, " A algullas 
las reía /00 I'eces más guapas 
que ),0". 

En el coloquio previo L.eo
nor había demostrado que es 
una mujer con personalidad. 
En una conversación con el 
matador de toros retirado Gre-

gorio Sanchez, se había atrevi
do a proclamar que era contra
ria a la fiesta de los loroS. "El 
sahio de San/a Olalfa" se que
dó absolutamente perplejo con 
la sinceridad de la joven, y solo 
pudo conlralacar afi rmando 
que en la fiesta" e/10m hrO\'o 
no sl/fre", " So)' IIIIlI persol/a 
que lo digo IOdo- señalaba L.e
onor-, Si algo 110 me gusra no 
sé porque /lO lo puello comell
rar". 

El piropo más ingenioso que 
le han dicho lo fim16 un alba
ñil. una profesión muy inspira
da pot ra estas cuestiones. " Si 
fueras l/l/a (;(IITelera me II/al'e-
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aría COII las cl//1'as", la dijeron 
después de otearla de arriba a 
abajo. 

.. _ METER LA PATA 

El viernes por la noche se 
eligieron los títulos menores, 
dejándose las dos damas de ho
nor y Miss Castilla- La Man
cha para el sábado. El primer 
día compareció como jurado el 
concejal Ca rlos Castañeda, 
médico de profesión, quien a 
juicio de algunos presentes " 
meti6 la gamba hasta el 
fondo H

• Al parecer el edil no 
estuvo de acuerdo con la elec
ción de Miss Elegancia, dejan
do caer expresiones desafonu
nadas. algo que indignó 
sobremanera a una de las aza
fatas de Telecupón que había 
en las inmedi3ciones.Castañe-
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da ha negado frontalmente que 
dirigiera apreciaciones negati
vas hacia la jóven, asegurando 
que la elección de Miss Ele
g3ncia no debía hacerse con 
traje largo, " porque el//raje de 
calfe es como se \'e la elegal/
da H

• 

Fonnaron parte del jurado un 
nutrido grupo de representantes 
de los medios de comunica
ción, el Presidente de FEPEM
TA, Florentino Carriches.los 
diseñadores Julián Gil y José 
Sanchez , gentes del mundo de 
la pintura, varias azafatas de 
Telecupón, el cantante de .. Ga
ribaldr, Miss Castilla- La 
Mancha 1992 y la concejala 
Encarna Blanca. Las delibera
ciones del jurado fueron ínte
gramente fil madas por las cá
maras de Canal Plus. Una vez 
sumadas las puntuaciones el 
responsable del concu,rso, An-

" El concejal 
Castañeda dio la nota 
a la hora de elegir a 
Miss Elegancia ", 

" Gregorio Sanchez se 
quedÓ de piedra 
cuando Leonor dijo 
que estaba en contra 
de los toros", 

( . ~ 

tonio Sanchez, advirtió que 
había que tomar precauciones: 
.. ahora. cuando salgamos fue
ro. que lIadie filtre quiel/es son 
las gOl/adoras hasta que los 
presentadores lo hagall públi· 
co, porque basta que se enJere 
olguiell de la familia para que 
el COIICUI'SO quede bajo sospe
cha H

• 

Presentaron el concurso Je
sús Olmedo de Onda Cero y 
Susana Sanchez, azafata de 
Telecupón. Las aspirantes com
parecieron ante el público bajo 
la acenada coreografía de Mi · 
kel. Nieves Cosme, 

Miss Toledo, reunió a un am
plio grupo de segu idoras que 
no cesaron de vitorearla en to
da la noche. En enero se eligirá 
a Miss España con Tele- 5 co
motestigo. 

• IGNACIO ARIZAGA 
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Para vender o comprar 
su piso, la solucion 

rndiscutible, 
la tiene usted en su mano 

Marcando el 900-102121 .De UNINSN 
La empresa de servicios inmob il iarios de 
vanguardia , número uno del sector , con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNINW que le orrece los más eficaces 
servic ios inmobiliarios. as í como la más 

Nu;¡ez de Balboa, 35 
Te lf: 577 61 15 
Fax: 5763938 

el Orellsc , 12 
Telr: 555 4011 
Fax: 555 OS 17 

~ 
UMNSN 

C/Goya, 43 
Telr: 435 24 18 
Fax: 576 39 38 

rápida selección , gestión y trami tac ión 
de l mejor crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecari o 
en cada momen to. Recuerde. Con UNINSN 
la solución de su piso, hoy, está en su mano. 
Más cerca imposible. 

el Alcalá, 352 
Telr: 377 1040 
Fax: 2670277 

C/ü<:a,80 
Telr: 52521 42 
Fax: 525 26 93 
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ARIES 
Si alguna crisis de salud de 
alguna persona de tu entorno 
le tiene ocupado/a esta sema

na, es posible que alargue lu estado de es
trés. 
En lo económico. en cambio, parece que 
le viene a ver la diosa fortuna con intere
ses y provechos que responden ¡¡ algún 
contrato que hayas real izado no hace mu
cho tiempo. 
En el amor sólo le podemos decir que an~ 
das rodeado/a de gurrupéndulos, pero que 
vas a recibir alguna sorpresa apasionada. 

LEO 
Parece que el mundo de la 
cuhum. que no es mundo en 
el que más le guste descnvol

vene. va ser de utilidad en tus relacione.., 
sociales y va a favorecer las afectivas e in
cluso las comerciales. 
Si tienes la ocasión de tentar a la diosa 
fonuna apostando en juegos de azar a pre
cio y plazo fijo, hazlo, está de tu pane la 
buena estrella. 
Las apuestas que impliquen personas no 
serán beneficiosas. Un buen viaje te pued(' 
resolver alguna muemlez personal. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Vemos cosas rams en tu cco
nomía. así como catacli s
mos, terremotos. tifones, ro-
bos. pérdidas}' otras yerbas 

amargu illas. y todo ello relacionado con 
ulgun :. situación de desplazamientos o 
viajes. También te decimos que seas pru
dente en los gastos y que más vale pájaro 
en mano que ciento volando. 
Tu vida afectiva y sensual requiere orden 
y concierto. ¡qué es eso de montar cspcc
¡;'iculos escénicos entre sueños sin contar 
con el prójimo/n!. 

CAPRICORNIO TAURO 
Es muy posible que los relra- ~ Esta semana no sabemos si e-~1 Las decisiones sobre tus si-
sos sean el punto de mira de ~ decine que la felicidad consis- l\.'l\ tuaciones amorosas o fami-

VIRGO 

tu act ividad vital esta semana. Lc-:~~ te sólo en saberse engañar. o L--:-~---, liares no deben hacerse espe
Especialmente parecerá un "mercancías" quizá que el secreto de la felicidad lo en- raro lo que hay que hacer hay que hacerlo 
todo aquel proyecto que tenga que ver con cuentres no en hacer siempre lo que quie- y no dejar que el tiempo pudra todas las 
la renovación de las relaciones afectivas. res. sino en querer siempre lo que haces; y manzanas del cesto. 
No será por fa lta de ganas sino por falta de también pudiera ocurrir que lo mejor sería La economía puede dane algún sorprcn
ocasiones. que te dejases de elucubraciones rnenwles den te manolacito en la espalda del que 
Si se te presenta algún obstáculo en tu as- y que te ocupases de echar canilas al aire a saldrás muy reconfonado/a. ¡Confutatis!. 
censión sociolaboral , no quieras resolverlo ver sin entre col y col encuentras el mOlor- Los colores pastel. los números siete y 
mirando al pasado sino al futuro . pues ya cilo que mueva tu vida. ¡Ah! el cangrejo oc ho. los jueves. los amaneceres y los 
sabes que "agua pasada no mueve molino". que atrae la fe licidad no la perderá tall fá· cuanos crecientes de la luna te traerán be· 
La salud no es más difícil que un grano. ci lmente. neficios. si los esperas con relax. 

LIBRA 
El incremento de responsabi- n Como recomendación precisa 
lidad te retuerce las entrañas y para los habitames de este sig
no te deja hacer las "bel laque- L~~---' no esta semana tenemos que 

rías" amoroso·erÓtico·circenses que le gus· decir que es preferible caer entrc las patas 
taría intentar con tu cogoll ito. Así que ya de los buitres que entre las manos de los 
sabes: responsabi lidad que te engatilla. que aduladores, porque aquellos sólo causun 
se vaya a freir morcilla. d~ños a los difumos y éstos devor.¡n a los 
Lo que también está para morci lla y no pa· VIVOS. 

r.¡ chorizo es tu economía. que se va a que· Pero también debemos deciros que es prc
dar más rancia que el tocino uñejo si no ciso hacerse querer. porque los hombres no 
viene un golpecillo de viento fresco con al · son justos sino con aqu el los a quienes 
gunos duros de suene. aman. 
La salud está bien, par.¡ conservar en tarro. Complétalo con imaginación y "eso". 

ACUARIO 
Está clarito que tu resistencia 
física será 10 baslante fuerte 
COTllO para que soportes sin un 

rictus el azote que te puede dar alguna si
tuación de tu salud que tú mismo/a hayas 
provocado por tu falta de prudencia, pero 
no siempre vas a tener los astros de tu pane 
para que te sirvan de pampeto. 
Esta semana es posible que tengas algunas 
satisfacciones sentimentales de las que an
dabas buscando. sin embargo algún ataque 
de celos te va a tener el corazón como en
vuelto en celofán. 

CANCER ESCORPIO PISCIS 
~ ~~~==~--

~Iaz oídos sordos a las habla- Es posible que algún proyecto € . -:ti ."t. Semana favorable y fa vorcce-
durías de personas que buscan material se estanque en una l: dora en todo aquello que ten· 
tu quebranto social y ei;onó- L~~~~ charca de ranas. en cambio los L--:--,--~~ ga que ver con las relaciones 

mico y comene el larro con sus sandeces. proyectos afectivos tienen tan buena pers- sociales. con las relaciones de pareja. con 
Otro buen grupo de personas. en cambio. pectiva de futuro que. si no estás empareja- lus relac ioncillas laborales y con todo lo 
está deseos;\ de poder entablar contigo rcla- do, puedes estarlo; si tu parcja no te funcio- que tenga personas de por medio. 
ciones cordinles. en unos casos, económi- na, puedes encontrar la defi nitiva: y si lo Alguna dificultad es posible que encuentres 
caso en otros, y afectivo-amoroso-camales que te va es la soledad. también la compar- en lo relacionado con aparatos. sobre todo 
en otros más. Así que te tOC:l discernir en- ¡irás a ralOS, en la oscuridaa y en silencio de cocina. es dec ir que si se te quema la co
tre los que te quieren mojar la oreja con sa- (excepto los preceptivos jadeos). mida no ereas que te van a dar bocinazos, 
liva y los que te quieren besar en la oreja. Ten cuidado no tengas que ser de aque- todo lo contrario. encontrarás una com
La salud no parece imponane pero debiera 1I0s/as que se pasan la mitad de la vida pcr- prcnsión que ni tu mismo/a esperabas. 
ser ocupación prioritaria en tu vida. diendo salud y la otra mitad curándose. No hay mejor aguijón que la necesidad. 
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Alcázar de San Juan . 
En el Museo Municipal. des

de el 13 de oviembre. 
Mar iano Cobo muestra "El 
poisllje como prelex/O". Se tra
ta de una colección de pintura 
y escu ltura, "pam expresarse en 
libertad". Co labora n el 
Patronato Municipal de 
Cultura, y la firma "While 
u/be/". 

Del 21 de Octubre al 14 de 
Diciembre. se desarrollará en 
Alcázar. bajo en tÍlulo "El .flI

.\'O/6n)' la percl/si6n". una serie 
de concienos en diversos cole
giosde EGS. 

Almagro. 
A panir del 6 de Noviembre, 

lidó Rico ex pone en la 
CIllería Fúcares. 

La misma Galería. pero en 
Madrid. Conde de Xiquena. 12, 
muestra desde el día lO, 
"Otros Mundos" de Jav ier 
Haldeón, 

Ci udad Real. 
En la Cámara de Comercio e 

lnduSITia, desde el 15 de 
Nov iembre ex pone Txojo , 
miembro del Grupo de Arte 
"Mancha /O", 

Ciudad Real, 
Co nferencias sobre el 

Centena rio de l Palacio 
Provi ncial. El 18 Isidro 
Sanchez Sánchez disenará so
bre"La prOl, jncia de Ciudad 
Real)' S il Dipl/raci61/", el 22 
Tomás Rodríguez Bolaños so
bre "La Admillistraci6n Local 
(It/I/ro de 1/11 ESlado 
Descel1lmli:ar!o". 

Alcázar de San Juan. 
Ciclo de J azz . En El 

Venti lador, 
Concierto de Santa Cecilia, 

Día 20 en el Hoga r del 
Pensionista, Banda Municipal 
de Música, 

Día 21. Cora l Polifónica 
Municipal en el Teatro 
Crisfel. 

Día 24. Quinleto de Viento, 

en el Museo Municipal. 

Ciudad Real . Tras la exitosa 
ac tu ación de la Orques ta 
Sinfónica de Moscú el pasado 
Viernes. el Festi val de Música 
de Otoño de la Obra Social y 
Cultural de la Caja de 
Castilla La Muncha . presenta 
el 20 de Nov iemb re a la 
Orq ues ta de Cámara de 
Munich . Será en el Teat ro 
Quijano a las 20'30 horas. La 
Orq uesta de Cá mara de 
Praga, finalmente se presenta
rá en el mismo escenario el 23 
de oviembre, Como se recor
dará, la Orquesta de Cámara 
de Praga, fue sustilUída por la 
de Cámara de 8arcelona. Sin 
embargo, la Obra Social de la 
Caja de Castilla La Mancha. 
decidió la ampliación del ciclo, 

una vez resueltos los proble
mas de visado, que motivaron 
el aplazamiento. 

Modernización e inmovilismo en La Mancha 
de Ciudad Real, Es el título del número 80 de la 
Biblioteca de Autores Manchegos. recientemente 
publ icado. Josefa Olero, doctora en HislOria 
Contemporánea, rescala de los archivos mun ici
pales un material inéd ito y va lioso. Propone in
terpretac iones renovadus, para la comprensión de 
la hisloria de nuestra provincia en los años decisi
vos de 193 1 a 1936. 

Alcázar de San 
Juan . El 
Ayuntami e nto 
co nvoca el IV 
Ce rtamen de 
Fot ografía 
"Ciudad de 
Alcáza r", Entrega 
de lrabajos, hasta 
el 9 de Diciembre. 

XIV Certamen 
Literario Ciudad 
de Alcázar , Para 
textos teatrales. 
Entrega de traba
jos, hasta el 18 de 
Diciembre. 

8eca de crea
ción alcazareña , 
Bases en la Casa 
Municipa l de 
Cultura. Hasta el 
I de Diciembre. 

Ciudad Real . 
La Asociación 

de Coros y Danzas convoca el 
XII COI1('lIrso de Vil/al/cicos 
Poplllares. para grupos de 
Castilla La Mancha. 
Inscripciones. en la sede de la 
Asociación. Ronda de Alarcos, 
16. 

Miguelturra. 
El ayuntamiento convoca el 

concurso del Ca rtel anuncia
dor del Carnava l. Premio 
dotado con 100.000 pesetas, 

Pedro Muñoz. 
El Ayuntam iento conVOC3 el 

conc urso de ca rteles de 
Carnaval 94. El plazo finaliza 
el 30 de Diciembre, Se institu
ye un único premio de 50.000 
pesetlls. 

Va ldepeñas. El Grupo 
Artístico Literario "El 
Trascacho", convoca sus pre
mi os con mOlivo de la XXV 
Cata del Vino Nuevo y 
Anochecer Poético. Admisión 
hasta el 15 de Noviembre. 
Velada literaria. el día 27. 

Almagro ha sido escenario, 
de l En cuentro de Poesía 
Española, en su 9 Edición. 
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1 conejo es uno de 
los roedores de 
los que más citas 
encon tramos a lo 
largo de la histo
ria. De él se dije
ron algo el natu
ralista griego 

Estrabón, Jenofonte y Plinio. 
De el propio Luis XV III , rey 
de Francia, se decía, con toda 
justicia, que era el más fino co
nocedor de conejos de su épo
ca. Olía un estofado de conejo 
y decía: "este animal ha muer
to en tal zona" : rara vez se 
equivocaba. porque es bien sa
bido que el conejo de mome 
debe buena parte de su jugosi
dad a la tierra donde encuemnt 
la s hierbas que perfuman su 
carne. 
Hoy, en plena temporada de ca
za y en tierra abundame cn co
nejos como es ItI zona de mon
te bajo manchega, vamos a dar 
una recetilla que brinda la posi
bilidad de aromatizar la carne 
de un buen conejo de campo 
con el perfume del romero. 
Necesitaremos p"ra el guiso un 

-70-

PUnio cuenta en su 
"Historia Natural" que 
" del género de /as lie
bres son los que los es
pañoles l/aman cunicu
/i" y que los habitantes 
de /as islas Baleares pi
dieron a Augusto ayuda 
de /as tropas conlra es

los animales de fecundi· 
dad i/imitada. 

El delicioso conejo de monte 
guisado con aroma de 

bucn conejo, una hennosa ce
bolla.un cuarto de quilo de to
mates maduros. un vasito de 
vino bl anco manchego, tres 
cuartos de quilo de patatas, tres 
o cuatro dientes de ajo, unas 
ramas de perejil, laurel. tomi
llo, nuez moscada, sal y aceile 
de oli va. 

••• MANOS A LA OBRA 

Limpiamos bien el conejo y lo 
troceamos por los juegos de los 
huesos, para evitar los moles
tos huesec illos, lo sazonamos 
bien y lo rehogamos en una ca
zuela (al ser posible de barro) 

con aceile bien caliente. 
Cuando ya vemos que la carne 
loma un buen punto de reoho
go, se pone la cebolla bien pi
cada y da mos una cuant as 
vueltas con la cuchara de ma
dera antes de verter sobre ello 
el vasilO de vino manchego. 
Tapamos la cacerola y dejamos 
que cueza durante unos diez 

El conejo debe su 
jugosidad a las 
hierbas de su hábitat 

minutos. Mient ras se va ha 
ciendo, en el mortero se maja 
el ajo, ¡as ramitas de perejil. la 
pi zca de lomillo, la ramita de 
romero, el trocito de hoja de 
laurel y un poquito de agua. 
Vertemos todo en la cazuela y 
rallamos sobre ella nuez mos
cada (al gusto. pero no dema
siado), añadimos los tomates 
troceados (preferib le sin piel), 
tapamos de nue vo y se deja 
hasta que esté tierno. 
La experiencia nos debe indi
car que a media cocción tene
mos que incorporar las palatas 
y rectificar de sal. El resultado 
es para ichuparse los dedos!. 

• Gourmet TOS 
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Con todo el recio sabor 
de una autenticidad manchega 
curada de espantos. 

Naturales 
Con el formidable aroma 
y paladar de una información . 
semanal, profundamente enraizada 
en nuestra tierra manchega. 

Bisagra. 
Nuestra revista de 

información qeneral 
con denominadon de 

1lS Castellano - Manchega. _ Por antonomasia 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #302, 14-20/11/1993.



PLAN DE 
ESTUDIOS 

EL FUTURO DE SUS HIJOS, 
UN AHORRO SOBRESALIENTE. 

A HORRO PARA ESTUDIAR 

A HORRO PARA APRENDER 
SIN FRONTERAS 

A HORRO PARA EMPEZAR 
A TRABAJAR 

RENTABILIDAD, VENTAJAS FISCALES, 
FLEXIBILIDAD. 
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